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Entrevista con Luis López Condés
Tendría su sede en e¡ Palacio del Conde de Valdeparaíso de la capital calatrava 

La Escuela regional de restauradores 
estará ubicada en Almagro

El Ayuntamiento realiza gestiones para que este proyecto sea realidad en el menor plazo posible

El alcalde de Almagro, Luis López Condés, ha declarado 
a LA TRIBUNA que la localidad que preside será en 
breve plazo sede de la Escuela regional de restauradores, 
que posiblemente se ubique en el Palacio del Conde de
Valdeparaíso, que es también sede de 
Cas ti Ila-La Mancha.

la Universidad de

Eugenio RAMOS turas de 
esculturas

Luis López Condés, alcalde de 
Almagro, en entrevista concedida 
ayer a LA TRIBUNA, dió a 
conocer entre otros aspectos de 
la vida de esta ciudad, la creación 
de la sede de la Escuela regional 
de restauradores de Castilla-La 
Mancha, que estará ubicada, 
posiblemente, en el Palacio del 
Conde de Valdeparaíso.

¿Qué ha supuesto, para 
Almagro, el recientemente culmi
nado hermanamiento con las ciu
dades de Trujillo y Guerandé?

"Actualmente estamos en una 
fase de creación de un comité 
de enlace o coordinación con la 
ciudad francesa, que hará posible 
que cualquier tipo de gestión 
encuentre una referencia inme
diata a través de este comité y 
el de Guerandé, bien para enviar 
allí algo o para recibir aquí en 
Almagro. Este comité estará 
compuesto por industriales, 
comerciantes, miembros de aso
ciaciones culturales y cualquier 
vecino que quiera integrarse en 
él. Almagro no sólo puede ofre
cer turismo, sino que también 
dispone de grandes fábricas de 
muebles, conservas, tejidos, 
embutidos, encajes, etc que pue
den tener un mercado excepcio
nal en aquellas tierras francesas, 
donde no se conocen práctica
mente estos productos. Por tanto, 
repito, estamos ahora en la fase 
de creación y preparación de ese 
comité, para que puedan irse cul
minando las relaciones que 
hemos comenzado hace ya más 
de seis meses”.

Ultimamente, el Museo del
Teatro ha recibido una impor
tante donación, ¿hasta qué punto 
es ello importante para Alma
gro?

E.s muy importante, mucho 
más de lo que puede parecer a 
través de su descripción y cuan
tificación en dinero o incluso del 
volumen de cosas que han venido 
aquí. Lo interesante sería que el 
Museo del Teatro, no solo fuera 
un establecimiento donde se pue
dan contemplar colecciones, sino 
Aue también fuera un centro al 
que se pudiera llegar a investigar, 
a conocer, a profundizar en cada 
materia de las que allí van a estar 
ampliamente ofertadas, y nos 
hace presumir que esa expecta
tiva de futuro inmediato, va a 
dar lugar a que se produzca a 
Almagro, la afluencia de muchas 
personas inquietas por penetrar 
en este mundo del teatro en con
creto y desde luego supondrá 
para Almagro un revulsivo inte
resante, de todas formas tengo 
que decir que en cuanto al valor 
mtrinseco de las piezas sería 
incalculable, ya que ¿quién puede 
saber lo que valdrían ahora pin-

Sorolla, Zuloaga, o 
de Benlliure, por

poner un ejemplo?.

La escuela de restauradores 
vendrá a Almagro

¿La escuela de restauradores 
de Castilla-La Mancha, se ins
talará en Almagro?

Sí, estamos gestionando que 
la Escuela de Restauradores de 
la Región, encuentre su sede en 
Almagro, y en este sentido, esta
mos ya realizando gestiones para 
que pueda ser una realidad en 
el menor plazo posible. Hemos 
mantenido ya conversaciones con 
las autoridades que' tienen que 
propiciar que esto se produzca 
y hasta estos momentos todos 
están dispuestos a apoyar este 
proyecto que tendría su sede en 
el Palacio del Conde de Valde
paraíso, donde ya se están lle
vando a cabo las obras para que 
sea sede de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

¿En este edificio también ten
drá su sede el centro de inves
tigación sobre Cervantes?

Sí, yo hace ya más de un año 
que comencé las gestiones y tuve 
relación con el grupo de personas 
que están llevando a cabo este 
hecho para crear en Almagro 
este centro cervantino, y han vis
to que su idoneidad es evidente 
y desde luego estaba más que 
previsto. De todas formas no me 
ha llegado la comunicación ofi
cial a través del Rector, aunque 
hoy tengo que verlo, pero de 
todaí^ formas sí pienso que estaría 
en el Palacio y si hubiera que 
habilitar otro local o edificio tam
bién se haría por parte nuestra 
para que este hecho sea realizado 
en el menor plazo posible.

La congregación de los Domi
nicos de Almagro, ha ofrecido 
al Ayuntamiento, el salón que 
está encima del refectorio en el 
claustro principal, para que pue
da servir incluso como sala de

El esfuerzo merece la pena
Ahora que está terminando 

su mandato como alcalde de 
Almagro, Luis López Condés, 
es consciente de que todo 
esfuerzo requiere sacrificio e 
ilusión.

Condés 
conseguir 
poner los

afirma que para 
victorias hay que 
cinco sentidos en 

todo lo que se emprende, si 
uno no se dedica por entero 
a cualquier cosa no puede 
esperar logros de aquello que 
ha iniciado.

”Nadie que tenga una acti-

Luis López Condés, alcalde de Almagro, jesús moreno
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exposiciones del Museo del Tea
tro, debido a su gran cantidad 
de elementos ¿Cómo contempla 
el Ayuntamiento esta posibili
dad?

Es una de las posibilidades con 
que nosotros contamos en este 
momento, si bien, para poder lle
gar a esa solución, tendríamos 
que tener una previsión de demo
ra en la reconstrucción que se 
está llevando a cabo en la Casa 
Maestral, que tiene un proceso 
inmediato de recuperación y que 
no conocemos exactamente si se 
hará en su totalidad o quedará 
algo pendiente. Si la demora fue
ra superior a lo previso, tendría
mos que recurrir a alquilar el 
covento de los Dominicos, para 
mostrar al público las diversas 
piezas del Museo.

“En Almagro, tenemos tanto 
sembrado, que cualquier día 

sale una flor"

Por último, preguntamos a 
Luis López, sobre los próximos 
acontecimientos a celebrar en 
esta ciudad. 

vidad económica o social va 
a conseguir logros si no es 
por una cosa fortuita o de 
suerte, si no se dedica por 
entero a ello y creo por todo 
esto que sí vale la pena; otra 
cosa es que se piense si 
alguien va a reconocer la 
labor afectuada, porque los 
que tenemos ya una edad 
avanzada, somos conscientes 
de que no es la gratitud ni 
el reconocimiento lo que se 
persigue en la vida, sino el 
cumplir cada uno con su

En Almagro, tenemos tanto
sembrado que cualquier día surge 
una flor, y creo que esta frase 
es quizá la más adecuada para 
contestar a tu pregunta. Ñose 
puede prever con exactitud todo 
lo que va a acontecer en Alma
gro, pero lo que sí puedo decir 
es que ha sido tal el entusiasmo 
y el trabajo realizado, incluso tal 
la consideración que afortunada
mente hemos merecido a las ins
tituciones, que en cuanto hay 
alguna oportunidad, como está 
más que demandada, se nos ofre
ce. Pero tengo que añadir y es 
digno de destacar, además ya lo 
he comentado en algún acto 
público, que Almagro ha tenido 
la suerte de encontrar una per
sona como Luis Arroyo-Zapate
ro, rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, que ha 
demostrado siempre un interés 
palpable por darle a Almagro, 
lo que Almagro exige, porque la 
historia se lo dio y porque le 
corresponde legítimamente, que 
es atención universitaria. A partir 
del reconocimiento evidente por 
parte de Luis Arroyo, y a partir 

«cometido, y lo mismo que los 
padres luchan por sus hijos 
y se dejan la vida por ellos, 
y no siempre es reconocida 
su labor, de la misma manera, 
la sociedad difícilmente pue
de reconocer loque se ha 
hecho, aunque cada uno que
da con la conciencia suficien
temente satisfecha y gratifi
cada cuando en un análisis 
personal se da uno cuenta que 
si no ha hechomás es porque 
no ha podido, no por no 
haberío intentado”. 

del demostrado cariño que por 
Almagro tiene, en ese sentido, 
yo espero con toda ilusión, una 
serie de realizaciones que pueden 
ser trascendentales para Alma
gro.

De otra parte, quiero añadir 
que ya tenemos aprobadas las 
normas urbanísticas, podemos 
ofrecer como perspectiva inme
diata la creación de un polígono 
industrial y además podremos 
resolver problemas urbanísticos 
importantes, como es el estado 
de deterioro, de abandono, a que 
están sometidos muchos inmue
bles de Almagro porque sus pro
pietarios no les prestan la aten
ción que merecen y están dando 
una sensación de abandono y 
desidia que deteriora la imagen 
de Almagro por la que tantos 
luchan cada día y esperan poder 
resolver una serie de problemas 
que se plantean en este aspecto 
y poco más porque la legislatura 
está terminando y supongo que 
quienes rijan el Ayuntamiento en 
la próxima, planteen las necesi
dades que crean más perentorias 
o convenientes. Pero de todas 
maneras, lo que sí es cierto, es 
que nadie puede decir y si lo 
dicen no es cierto, que no se 
hayan hecho multitud de cosas 
importantes en su mayoría, otras 
equivocadas, pero todas con la 
ilusión de que fueran prácticas 
o positivas para este Almagro 
querido por todos nosotros, que 
ha incrementado su imagen de 
una manera importante no sólo 
en España sino fuera de ella.

Yo soy consciente de que sin 
lucha, sin ilusión, sin poner los 
cinco sentidos, sin dedicarse por 
entero a cualquier causa, sea la 
defensa de un sector de la socie
dad o de un pueblo no se puede 
conseguir nada. No se puede ir 
por la vida pasivamente, si no 
te viertes por entero a cualquier 
tipo de iniciativa, difícilmente va 
a surgir nada.
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Posible inversión extranjera
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Urena y Jareño se felicitan.
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Puertollano habría sido el lugar donde se instalara Mobil, de haber fructiHcado las gestiones.

La provincia no reúne las condiciones exigidas por la compañía, según la Cámara de Comercio
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La Diputación 
promocionará 
los vinos La 
Mancha fuera de 
la región

Fracasan las gestiones con Mobil 
Química por falta de infraestructura
Tras una reunión del comité ejecutivo, el presidente de 

la Cámara de Comercio, Hipólito González, ha declarado que 
las gestiones llevadas a cabo con la compañía Mobil Química 
para la instalación de una fábrica de plásticos en Puertollano, 
han resultado infructuosas a consecuencia de la falta de infraes
tructura de transporte aéreo y terrestre de la provincia. La 
compañía quiere instalar esta planta cerca de un aeropuerto, 
además de otras exigencias, y actualmente mantiene nego
ciaciones con el Gobierno Regional y no descarta que la 
fábrica pueda ubicarse en Castilla-La Mancha.

La multinacional 
norteamericana 
negocia con el 
Gobierno Regional 
su instalación en 
Castilla-La Mancha

Dos países de Europa 
y otras dos regiones 
españolas mantienen 
contactos con la 
empresa para recibir 
esta inversión.

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen de 
vinos La Mancha ha firmado un 
acuerdo con el Patronato de Inte- 

• reses Provinciales de la Diputa
ción para promocionar estos cal
dos fuera de la región. El acuer
do, con vigencia hasta final de 
año, aunque probablemente se 
renovará en 1991, prevé entre 
otras acciones la confección de 
carteles de estos vinos que serán 
distribuidos por las oficinas 
comerciales del extranjero.

(Pág 12)
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BONOLOTO 
14-37-38-40-41-49 
Complementario: 47

■ Y además ■
El gobierno fija un 

descenso en el 
precio máximo de 

la gasolina super 
de 1,7 pesetas 

por litro 
(Pág. 18)

El rabino 
ultraderechista 
Meir Kahane, 
asesinado a tiros al 
salir de un hotel de 
Nueva York

(Pág. 27)

El Consejo de 
Europa admite la 

demanda 
interpuesta por 

^uiz Mateos por el 
caso Rumasa 

(Pág. 40)

James Baker habló 
ayer con Hosni 
Mubarak sobre la 
vigilancia del 
embargo de la 
ONU a Irak

(Pág. 26)
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ROPA JOVEN A PRECIO JOVEN 
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CIUDAD REAL 
(Abrimos sábados por la tarde)
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El frío y la lluvia 
fueron los 
protagonistas 
del Día contra el 
Cáncer

EI mal tiempo presidió la jor
nada de cuestación contra el 
cáncer en Ciudad Real. Las 
malas condiciones climatológi
cas influyeron negativamente en 
la recaudación, y se notó un 
descenso considerable en el 
número de personas que se 
acercaron a las mesas a depo
sitar su donativo voluntario 
para la lucha contra el cáncer.

En total se distribuyeron 
treinta mesas petitorias por 
diferentes puntos de la capital 
ciudarrealeña.
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L
os medios de comunicación han 
resaltado que el 67 por ciento 
de los delegados que represen

tarán a las bases socialistas en el XXXII 
Congreso del PSOE son cargos públicos. 
No es extraño que así suceda en un 
partido que lleva ocho años ininterrum
pidos en el poder central y en muchas 
instancias autonómicas y locales. Sin 
embargo, parece evidente que esta “fun
cionarización” -si se permite el neo
logismo- puede redundar en perjuicio 
de la espontaneidad de la representa
ción: la sociedad es más que las simples 
instituciones, y las corrientes de opinión 
que fluctúan en el tejido social suelen 
ir bastante por delante de la burocracia 
oficial. De otra parte, el PSOE es no 
sólo el partido que más adhesión popular 
atrae sino también una de las organi
zaciones más sólidas que vertebran el 
tejido social.

En cierto sentido, el PSOE, como los 
demás partidos, por supuesto, son patri
monio de toda la colectividad, por lo 
que la correcta relación partido-sociedad 
tiene que redundar en beneficio del 
desarrollo comunitario. Por ello, cuantos 
esfuerzos se hagan en pro de una sin
tonía correcta entre los designios socia
les y los rumbos del partido será asi
mismo benéfica para una correcta orien
tación de la política, hoy muy media
tizada por el influjo socialista.

En vísperas del XXXII Congreso se 
ha manifestado, en la mayoría de los 
sectores socialistas, una preocupación 
por abrir el partido a la sociedad, por 
establecer lazos más profundos entre la 
organización y la realidad de este país. 
Y hay incluso alguna iniciativa en este 
sentido: la agrupación andaluza, por 
ejemplo, ha propuesto que, al tiempo 
que se suprima la afiliación obligatoria 
a la UGT de los militantes socialistas, 
se permita la entrada en el Comité Fede
ral de hasta un diez por ciento de inde
pendientes, representantes de movimien
tos y asociaciones sociales. Evidentemen
te, esta propuesta, que no es fácil de 
instrumentalizar, podría contribuir a dar 
entrada a nuevos aires ideológicos al 
partido. Sin embargo, no basta con estas 
propuestas espectaculares para cumplir 
el objetivo propuesto: en tanto no se 
demuestra otra cosa, sólo una mayor 
democracia interna podrá conseguir que 
un partido político se vincule más estre
chamente a las bases, esto es, el cuerpo 
social.

Han pasado los tiempos de los viejos 
partidos de masas, ligados institucional
mente a grandes sindicatos. Hoy, prác
ticamente todos los partidos son de cua
dros, formados por personas con cierta 
vocación o inquietud política, y de los

ANTONIO PAPELL
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Hoy, prácticamente todos los partidos son de cuadros, for
mados por personas con cierta vocación o inquietud política, 
y de los que permanece ajeno el común de las gentes. 
Probablemente no se pueda cambiar ya este planteamiento, 
pero resultaría necesario infundir a toda la sociedad

que permanece ajeno el común de las 
gentes. ProbSblemente no se pueda cam
biar ya este planteamiento, pero resul
taría necesario infundir a toda la socie
dad la idea maestra de que cualquier 
ciudadano puede influir en la política 
mediante la afiliación a un partido polí
tico, puesto que éste tiene en su interior 
un funcionamiento perfectamente demo
crático, de forma que transmite verti
calmente el influjo de las bases.

La democratización interna del PSOE, 
como la de los demás partidos, debería 
arbitrarse mediante una renuncia expre
sa del excesivo control que las cúpulas 
ejercen sobre toda la organización par
tidaria y sobre el proceso político. Pro

bablemente no cabe hablar de demo
cratización interna sin modificar la ley 
electoral, que pone a disposición de los 
aparatos de los partidos todo el poder 
político. Pero entre tanto se meditan 
y se abordan estas reformas, los partidos 
—y el socialista en particular- tienen la 
obligación de cambiar el tono del dis
curso, de abrirse formalmente a la colec
tividad, de aprehender de ella sus inquie
tudes, de abandonar los viejos mono
polios de certeza, de constituirse modes
tamente en vehículos y no en fines, de 
asumir mejor su papel de intermediarios 
sociales. Ese sería un gran paso para 
la culminación de la democracia en nues
tro país.
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O tengo más remedio, 
suplicando mil per
dones, que tomarme 

la licencia de escamotear del 
título del artículo la palabreja 
«del azogue” porque para 
este momento y circunstancia 
vendría mejor llamarle: “Al
madén de los residuos” que 
gs hoy más propio. ¡Menuda 
55 ha armado con el fenó
meno, tío!. A Almadén y a 
su comarca parece haberles 
llovido del cielo grandes can
tidades de residuos de mer- 
curio y allí están los bidones 
en medio del campo sin que 
nadie sepa su procedencia y 
su destino. Los ecologistas 
dicen: que se devuelvan a sus 
países de origen; los respon
sables del Gobierno: que es 
mejor abrir una gran fosa y 
enterrarlos como si fueran 
cadáveres malolientes; y los 
naturales de la bella ciudad 
de Almadén y sus aledaños, 
confundidos y extrañados: 
que ni una cosa ni otra. ¡Par- 
diez! que es lamentable la 
situación, porque ya está 
rodando la bola que cada día 
se agiganta, y en ella se 
envuelven leyenda y más que 
leyendas, críticas y compro
misos, como si a esta tierra, 
que también es de María San
tísima, le viniera todo bien 
las cárceles, los campos de 
tiro y hasta los rastros y basu
ras de la Comunidad “E”

Siempre se ha dicho que 
Almadén era un pueblo mon
tado sobre plata líquida y, por 
ello, de rico utillaje y recursos 
notables. A Sisapo no le bas
taba la dehesa de Castilseras 
para alimentar toda su caba
ña y los romanos le enseña
ron que en su cuenca minera 
había plata en abundancia y 
otros minerales: sulfuro de 
plomo, sulfuro de zinc, óxido 
de hierro, sulfuro de mercu
rio, mercurio nativo, etc.; y 
para su explotación y salida 
del mineral le trazaron el 
camino real de la plata, que 
sigue existiendo, como una 
senda que une la cuenca con 
el Mediterráneo en donde se 
cargaban las naves con mine
ral para los puertos de medio 
mundo. Y es cierto que ante 
este hallazgo del que se apro
vecharon los árabes, llamán
dole a la ciudad: “Hisn-Al- 
madén”que se interpreta

Almadén del azogue y de los '^residuos^-
JOSE GONZALEZ LARA

como “Fuente de la mina” 
todo el pueblo se hizo mine
ro, pues era mucho honor y 
mucha gloria el extraer del 
subsuelo lo que habría de ser 
plata líquida. Y se extendie
ron los títulos para que cada 
cual presumiera de la digni
dad de minero, haciéndole 
acreedor de una renta fija. 
Dicen ahora, que los tiempos 
han cambiado, y que los 
mineros, en lugar de honor, 
reciben dolor, dolor porque 
les falta proyección de futuro 
y el mineral ha sido despla
zado por otros inventos que 
han mejorado la Física.

No obstante. Almadén, 
aunque alejada de la metró
poli, domina un estrecho 
valle en medio de dos cum
bres que son ramales de 
Sierra Morena y Montes de 
Toledo, y se hace presente 
en las Cámaras donde se fijan 
los valores industriales de la 
minería. Y es universal por
que se señala en todos los 
mapas del mundo civilizado 
porque sus minas de cinabrio 
son las más importantes del 
mundo. Alvaro Alonso Bar

ba, cura párroco de Potosí 
dijo de ellas: “son sin duda, 
la alhaja más preciada que 
tiene la nación española y 
Bowles, en su Introducción 
a la Historia Natural de 
España, escribe: “ésta mina 
es la más rica para el Estado, 
la más instructiva en su labor, 
la más curiosa para la His
toria Natural, y la más anti
gua que se conoce en el 
mundo”

Yo creo que Almadén es 
un logro afirmado de su 
comarca que hay que con
servar a pesar de la situación 
de su explotación minera; su 
complejo industrial tiene 
gran atractivo para el comer
cio y el turismo. Almadén es, 
como una ciudad descolgada 
de los riscos de sus sierras 
que la limitan y también una 
ciudad culta; ha ahí su Escue
la Universitaria de Minas 
como exponente y donde se 
estudian: la estructura, la 
comercialización y las aplica
ciones técnicas del mineral. 
La ciudad, después de tanto, 
tiene depositada su confianza 
en la Virgen de la Mina, pués 

es un pueblo religioso, y que 
tiene los brazos abiertos para 
recogér a aquellos que pade
cen la orfandad de los sen
timientos y de la fe.

Y mucho hay que se queda 
en el tintero y que distingue 
a la ciudad de Almadén como 
una ciudad abierta, sin trabas 
fronteras a Andalucía y 
Extremadura, por eso, en su 
trazado urbanístico ha forma
do plazas por doquier, que 
no se si seguirán llamándose: 
de la Constitución “triangu- 
lar”y con la fachada de la 
ermita de San Juan cerrando 
el paso; la de la Feria, de 
buena extensión, como un 
pulmón que respira vida; la 
Nueva, “bien ordenada”-co- 
mo dicen los técnicos; y la 
cuarta la del Barranco y 
otras, ¿que quiere decir esto 
de tanta plaza?. Pues, que a 
la ciudad que es de hoy, le 
hizo falta una premonición 
para encajar su propio 
desarrollo industrial y creó 
espacios abiertos donde par
lamentar y construir su futu
ro.

A Almadén y a su 
comarca parece 
haberles llovido del 
cielo grandes 
cantidades de 
residuos de mercurio 
y allí están los 
bidones en medio del 
campo sin que nadie 
sepa su procedencia

Dicen ahora, que los 
tiempos han 
cambiado, y que los 
mineros, en lugar de 
honor, reciben dolor, 
dolor porque les falta 
proyección de futuro 
y el mineral ha sido 
desplazado por otros 
inventos
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden.
Atentamente les saluda.

Fdo..............................   ............
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S
i bebes, no conduzcas; si 
eres presidente de Can
tabria, no bebas; si cuán

do estás “achispado” te des
controlas, no te emborraches; 
cuando sufras “delirium tre- 
mens”, no salgas a la calle. Se 
lo tienen dicho una y otra vez 
a Juan Hormaechea, pero el 
pobre no consigue hacer caso. 
A ver si se enteran en el PP. 
Si bebes, no gobiernes. Pero 
una y otra vez Hormaechea, 
beodo, debe “dormir la mona” 
por las mañanas y los del PP 
soportan insultos, desprecios, 
escándalos, corrupciones... 
Durante 15 días de octubre 
pasado Hormaechea estuvo 
“desaparecido” y, cuando “vol
vió”, no les dijo a sus socios 
de Gobierno regional ni los 
buenos días.

Entretanto, se habían sus
pendido sin explicación dos 
reuniones del Consejo de 
Gobierno y todavía no se tra
baja en el proyecto de Presu
puestos para 1991, donde Can
tabria vuelve a ser el “furgón 
de cola” nacional: los Presu
puestos de este año se apro
baron con diez meses de retra
so y los del que viene siguen 
el mismo camino, cuando ya 
todas las demás regiones los 
están tramitando en sus res
pectivos Parlamentos. Al PP le 
ocurre con Hormaechea lo que 
a aquella señorita remilgada 
del Puertochico santanderino: 
se casó con un poeta (‘wate’ 
infecto) y luego exigía que se 
comportase como un jefe de 
negociado.”

Los borrachos siempre tie
nen resaca a la mañana siguien
te. Los borrachos son violentos, 
soeces, “abandonaos”, imperti
nentes...Un borracho no puede 
ser presidente de Cantabria. 
Cantabria no puede acrecentar 
su fama nacional por culpa de

Un borracho y el PP
JUAN G. BEDOYA

Si publican estas nuevas barbaridades de Hormaechea, ofenderán 
la sensibilidad de muchos lectores; si se las callan, habrán incumplido 
una de las misiones de la Prensa libre: la de dar a conocer todo 
cuanto sucede en torno a los hombres públicos para que, poste
riormente, los ciudadanos puedan votar con conocimiento

un presidente tambaleante, 
chulesco, manirroto, fascistoi- 
de, “tumbacuartillos” y exalta
do, al que ya cierran la puerta, 
con espanto, algunos estable
cimientos nocturnos.

Conocido por su fama Hor
maechea es un mal negocio 
para el PP, pero es el “estilo 
PP. En 1983 la candidatura 
conservadora obtuvo en Can
tabria, encabezada por José 
Antonio Rodríguez, una mayo
ría absoluta raspada, que per
dió con desahogo Hormaechea 
cuatro años más tarde. Desde 
entonces, el Gobierno regional 
del PP ha ido de mal en peor. 
Semanas atrás le preguntaban 
a Jesús Posada, presidente de 
la Junta de Castilla y León, 
si se consideraba el “buque 
insignia” de los gobiernos 
regionales del PP. “También 
tenemos Galicia, y Baleares”, 
replicó Jesús Posada al perio
dista. Y se olvidó de Cantabria. 
De Hormaechea y de Canta
bria los del PP no quieren aho
ra ni oír ni hablar. Eso sí, Hor
maechea es famoso, muy cono
cido. Hormaechea es el haz
merreír en Madrid y la ver
güenza de Cantabria.

En las encuestas que encarga 
cada mes (un dineral cuestan 

sus obsesivas encuestas), Hor
maechea presume de que los 
ciudadanos le señalan como “el 
más conocido de todos” con 
diferencia. Cierto que es ver
dad: Hormaechea es muy cono
cido. El presidente del Gobier
no del PP en Cantabria es 
como aquel personaje del que 
nos hablaba Engels: muy cono
cido por su fama. Conocido por 
su pésima, ridícula, patética y 
borracha reputación.

Escribir sobre Hormaechea 
es como escribir sobre Vene
cia: “de tan fácil resulta casi 
imposible”. El lector encontra
rá en todos los periódicos las 
últimas “emanaciones gaseo
sas” de nuestro pintoresco per
sonaje contra Aznar, Fraga, 
Isabel Tocino...(menos mal que 
ahora no me ha tocado a mí). 
Tremenda, bochornosa situa
ción la de los periódicos. Si 
publican estas nuevas barbari
dades de Hormaechea, ofen
derán la sensibilidad de 
muchos lectores; si se las 
callan, habrán incumplido una 
de las misiones de la Prensa 
libre: la de dar a conocer todo 
cuanto sucede en torno a los 
hombres públicos para que, 
posteriormente, los ciudadanos 
puedan votar con conocimien

to.
Pero dan náuseas, incomo

dan, ponen mal cuerpo las últi
mas barbaridades de Hormae
chea contra Isabel Tocino, con
tra Aznar, contra Fraga, contra 
el género femenino, contra esta 
región cántabra, contra Casti
lla... Pues bien, este sujeto bár
baro y soez, embrutecido y 
borracho, analfabeto y ridículo, 
ha presentado contra mí trece 
querellas desde 1979, de las 
cuales cinco han sido trami
tadas hasta el Senado por algún 
juez cegato (para el subsiguien
te Suplicatorio). El turno de 
Fraga y Aznar. Que se querelle 
otra vez ahora.

Me entusiasmará ver al PP 
defender a. Hormaechea en el 
Senado, otra vez; votar el 
Suplicatorio contra mí y decir 
que ese hombre es un santo 
varón, víctima de las exagera
ciones de la libertad de Prensa 
y de mis artículos o declara
ciones. Esgrimiré de nuevo una 
cinta magnetofónica (las ante
riores también me dieron 
asco), donde Hormaechea lla
ma “hijoputa” (con perdón) a 
Fraga; donde dice de Aznar 
que jamás llegará a presidente 
de Gobierno porque “¿qué se 
puede esperar de alguien que

sólo se acuesta con su mujer?’ 
(Hormaechea ya se sai Í 
donde dedica a Tocino 
que no quiero permitirme^ 
lujo de reproducir por resnet 
a Isabel Tocino y por ¿ 
ricordia hacia mis lectores- 
cinta, en fin, donde Honua^ 
chea vuelve a expresar ¿ 
conocidas opiniones sobre b 
mujeres, entre otras aquella en 
la que dijo (a la revista “Cam 
bio 16” en 1979) que le^ 
taban todos los animales, pero 
sobre todo las que tienen da 
patas...

Este sujeto es presidente de 
un Gobierno del PP Pero que 
no se engañe a nadie: estesuje. 
to, Juan Hormaechea Cazón 
es presidente de un Gobierno 
del PP y cuenta con el apoyo 
incondicional de los dirigentes 
de ese partido en Cantabria, 
que le arropan y lo defienden 
cada vez que insulta o agrede 
a personas, instituciones o prin
cipios constitucionales. (Canta
bria es esa región de España 
donde el PP ha hecho posible 
que una cierta derecha se haya 
acostumbrado a frases de este 
tenor: “roba, pero hace obras” 
“es un degenerado,, pero gana 
elecciones”, “me insulta y me 
fastidia, pero denota a los 
‘rojos’.”)

Estoy encantado porque las 
barbaridades de Hormaechea 
hayan alcanzado a Fraga y 
Aznar. Para que se enteren 
sobre la catadura de su pro
tegido en Cantabria. Otra 
borrachera y a lo mejor ane- 
mete también contra Botín. 
Estaremos, por fin, ante un 
cadáver político y ya no habrá 
más vergüenza extraordinaria. 
Pero los perros rara vez muer
den a sus amos. (1) Senador 
del PSOE, periodista, agredido 
en una ocasión por Hormae
chea en un “pub” de San
tander.

I
zquierda Socialista, la única 
corriente crítica que ha 
sobrevivido hasta ahora en 

el seno del PSOE, tiene la mos
ca detrás de la oreja desde hace 
una buena temporada. Todo 
parece indicar que en el 
XXXII congreso que se celebra 
este fin de semana en Madrid 
la mayoría no va a ser tan gene
rosa con la disidencia como en 
ocasiones anteriores. Antonio 
García Santesmases y Manuel 
de la Rocha tienen la sospecha 
de que no alcanzarán la repre
sentación necesaria para entrar 
a formar parte del nuevo 
Comité Federal, lo que es lo 
mismo que arrojarles a las 
tinieblas exteriores. De la 
Rocha, además, ha denunciado 
“maniobras de despacho” para 
pactar la composición de la 
nueva ejecutiva, algo que se 
sabía desde hace tiempo. El 
próximo viernes todo estará 
atado y bien atado para que 
el domingo, cuando la lista se 
haga pública, don Alfonso 
Guerra pueda salir a hombros 
del palacio de congresos y 
exposiciones para desespera
ción de tanto “descerebrado” 
que maquina en la sombra 
inventando campañas de des- 
pretigio con el inconfesable 
objetivo de terminar con la 
carrera política de Don Alfon
so que, desde su más tierna 
juventud, dedica todo su tiem
po a hacer feliz al pueblo sobe
rano.

A Guerra le aplaudirán, al

W

menos, dos de cada tres dele
gados al congreso. Ese es el 
porcentaje de “colocados”, de 
quienes tienen un cargo, bien 
conseguido por mor de las elec
ciones, o por designación direc
ta, es decir, por obra y gracia 
del dedo. Ño es este, por 
supuesto, el caso de los dele
gados de Izquierda Socialista 
que han sido los únicos que

Todo atado
JAVIER GONZALEZ FERRARI

desde dentro del PSOE han 
criticado, aunque haya sido de 
manera algo tibia, las andanzas 
del “hermanísimo” y la respon
sabilidad política de quien le 
proporcionó el despacho oficial 
y además cerró los ojos durante 
^ños para no ver lo que no 
quería ver.

El único interés que ofrece 
el XXXII congreso del partido 

socialista estriba en saber cuál 
será su consecuencia inmediata 
en la crisis de gobierno. Una 
crisis cien veces aplazada por 
Felipe González y que definirá 
el camino por el que irá el 
PSOE en lo que resta de legis
latura. Si se mantiene el equi
librio entre guerristas y neo
liberales —que diría el aspirante 
a alcalde de Madrid, Fernando

El próximo viernes 
todo estará atado y 
bien atado para que el 
domingo, cuando la 
lista se haga pública, 
don Alfonso Guerra 
pueda salir a hombros 
del palacio de 
congresos y 
exposiciones para 
desesperación de tanto 
“descerebrado” que 
maquina en la sombra 
inventando campañas

de Guerra
Morán— la salida a tioJ” 
de Guerra no será mas q 
una nueva puesta en esce . 
de las muchas que acos^ 
a montar el vicepresme - 
pero si Guerra coloca a 
gente suya en el nuevo gaW ^^ 
entraremos en una etapa 
dureza de consecuen
imprevisibles.
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^ Posible inversión extranjera

Cámara de Comercio de Ciudad Real.

/

A la derecha, el presidente de la institución, Hipólito González.

h
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La ausencia de una buena infraestructura de 
comunicaciones ha hecho que la compañía nor
teamericana Mobil Química descartara la posi
ble apertura de una fábrica de plásticos en la 
provincia, según ha informado el presidente de

la Cámara de Comercio, Hipólito González. Un 
portavoz de la citada compañía, sin embargo, 
no ha descartado que la fábrica pueda abrirse 
en Castilla-La Mancha, sin precisar si Ciudad 
Real estaría o no descartada, mientras fuentes

del Gobierno Regional han informado que la 
negociación sigue en curso y el gabinete Bono 
ve con buenos ojos esta posibilidad. La mul
tinacional norteamericana busca emplazamiento 
también en otros dos países europeos.

La Cámara de Comercio cree que Ciudad Real no puede cumplir las exigencias de la compañía

La falta de infraestructura impide que la 
Mobil abra una fábrica en la provincia

La empresa química busca un emplazamiento en Europa, y no descarta Castilla-La Mancha

Julio DE PABLOS

En una reunión celebrada en 
la noche del lunes, el comité eje
cutivo de la corporación comer
cial evaluó las gestiones llevadas 
a cabo hasta ahora con dicha 
multinacional norteamericana, 
iniciadas durante el verano, y 
concluyó que la provincia no 
podía satisfacer las exigencias 
que había planteado Mobil Quí
mica,

Un portavoz de Mobil España 
ha informado a este diario que 
la filial química de la compañía, 
con sede en Nueva York, baraja 
en estos momentos tres países 
de Europa como posibles can
didatos para abrir una fábrica 
de plásticos. Entre estos tres pai
tes se encuentra España y con
cretamente la región de Casti
lla-La Mancha, junto a otras dos 
comunidades autónomas. La 
multinacional estudia la apertura 
de dicha fábrica en función de 
los costes laborales, infraestruc- 

y apoyos oficiales que 
encuentre entre los países can
didatos. La intención de la 
empresa, según este portavoz, es 
ubicar en el continente esta 
abrica, cuya producción desti
lará a dicho mercado.

Costilla-La Mancha

^ún no está descartada la 
opción de Castilla-La Mancha” 

ic> este portavoz, que no supo 
Pi’ecisar si la provincia de Ciudad 

eal estaría o no incluida como 
andidata para instalar la fábrica, 

®“nque admitió como inconve- 
dp^'^^i^ l^/^cisencia en la provincia 

infraestructura que la 
^'«Presa desea.
la °^^^ lado, un portavoz de 
ció *^^''^^®’' General de Promo- 

^™P^®sar¡al, dependiente 
Gobierno de Toledo, ha 

dicho a este diario que “las nego
ciaciones están abiertas, pero hay 
que guardar discrección”

El presidente de la Cámara 
de Comercio, de cuya iniciativa 
han surgido los contactos entre 
Toledo y la empresa multinacio
nal, declaró ayer, sin embargo, 
que la provincia de Ciudad Real 
no cuenta con un aeropuerto 
internacional a menos de una 
hora, ni con una autovía próxima 
a Puertollano, que sería even
tualmente el lugar de emplaza
miento de esta empresa, condi- 
cones que ha exigido Mobil en 
sus negociaciones.

Otras fuentes empresariales 
consultadas por este diario han 
precisado que la multinacional 
había pedido también subvencio
nes oficiales de hasta el 50 por 
ciento y la cesión gratuita de 
un terreno de 20 hectáreas con 
instalaciones de agua, luz y gas.

J.P.A

La junta directiva de la Con
federación de Organizaciones 
Empresariales (CEOE) acordó 
ayer por unanimidad pedir al 
Gobierno que suprime la filia
ción obligatoria de las empre
sas a las cámaras de comercio, 
que se anule también la obli- 
gatoridad de pago y que se 
clarifiquen las funciones de 
estas instituciones, reguladas 
desde principios de siglo.

La patronal muestra así su 
resolución última sobre la 
polémica que ha venido man- 
teninendo desde hace meses 
con el Consejo Superior de

La multinacional 
norteamericana busca 
un emplazamiento 
con buenas 
comunicaciones 
aéreas

A cambio ofrecía una importante 
inversión económica y la crea
ción a largo plazo de 800 puestos 
de trabajo, aunque en un primer 
momento no se alcanzaría ni la 
mitad de esta cifra. En medios 
de la Cámara de Comercio se 
ha considerado “excesivo”este

¿Cámaras o CEOE?
Cámaras de Comercio. Mien
tras este último ha defendido 
la existencia de las cámaras 
como institución aglutinadora 
de todas las empresas, las aso
ciaciones patronales han 
defendido su libertad para afi
liarse a la organización que 
deseen y su negativa a pertecer 
obligatoriamente a las cáma
ras, instituciones que realizan 
una función similar a las fede
raciones de empresarios, según 
la CEOE.

Esta polémica se ha tradu
cido en la provincia en la nega
tiva ¿e varias empresas, entre 
las que se encuentran dos del 
INI, a satisfacer la cuota a la 

conjunto de exigencias, razón 
por la que la Corporación 
Comercial se muestra abierta
mente pesimista sobre la posi- 
bildiad de que la fábrica de plás
ticos pueda ubicarse en la pro
vincia.

Hipólito González ha explica
do que las gestiones con la mul
tinacional surgieron durante el 
verano, a iniciativa de la Cámara 
de Ciudad Real, que sugirió al 
Gobierno Regional la asistencia 
a una feria sobre suelo industrial 
que se celebró en la ciudad 
holandesa de Amnsterdam. La 
corporación ciudarrealeña obtu
vo de Toledo la autorización 
para que un funcionario de la 
misma asistiera a dicha feria, en 
reprsentación de las cinco cáma
ras ^e la región, añadió Gon
zález. El presidente de la ins
titución negó que la ineficacia 
de la Cámara hubiera retrasado

Cámara de Ciudad Real, como 
informó recientemente este 
diario. Esta situación ha cau
sado una importante pérdida 
de ingresos a la institución, 
mientras que las sociedades 
morosas han defendido su 
derecho a no pagar por obli
gación, sino a la organización 
a la que se afilien libremente.

Entre las empresas de la 
provincia que han decidido no 
satisfacer su cuota se encuen
tran Repsol y Encasur, ambas 
pertenecientes al Instituto 
Nacional de Industria, y las 
privadas- Frimancha y Lamot 
y Tabora, además de alguinas 
alcoholeras.

el diálogo con la multinacional, 
aunque admitió que el funcio
nario que asistió a la feria infor
mó en primer lugar de sus ges
tiones a Toledo y, sólo después 
de que se les rescindiera el con
trato, días más tarde, la corpo
ración pudo enterarse de sus ges
tiones. Añadió que consideraba 
correcto que este funcionario 
diera información en primer 
lugar a la Junta de Comunida
des, pues actuó por delegación 
suya, pero aclaró que solo el des- 
cubirmiento de una carta encon
trada en su despacho puso a la 
Cámara al corriente de lo ocurri
do en Amsterdam.

Falta infraestructura

González dijo que la Cámara 
tenía previsto desde hace tiempo 
prescindir de los servicios de este 
empleado, razón por la que el 
aludido se despidió sin informar 
del resultado de su viaje a los 
directivos de la institución. Para 
González, ha sido la falta de 
infraestructura de la provincia la 
única causante de que la com
pañía nortemericana haya peri- 
dido su inicial interés por ins
talarse aquí.

Por su parte, fuentes de la 
citada dirección general depen
diente de la Junta de Comuni
dades han precisado que las 
negociaciones con Móbil Quími
ca siguen su curso, pero no espe
cificaron una opinión sobre los 
resultados de la misma.

De otro lado, tanto en el 
Gobierno Regional como en 
Mobil Química se ha destacado 
la situación actual de crisis del 
mundo, causada por la invación 
de Kuwait por Iraq, como factor 
determinante para que los planes 
de expansión de la compañía 
puedan o no llevarse a cabo.
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^H Lucha contra el Cáncer
El mal tiempo fue protagonista de la jomada 
dedicada a la recaudación de fondos en la 
lucha contra el cáncer en nuestra capital. 
Desde las diez de la mañana a las dos de 
la tarde, treinta mesas distribuidas por toda

la ciudad se ocuparon de la cuestación de 
ayudas para la batalla contra la terrible 
enfermedad a cambio de una ^^banderita^\ 
Desde las nueve de la mañana a las dos 
de la tarde de ayer, se establecieron en Ciu

dad Real treinta mesas para recaudar fondos 
de ayuda a la lucha contra el cáncer. £/ 
frío de la mañana y algunos principios de 
aguacero no contribuyeron a aumentar /a 
cuestación.

Las condiciones climatológicas influyeron negativamente en la recaudación

El mal tiempo presidió la jornada de 
cuestación contra el cáncer en Ciudad Real

Se distribuyeron treinta mesas por toda la ciudad

M. ARAUS

Según las presidentas de 
algunas de las mesas de la zona 
centro de la capital, este año 
se ha notado descenso en el 
número de personas que se 
acercaron depositar su donati
vo, principalmente a causa del 
mal tiempo. Además de la ayu
da recaudada a través de la 
aportación individual volunta
ria, en cada mesa podía adqui
rirse lotería nacional para el 
sorteo del día 10 de noviembre, 
parte del cual irá destinado a 
la Asociación Española de 
Lucha contra el Cáncer.

Cómo prevenir la enfermedad

Ayer se celebraba el Día con
tra el Cáncer. La Comunidad 
Europea a través del Comité 
de Cancerólogos ha hecho 
público un código de diez 
reglas sencillas, que si se res
petaran se llegaría a una reduc
ción significativa del número de 
fallecimientos por esta enfer
medad.

Estas normas son: 1° No 
fume. Fumador: deje de fumar 
lo antes posible y no fume 
delante de otros. 2° Sea mode
rado en su consumo de bebidas 
alcohólicas. 3° Evite la expo
sición excesiva al sol. 4° Res
pete las instrucciones profesio
nales de seguridad durante la 
producción, manipulación o 

utilización de toda substancia 
canceríagena. 5° Coma frecuen
temente frutas y verduras fres
cas y cereales con alto conte
nido de fibra. 6° Evite el exceso 
de peso y limite el consumo 
de grasas. 7° Consulte al médi
co en caso de evolución anor
mal: cambio de aspecto de un 
lunar, un bulto o una cicatriz 
anormal. 8° Consulte a su 
médico en caso de trastornos 
persistentes, como tos, ronque
ra, cambio en sus hábitos intes
tinales o pérdida de peso 
injustificada.

Además existen dos normas 
especialmente indicadas para la 
prevención del cáncer en las 
mujeres: 9° Hágase regular
mente un frotis vaginal y 10° 
Vigile sus senos regularmente 
y, si es posible, hágase una 
mamografía a intervalos regu
lares a partir de los 50 años.

Los que más dan

Algunas de las mujeres pre
sentes en las mesas de cues
tación contra el cáncer comen
taban que no suele producirse 
ningún incidente digno de men
ción y que la jomada se 
desarrolla con normalidad. El 
único dato a destacar es que 
suelen ser los que menos tienen 
los que se acercan en mayor 
número a ofrecer su ayuda en 
la cuestación. Las personas que 
con más frecuencia se desen

tienden de este tipo de cam
pañas son aquellos que se pue
de observar que no tienen difi
cultades económicas.

En general, nadie suele resis- 
tfrse cuando se acercan direc
tamente a él personas con la 
“banderita”y la bolsa de recau
dación, aunque ésta siempre es 
mayor en las zonas céntricas 
y más transitadas, que en el 
exterior de la ciudad.

Las mesas de la zona centro 
de la ciudad estaban presididas 
por las esposas de las autori
dades más destacadas de nues
tra ciudad.

De este modo, en el Ayun
tamiento presidía la mesa, Ade
la Turrillo de Selas; en el 
Gobierno Civil, María Luisa 
Garrido de Morcillo; y en la 
Diputación provincial, Teresa 
Barrajón de Ureña. Como es 
costumbre, las personas que se 
hacen responsables de la recau
dación en el Día contra el Cán
cer, lo hacen de manera volun
taria, sin ningún ánimo de lucro 
y por afán de ayuda a la Aso
ciación de Lucha contra el 
Cáncer.

El año pasado la recaudación 
contra el Cáncer tuvo lugar en 
un día soleado que mejoró sen
siblemente la recaudación en 
las mesas de la capital.

Por el donativo ofrecido cada 
transeúnte era regalado con la 
popular “banderita” y, en algu
nos casos un banderín de la

ia de las ayudas reco-
durante este día señalado.

La cuestación terminó hasta

contra el Cáncer, el año que viene, que como 
habitualmente volverá a tener 
lugar esta jomada dedicada a 
la lucha contra el cáncer.

BANANAS TOP DISCO X"'

^ftíeite^
Tü^SANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.
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Según el presidente del Colegio de Farmacéuticos de Ciudad Real

La campaña pública del 
preservativo ^4ncita al sexo‘^

La legislación no obliga a las farmacias a poseer el producto

Las actividades comenzaron en Junio

El alcalde visitó las 
excavaciones de Alarcos

El presidente del Colegio 
de Farmacéuticos de Ciu
dad Real, Rogelio Burgos 
García, declaró ayer que 
¡a campana publicitaria 
sobre el uso del preser
vativo Aparece que incita 
al sexo y va dirigida más 
bien hacia la gente joven 
que a los adultos”

M. ARAUS

El Colegio Oficial de Far
macéuticos de Ciudad Real 
convocó ayer rueda de prensa 
con motivo de la polémica sus
citada en tomo a la campaña 
publicitaria de utilización del 
preservativo. El presidente de 
esta institución declaró que se 
trata de una campaña “que 
parece que incita al sexo, es 
de impacto y va dirigida hacia 
la gente más joven”

Sobre las recientes declara
ciones del Papa Juan Pablo II 
en relación a la objeción de 
conciencia de los farmacéuti
cos para oponerse a la venta 
de cualquier instrumento 
mecánico anticonceptivo, el 
Colegio de Ciudad Real ha 
declarado que en esta provin
cia ninguna farmacia niega la 
venta de este tipo de profi
láctico al cliente que lo solicita.

En el mismo sentido, el pre
sidente del Colegio, Rogelio 
Burgos García, señaló que no 
es cierto que la legislación obli
gue a los profesionales a ven
der este producto, pues no es 
de “existencia mínima” es 
decir, no es de tenencia obli
gada. Asimismo, indicó que los 
farmacéuticos sólo están obli
gados a vender los productos 
que llegan con receta oficial 
médica.

Por otro lado, se señaló que 
el Colegio Oficial es una enti
dad aconfesional, y por lo tanto 
como tal no puede aconsejar 
en ningún sentido a sus aso
ciados, cada uno es libre de 
actuar como juzgue oportuno. 
Por ello, esta instutución no 
elaborará ninguna circular 
informativa sobre la campaña 
a sus colegiados.

Un momento de ia rueda de prensa del Colegio de Farmacéuticos, laguna

1

Según las declaraciones de 
Rogelio Burgos, las cosas con
tinúan como estaban, “sola
mente se ha dado la circus- 
tancia de que han coincido dos 
cosas, la campaña por un lado 
y las declaraciones de Su San
tidad por otro, y esto ha hecho 
que surja la polémica, aunque 
el Papa no ha dicho nada que 
no. hubiera declarado ya”

Burgos declaró que el far
macéutico sólo puede dar con
sejo al cliente si lo solicita, 
pero no debe dejar de vender 
el preservativo, pues no puede 
saber cuál va a ser su finalidad.

También criticó el hecho de 
que las campañas informativas 
de emprendan cuando los pro
blemas han llegado a su cénit, 
“igual en el caso del SIDA, 
que en el de las toxicomanías” 
Informó de que los casos decla
rados de síndrome de inmu
nodeficiencia adquirida han 
aumentado en nuestr país alar
mantemente y en la actualidad 
se producen de 800 a 900 casos 

cada trimestre, es decir, una 
media de diez casos diarios. 
También indicó que según las 
últimas estadísticas el peligro 
de contagio de la enfermedad 
se incrementa también en las 
relaciones heterosexuales.

El presidente del Colegio 
Oficial de Farmacéuticos seña
ló que las campañas de tele
visión sobre el uso del preser
vativo deben ir dirigidas a los 
adultos y ser más discretas, sin 
incitar al uso.

En la provincia de Ciudad 
Real existen 215 farmacias y 
están colegiados 417 farmacéu
ticos. Según las informaciones 
que posee el colegio Oficial, 
en todas las farmacias poseen 
preservativos, y en todas los 
venden, aunque puede darse la 
circustancia de que un profe
sional se declare objetor de 
conciencia y no quiera vender 
el producto, aunque hasta el 
momento el Colegio no tiene 
noticia de que este hecho se 
produzca en la provincia.

LT

El pasado lunes, el alcalde 
de la ciudad, Lorenzo Selas, 
acompañado por el primer 
teniente de alcalde, Javier 
Naharro, se trasladó hasta la 
Escuela Taller de Alarcos 
situada en el importante cerro 
de Ciudad Real, de históricas 
y culturales connotaciones para 
esta capital.

Junto a Lorenzo Selas, 
recorrieron las excavaciones 
arqueológicas el delegado de 
cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
Hilario Caballero, el director 
provincial de Instituto Nacio
nal de Empleo (INEM), Julián 
Aguirre y el director de la 
escualta taller, Antonio de 
Juan.

En esta visita se trataba fun
damentalmente de comprobar 
el desarrollo de la escuela taller 
de Alarcos en estos primeros 
meses de actuación. Recorde
mos que la escuela taller de 
Alarcos comenzó sus activida
des en el pasado mes de junio 
y desde entonces viene traba
jando en un proceso de for
mación en ^1 que participan 
cincuenta jóvenes entre chicos 
y chicas en edades compren
didas entre 16 y 25 años.

Todo este proceso de for
mación se desarrollará durante

Tres heridos en accidente de 
tráfico en Manzanares

D.M.

Tres jóvenes, los tres de 19 
años de edad, resultaron heri
dos, uno de ellos de carácter 
grave, como consecuencia de un 
accidente de circulación regis
trado el pasado lunes a las 3,35 
horas en el punto kilométrico 
167 de la carretera N-IV, tér
mino municipal de Manzanares.

El turismo NA-6166-L, se 
salió de la calzada por el már- 
gen derecho, volviendo a la mis
ma, donde volcó. En el momen
to del vuelco circulaba por ese 
lugar un autocar, matrícula de 
Madrid 0790-JN que colisonó 
con el vehículo volcado llendo 

tres años dividido en tres fases 
a lo largo de las cuales, los 
alumnos trabajadores, bajo las 
tareas docentes y dirección de 
un equipo de porfesionales, 
adquirirán una base cultural y 
profesional que les capacite 
para introducirse en el mundo 
laboral.

Las especialidades que se 
imparten son cuatro; albañile
ría, alfarería, restauración y 
carpintería. Los responsables 
políticos recorrieron las distin
tas excavaciones y comproba
ron el desarrollo del trabajo 
que realizan diariamente estos 
jóvenes.

El marco de actuación de 
la escuela taller está centrado 
en la restauración del castillo 
y los murales de Alarcos. Bási- 
eamente, se trata de formar 
especialistas en una profesión 
u oficio a través de una expe
riencia profesional, realizando, 
al mismo tiempo, un trabajo 
de utilidad pública, contribu
yendo a la restauración de 
patrimonio cultural de Ciudad 
Real.

Lorenzo Selas saludó a los 
alumnos que en ese momento 
realizaban su trabajo animán
doles a continuar en esta tarea 
de aprendizaje que puede ser 
decisiva en su futuro profe
sional. 

a parar al otro lado de la auto
vía, sin llegar al volcar.

Se registraron tres heridos, 
Joaquín Pereira Millóm, grave; 
Antonio Liñán Rios, leve y 
G.L.H., conductor el último y 
ocupantes los otros dos, del 
turismo siniestrado.

Detenido por amenazas de 
muerte

La Guardia Civil de Malagón 
procedió, el pasado lunes, a la 
detención del vecino de esa 
localidad B.R.R.D, de 27 años, 
como presunto autor de ame
nazas de muerte, y lesiones de 
carácter leve, a una convecina.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

tú, que me aclaras todo, que 
luminas todos los caminos 
Wra que yo alcance mi ideal.
u, que me das el don divino 
e perdonar y olvidar el mal 

MUe me hacen y que todos 
instantes de mi vida estás 

^nmigo, yo quiero, en este 
^*^*090, agradecerte por 

“0 y confirmar, una vez 
^^® nunca quiero sepa- 

® P°'^ mayor que sea 
lusioh material. Deseo estar 
ntigo y todos mis seres 

.®^ la gracia perpe- 
dia ®'^®®'aa por tu misericor- 
d o P®'^® conmigo y los míos. 
Ora P®'^5ona deberá rezar esta 

''^®® rtías seguidos, sin 
día "^ ®' pérfido; dentro de tres 

será alcanzada la gracia 
más difícil que sea. Publi- 
^1^ cuanto se reciba la «■^acia).

7art®^®^® '®® gracias alcan- 
^das.

M.P.A.

NOTA DE LA ALCALDIA

NICOJamones

•S -r S

Por la presente nota se pone en cono
cimiento de los Mozos nacidos en el 
año de 1972 y que pertenecen al Reem
plazo de 1991 y anteriores, que desde 
el día 1 de Noviembre hasta el día 11 
del mismo, del presente año, estarán 
expuestas al público, en el Tablón de 
anuncios de este Excmo. Ayuntamiento, 
las Listas Definitivas, para el Sorteo de 
dicho Reemplazo.

Ciudad Real 31 de Octubre de 1990
EL ALCALDE
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Ciudad Real está necesitada de especialistas en la mayoría de las secciones. El número de camas de la UVI es insuficiente en la provincia.

Sanidad

1» 
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Ciudad Real soporta una situación sanitaria que 
no corresponde a los medios de los que dispone 
la provincia. Según' Pascual Crespo, presidente 
del Colegio de Médicos, “los problemas que tene
mos son un reflejo de la sanidad nacional. Aun

que estamos peor situados que otras provincias, 
no debía ser así, ya que existe una relación 
camas por habitante, que es perfectamente sufí- 
ciente” Por otra parte, el servicio de UVI es 
insuficiente, porque sólo existen diez camas para

cubrir las necesidades de los casi quinientoi 
mil habitantes de la provincia. El número 
especialistas es escaso y los pacientes se m 
obligados a trasladarse a Madrid o Toledo, ejí 
numerosas ocasiones.

La falta de especialistas obliga a traslados innecesarios hasta Toledo o Madrid

Ciudad Real soporta el peor servicio 
médico de toda la Comunidad Autónoma

El servicio de UVI sólo cuenta con diez camas para toda la provincia

I. GARCIA

Las camas hospitalarias son 
suficientes y sólo se detectan 
algunas deficiencias en la sec
ción de enfermos crónicos y para 
la tercera edad, porque “estas 
camas son muy caras” Sin 
embargo, el resto de la pobla
ción está atendido en este aspec
to. Según el director provincial 
del INSALUD en Ciudad Real, 
Carlos Barra, el nivel de ocu
pación de los hospitales provin
ciales es del 80 por ciento, “lo 
que demuestra que no es nece
sario aumentar el número de 
camas”

La escasez de profesionales 
en determinadas especialidades 
obliga a los pacientes a trasla
darse hasta Madrid o Toledo 
para ser atendidos. En opinión 
del secretario general del sin
dicato médico de la provincia, 
Manuel Ontañón, “Ciudad Real 
es la primera en cuanto a pobla
ción en Castilla-La Mancha, 
pero en cuanto a especialistas 
es la peor situada. En Toledo 
existen muchas especialidades y 
buenas, pero aquí no se ha 
hecho nada por traerías”

Por otra parte, los profesio
nales trabajan más horas de las 
convenidas y las consultas y 
guardias son excesivas. Este pro
blema se debe, en opinión del 
secretario general del sindicato, 
al continuo cambio de directores 
en los hospitales y a que estas 
personas no son, casi nunca, 
doctores sino “semiparados que 
han pasado con un carnet en 
la boca, para gestionar el hos
pital”

Unidad de Vigilancia Intensiva

El personal de la Unidad de 
Vigilancia Intensiva está com
puesto por un equipo de 8 ó 

9 personas, aunque el número 
de camas de esta sección es insu
ficiente. Tan sólo existen diez 
plazas para los casi quinientos 
mil habitantes de la provincia, 
lo que obliga a los médicos a 
realizar una selección entre los 
pacientes que requieren de los 
servicios de vigilancia intensiva. 
En relación con el número de 
habitantes de Ciudad Real, se 
necesitarían 34 camas en la UVI.

Barra reconoce que Toledo 
y el resto de las provincias de 
Castilla-La Mancha no tienen 
tantos problemas en el área sani
taria “porque estas zonas ofre
cen más atractivos a los escasos 
especialistas que hay en el país. 
Ciudad Real es un lugar al que 
muy pocos se deciden a venir. 
Sin embargo, no se puede hacer 
de la falta de especialistas un 
problema localizado, ya que esta 
situación se produce en toda la 
geografía española”

Los centros de salud, crea
dos recientemente en las 
zonas rurales de la provincia, 
no han respondido a las 
expectativas de los pacientes, 
según José Manuel González, 
vocal del Colegio de Médicos.

La falta de efectividad y la 
continua masificación en los 
centros ha provocado en los 
enfermos, que no ven las 
mejoras del nuevo sistema, 
que echen de menos al anti
guo médico de cabecera. Ade
más, los facultativos que 
atienden en medios rurales 
carecen de incentivos, porque 
no existe una definición de 
su régimen interno, ni unas

Ciudad Real no 
cuenta con suficientes 
profesionales en la 
mayoría de las 
especialidades 
médicas

La escasez de profesionales es 
especialmente acusada en las 
secciones de anestesia, alergias, 
nefrología, reumatología, radio
logía y oftalmología. Otras espe
cialidades como neurocirugía, 
cirugía torácica y servicio de 
UVI pednática, ni siquiera exis

Los centros de salud
directrices de como realizar 
su trabajo.

Los acuerdos firmados en 
las integraciones de los cen
tros de salud con el ministerio 
de Sanidad se incumplen per
manentemente y, ésto provoca 
en los médicos, el desánimo, 
según González.

Otro problema añadido es 
la sobrecarga de trabajo y la 
falta de dotación en la mayo
ría de los casos, situación que 
obliga a los profesionales 
rurales a cubrir amplias zonas 
de la provincia con escasos 
medios materiales.

Los centros de salud abar
can siempre varios pueblos, 

ten en la provincia. Los pacien
tes son tratados en otros centros, 
aunque ésto supone que deben 
trasladarse a Madrid. El presi
dente del Colegio de Médicos 
achaca esta insuficiencia a la fal
ta de organización en la Admi
nistración. “Hay una mala pla
nificación en los programas de 
posgraduado y la consecución 
del título de especialista con el 
MIR, sin que se intenten otros 
sistemas alternativos. El número 
de plazas sacadas a concurso 
tampoco está en consonancia 
con las especialidades de las que 
se carece en Ciudad Real” Para 
Crespo, la falta de visión de 
futuro ha provocado, en muchas 
zonas de España, que se con
traten anestesistas argentinos, 
“lo que da lugar a situaciones 
límite en el aspecto jurídico y 
profesional”

por lo que los pacientes deben 
trasladarse hasta un lugar 
determinado, inconveniente 
que también ha sido decisivo 
a la hora de defraudar a la 
población a la que va dirigida.

Los médicos, por su parte, 
deben realizar jornadas de tra
bajo intensivas, que unidas a 
la falta de incentivos, provoca 
el descontento de este colec
tivo. El material de trabajo 
resulta insuficiente para las 
tareas que deben cubrir, por 
lo que, en algunos casos, 
deben delegar en otro centro 
sanitario con más recursos 
para atender correctamente al 
paciente.

Incumplimiento de acuerdos

Por su parte, los ATS recla
man más personal, ya que la 
plantilla actual resulta insufi
ciente para cubrir las necesida
des de los hospitales de toda 
la provincia. Alejandro Laguna, 
secretario general autonómico 
del SATSE, opina que la falta 
de planificación obliga a man
tener el hospital “Nuestra Seño
ra del Carmen” a un rendimien
to ínfimo, mientras que “Nues
tra Señora de Alarcos”está masi
ficado. Laguna asegura que, en 
último término, el que paga las 
consecuencias de la falta de 
organización es el paciente.

El número de camas en la 
provincia es de 358 en el centro 
de “Alarcos” de 200, en el hos
pital provincial. En la provincia, 
disponen de 169 plazas en Puer
tollano, 125, en Manzanares, 10'. 
en Valdepeñas y 50 en Alcázar 
de San Juan.

Los niveles de ocupación 
estas camas es del 80 por ciento, 
según Barra, lo que supone _^ 
no existe déficit en este servicie

En cuanto a los P*^”^,, 
futuro, el director provincial 
INSALUD señaló la refo^^ 
global del hospital de Puc 
llano, que se iniciará eii 
con un presupuesto de 
millones de pesetas. En Ale 
de San Juan, se están lleva 
a cabo obras de moderniza 
por valor de 2.000 ni*'^°’’5L 
pesetas. En la capital, 
visto que se amplíen las p 
en 600 camas.

Por otra parte. Barra aseg 
que la falta de especialistas, 
es el problema principal f® 
dad Real, puede soluto.* 
después de que se co 
algunos especialistas en 
logia, anestesia, neuro og 
traumatología.
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Fueron presentados por cuatro propietarios

Desestimados los recursos contra la 
reclasificación de Ruidera

El Consejo de Gobierno aprobó inversiones por valor de 2.200 millones

Segundo* 
accidente en dos 
días en el mismo 
punto de la 
carretera N-310

J.N.

£¡ Consejo de Gobierno 
acordó ayer desestimar los 
recursos de reposición pre
sentados por cuatro propie
tarios del Parque Natural de 
las Lagunas de Ruidera con
tra el decreto 34 del pasado 
13 de marzo sobre reclasi
ficación de esta zona y sus 
alrededores.

LT

Los recursos de reposición 
fueron presentados ante el 
Gobierno regional el pasado 
9 de abril por Alfredo Cuar
tero Fernández, Joaquín Fer
nández Rodríguez-Patino, 
Aníbal Ruiz Villar y Fernan
do Vilallonga Rosell, según 
informó el gabinete de prensa 
del ejecutivo autónomo.

El Gobierno regional apro
bó, asimismo, el proyecto de 
ley de tasas de los servicios 
veterinarios y su remisión a 
las cortes para ser debatido.

Inversiones

A propuesta de la Conse
jería de Política territorial, se 
aprobaron inversiones por un 
importe superior a los 2.200 
millones de pesetas, de los 
que 1.448 irán destinados a 
viviendas de promoción 
pública.

El ejecutivo autónomo 
también autorizó la ejecución 
de nuevos campamentos juve
niles en la región por un valor 
de 231 millones de pesetas, 
además de otros 866 millones 
para ejecutar pabellones 
deportivos.

El Gobierno regional tam
bién autorizó a la Consejería

El servicio de recogida de basura de la
ciudad es insuficiente

--------------- Jesús NAVARRO

Todo se iniciaba a primeros 
^ septiembre cuando los tra- 
3j3dores de Sellberg empresa 

^ncesionaria de la recogida de 
^uras, de la Mancomunidad 

•isennancha, integrada por 14 
"J^nicipios de las provincias de 

‘“dad Real y Toledo, se 
en huelga, al tener que 

“uar más de ocho horas de 
“JO, ya que muchos de los 

^““ones, cuando se desplazan 
os pueblos, al ir uno sólo, 
“® que ir y volver a Alcázar, 

de °?®**?^®» por su volumen 
cam- ®^’®’’ ^^ P^ra que dos 
diari^”^^ ^‘'''eran el servicio 

. 0 de recogida, no siendo 
^^^ ^®^ trabajadores 

to d ^^°^’ ^^^‘‘'^^s ‘del aumen- 
pro/ '^-^ prima salarial o de 
<fc In ^^ reestructuración 

“* ®®"’° ^^ ‘”^' 
Cada ” °^ contenedores en 

0’^0 de los municipios,

■Í

i

Los propietarios de terrenos en las Lagunas de Ruidera han visto desestimado su recurso.

de Industria y Turismo a eje
cutar la segunda fase del pro
yecto de acondicionamiento 
del Convento del Carmen en 
Pastrana (Guadalajara) para 
habilitarlo como hospedería, 
con un presupuesto de 120 
millones de pesetas.

También se acordó auto
rizar las obras de construc
ción de un camping en Fuen

para ser más rápidos.

Los camiones son muy caros

El Ayuntamiento tomellosero 
en su día tenía en mente el 
comprar un camión de estas 
características, aunque el coste 
es muy alto.

Creemos que desde el 
Gobierno municipal se deben 
poner medidas para que cada 
día la población esté atendida 
y en perfectas condiciones, ade
más de exigir a la empresa Sell
berg que al menos anuncien qué 
días van a realizar la recogida 
en cada zona, para evitar se 
saquen las bolsas a la calle.

Toda esta situación provoca 
que las calles de la población 
tomellosera presenten cada 
mañana un aspecto lamentable, 
al haber basura sin retirar, en 
muchos casos desparramada 
por las aceras, debido a que 
muchas bolsas son rotas por los 
perros y gatos vagabundos.

caliente por un importe supe
rior a los 69,5 millones de 
pesetas. El Consejo de 
Gobierno aprobó un decreto 
por el que se declaran de 
urgente ocupación los bienes 
y derechos afectados por la 
expropiación forzosa de las 
obras comprendidas en el 
proyecto de mejora de la 
carretera CRP-4191 de Alma

Los tomeiloseros se quejan del servicio de basuras.

dén a Puente de Retama, en 
el tramo entre Saceruela y 
Puente de Retama, con un 
presupuesto cercano a los 480 
millones de pesetas. Otros 89 
millones se destinarán a 
mejorar el firme y el trazado 
de la CC-3213, entre la esta
ción de Minateda (Albacete) 
y el limite con la provincia 
de Murcia.

Nuevamente el punto kilo
métrico 95,300 de la carretera 
Nacional 310 a su paso por 
Tomelloso y procedente de 
Villarrobledo, era protagonista, 
al volcar un camión cargado de 
chatarra alrededor de las ocho 
de la mañana de ayer martes, 
a la salida de la curva existente 
y colisionando con un tractor 
que se dirigía hacia Villarro
bledo.

El camión con matrícula 
B-5456 HM transportaba cha
tarra, concretamente trozos de 
lámina de acero, e iba de Bar
celona a Algeciras. El conduc
tor salió ileso del accidente y 
por contra el tractorista sufrió 
rotura de clavícula. Posterior
mente, el camionero nos mani
festaba que se distrajo al mirar 
la cisterna, que se encontraba 
aún sin retirar, del accidente 
del día anterior, arrollando al 
tractor que llevaba unos arados 
y quedar volcado en la margen 
izquierda. Haciendo una peque
ña historia, indicar que en lo 
que va de año son ya varios 
los camiones que se han salido 
de la curva, con cuatro víctimas.

El ciudarrealeño 
Rosendo 
Santiago expone 
en el Museo 
López Torres

J.N.

Desde el pasado viernes 2 y 
hasta el 18 del presente mes, 
estará expuesta la obra pictórica 
de Rosendo Santiago en el 
Museo López Torres de Tome
lloso. La exposición está com
puesta de 50 cuadros, siendo 
cada uno de ellos un mundo 
distinto.

Su obra posee una fuerte car
ga reflexiva que exige fijarse 
con detenimiento en sus mati
ces. EI artista logra con sus 
invenciones un conjunto armó
nico y melodioso de gran rique
za cromática; por su parte, el 
color no esconde ningún secreto 
para su paleta, utilizando desde 
tonos apagados a los rojos y 
azules atrevidos.

Destaca por el dominio de 
una técnica que poporciona a 
telas de textura y el relieve idó
neos para la idealización del 
motivo.

Pasando a su biografía, indi
car que es natural de Ciudad 
Real y arquitecto de profesión, 
habiendo mostrado su obra en 
León y El Ferrol, en diciembre 
de 1.989 y en el mes de mayo 
pasado.

Hasta ahora la crítica de sus 
óleos ha sido buena, diciendo 
de él Joaquín Navascués, que 
“es un artista polifacético para 
el que todas las técnicas dan 
alas a su inspiración”

Es, en definitiva, una obra 
llena de imaginación, espontá
nea y vitalista, cargada de inti
mismo y profundidad.
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H Museo de los Molinos
Dentro de unos meses, Valdepeñas contará con 
una exposición permanente dedicada a los moli
nos de todo el mundo. El lugar elegido para 
ubicaría es la planta alta del Museo de los 
Molinos, que hasta hace poco guardaba parte

de la obra del pintor Gregorio Prieto. Tras nume
rosas vicisitudes, el proyecto, largamente aca
riciado por las autoridades culturales de la ciu
dad, ha sido encargado a un artista local, Julián 
Cerceda Galán, que realizará las maquetas de

los molinos. El artista, que ya donó la maquf 
de un molino manchego al Ayuntamiento, nec 
sita un mes para hacer cada reproducción 
dará forma a modelos de, entre otros Iugn¡^ 
Holanda, Bélgica y Alemania.

EI artista Valdepeñero Julián Cerceda realizará Ias maquetas

La ciudad contará con una exposición 
permanente de molinos de todo el mundo

Actualmente se está recopilando el material documental necesario

Elisa LADERAS

La planta alta del Museo de 
los Molinos, en cuyas depen
dencias se exhibía parte de la 
obra del pintor Valdepeñero 
Gregorio Prieto, albergará 
próximamente una exposición 
permanente de maquetas de 
molinos típicos de diversos paí
ses de todo el mundo.

Esta exposición monográfica 
dedicada a los molinos, era un 
proyecto en el que el Ayun
tamiento de Valdepeñas, a tra
vés de la Delegación de Cul
tura, ha estado trabajando des
de hace varios meses, y se llegó 
incluso a entrar en contacto con 
diversas embajadas extranjeras 
en España, que en un principio 
iban a mandar las maquetas 
solicitadas.

Pero tras dos meses no se 
ha conseguido respuesta alguna 
de ninguna de las legaciones, 
por lo que hasta el momento 
existen algunas obras recopila
das por el anterior responsable, 
Juan Antonio Borrás, que fue
ron adquiridas a un precio muy 
elevado. Sin embargo, estas 
obras han ido deteriorándose 
en unos casos por el paso del 
tiempo, y en otros por la acción 
de visitantes desaprensivos.

S ^
\^

9^
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Los molinos manchegos serán los protagonistas de la exposición.

Artista Valdepeñero

Los responsables de Cultura 
han optado, finalmente, por 
ofrecer a un artista valdepeñero 
la construcción de las maque
tas, para completar así la expo
sición. Se trata de Julián Cer
ceda Galán, hombre de innu
merables aptitudes que, aunque 
no se ha dedicado exclusiva- 
mente a esta labor, posee una 
importante colección de

maquetas, casi todas de temas 
manchegos, que le avalan, sin 
duda, como merecedor de la 
amplia sala del museo que en 
breve plazo de tiempo alber
gará su trabajo.

Julián Cerceda fue anterior
mente requerido para realizar 
una maqueta que reprodujera 
el típico molino manchego, 
obra que fue donada desinte
resadamente al Ayuntamiento 
de Valdepeñas. Cerceda se

encuentra en estos momentos 
a la espera de recibir la docu
mentación necesaria que pueda 
servirle como modelo para la 
construcción de las maquetas 
que reproducirán fielmente los 
molinos de viento y agua, aun
que el Ayuntamiento deberá en 
esta ocasión adquirir las 
maqueta.s pagando su justo 
precio.

Aunque la inauguración esta
ba prevista para mediados del

mes de diciembre, tendrá que 
ser pospuesta, pues según seña
ló el propio artista se necesita 
un mes para realizar cada una 
de las obras y “no puedo dedi
carme exclusivamente a este 
hobby”

Los servicios culturales están 
en estos momentos intentando 
recopilar todo el material docu
mental necesario. Dentro de la 
exposición se atenderá especial
mente a los molinos de viento

que existen en España, perc 
indiscutiblemente el protago 
nista será el molino manchego 

También dispondrán de ui 
lugar privilegiado en el rausec 
los molinos holandeses, belgas 
griegos e ingleses, aunque tant 
bién podrán contemplarse ale
manes, lo que indudablenienie 
sorprenderá a los visitantes.)^ 
que no se dispone de excesivos 
documentos gráficos, escritos)' 
audiovisuales sobre ellos.

H Inversión china
La empresa china fabricará derivados de la cerda

Colocada la primera piedra 
de la factoría Huaxi S.A.

Las obras de la factoría Huaxi 
’S.A. comenzaron ayer en el polí
gono industrial de Valdepeñas 
con la colocación de la primera 
piedra, ceremonia a la que asis
tieron el delegado de Industria 
y Turismo, Domingo Sánchez 
Miras, una amplia delegación de 
la embajada china en España, 
el equipo completo de la fac
toría, con su presidente, Zhou 
Yaoqing, así como la corpora

ción municipal en pleno, a cúya 
cabeza se halllaba el alcalde, 
Esteban López Vega.

El acto, al que finalmente no 
pudo asistir, en contra de lo 
anunciado, el embajador de Chi
na en España, Yuan Tao, 
comenzó con el corte de la cinta 
y continuó con la quema de una 
colección de fuegos artificiales, 
que no podían faltar en un ritual 
de marcado acento chino.

Las obras de la factoría Huaxi 
S.A., que se dedicará a la fabri

cación de productos derivados 
de la cerda, concluirán el próxi
mo año.

Las obras de la factoría cuen
tan con un presupuesto inicial 
de 40 millones de pesetas, que 
han sido financiados por diver
sos organismos.

Huaxi S.A. se fundó en 
diciembre del año pasado y es 
la primera empresa en España 
y en Europa que se dedicará 
exclusivamente a la fabricación 
de productos de cerda, La cerda siempre se ha considerado inútil en España.

9
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EHA SUSCRIPCION 
VA A DAR 

MUCHO QUE HABLAR

aj^buna de Ciudad Real lanza

una campaña de susoipciones que

va a dar mucho que hablar.

Al suscribirse usted recibirá día a día

Jcé?

1990^ OFERTA VALIDA HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE

Si la suscripción es por un año, le ob- 
sequiunios con una calculadora que 

habla y si es por seis meses un abre 
cartas eléctrico. v|¿

en su casa, su empresa o allá donde

desee toda la infonnación dara y di

recta de La Tribuna.

La Tribuna 
de Ciudad Real 

DIARIO INDEPENDIENTE

Rellene este cupón y envielerp La Tribuna - Pza. del Pilcar n" 7-13001 Ciudad Recal

NOMBRE.............. ................................ APELLIDOS..............................................................................
D.N.I./C.I.F....................................................................TELEFONO......................................................  
DOMICILIO-................................................................C.P-...................... PROVINCIA.....................  
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?......................................................... 
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2.400 PTS
□ COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral ........7.200 PTS
'□ BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral........14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro

* PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda.

Fdo._____ ..____.,_.._--._----...--.--------.-.---
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El CRDO La Mancha y el Patronato han firmado un convenio para promocionar los vinos. CECiuo cañas.

Compromiso de la Diputación de renovaría el año próximo

Convenio entre CRDO La Mancha y 
Patronato para promocionar los vinos

El presupuesto es de cinco millones de pesetas

Firmado un acuerdo entre el Consejo Regulador de 
Origen La Mancha y el Patronato de Promoción de 
Intereses Provinciales para promocionar los vinos fuera 
de la Comunidad Autónoma, Este convenio permanecerá 
vigente basta 1991.

EI Consejo Regulador de 
Denominación de Origen La 
Mancha y el Patronato de Pro
moción de Intereses Provincia
les de Ciudad Real, han afir
mado un convenio que tiene 
como objetivo la promoción de 
los vinos de la Mancha fuera 
de la región de forma coor
dinada entre los dos orga
nismos.

El convenio, firmado hoy, 
estará vigente hasta que fina
lice el presente año aunque 
existe el compromiso, tanto 
por parte del Consejo como 
de la Diputación de, renovarlo 
en 1.991.

Las acciones a realizar en

El Ayuntamiento recalifícará terreno 
rústico para construir el campo de golf

LT

El Ayuntamiento de Alcazar 
de San Juan (Ciudad Real) 
recalificará 740.000 metros cua
drados de terrenos rústico en 
deportivo y urbano, para la 
construcción de un campo de 
golf y una urbanización de qui
nientas viviendas, en el paraje 
de “La Veguilla”

Este proyecto de urbaniza
ción, que fue aprobado en el 
pleno municipal celebrado el 
lunes por la noche con los votos 

base a este acuerdo son la con
fección de carteles con las eti
quetas acogidas a la Denomi
nación de Origen que se dis
tribuirá en todas las oficinas 
comerciales de todo el mundo. 
Una publicación con la rela
ción de embotelladores de la 
provincia de Ciudad Real, 
características técnicas de las 
instalaciones, mercados de 
incidencias y marcas comercia
les y por último se hará una 
presentación de los vinos de 
la Mancha en Palma de 
Mallorca, un mercado intere
sante, ha señalado, el presi
dente del Consejo, Salvador 
Jareño, por su incidencia turís

favorables del PSOE, PP y CDS, 
y la abstención de los dos con
cejales de IU, fue ofertado a 
la corporación municipal por la 
empresa “Promociones Roces” 
de Marbella (Malaga).

El portavoz del grupo muni
cipal de IU, en el Ayuntamiento 
de Alcázar, Pedro Pablo Novi
llo, “la abstención se ha basado 
en el proyecto de la urbaniza
ción, ya que entendemos que 
ésta causará un impacto 
medioambiental negativo en las 
lagunas de Alcázar, próximas a 

tica.
El presupuesto para estas 

actividades, excepto la presen
tación, de los vinos en Mallor
ca, es de cinco millones y 
medio de pesetas y se refiere 
única y exelusivamente a los 
vinos con Denominación de 
Origen Mancha, de la provin
cia de Ciudad Real. Aunque 
en este sentido, Salvador Jare
ño destacó el interés del Con
sejo en firmar acuerdos simi
lares con organismos del resto 
de provincias que abarca el 
mencionado organismo, en 
este caso: Cuenca, Albacete y 
Toledo.

Por su parte, Francisco Ure
ña, presidente del Patronato 
de Promoción de interes pro
vinciales, destacó la importan
cia de dar a conocer el vino 
fuera de nuestra región y de 
nuestro país, así como de traer 
hasta la provincia a los posi

la zona”
Novillo propuso al equipo de 

gobierno socialista el replantea
miento de la firma del protocolo 
del citado proyecto y el estudio 
de otras actuaciones en el entor
no, como la futura creación del 
parque natural del alto Guadia
na, donde se agruparían todas 
las lagunas salobres de la región, 
o la de un centro de investi
gación sobre las aves de Cas
tilla-La Mancha.

Por su parte, los portavoces 
de los grupos del PSOE, PP y 

bles compradores extranjeros, 
para lo que se están mante
niendo contactos en la actua
lidad con Austria, Suiza y 
Alemania.

Por último, el presidente del 
Consejo Regulador, Salvador 
Jareño, lamentó el descenso 
del consumo del vino como 
consecuencia, entre otras razo
nes, de las campañas antial
cohol que se están llevando 
a cabo, y que no dejan de ser 
para el responsable vitivinícola 
batallas políticas entre los 
Ministerios de Agricultura y 
de Sanidad, a favor de este 
último.

Recientemente, el Consejo 
Regulador de la Denomina
ción de Origen La Mancha 
editó, en colaboración con la 
Junta de Comunidades, una 
guía de vinos manchegos, en 
la que se especifican todas las 
variedades de caldos en la 
provincia.

CDS defendieron que el citado 
proyecto, que prevé una inver
sión de 2.000 millones de pese
tas, servirá para la atracción del 
turismo a la población y gene
rara puestos de trabajo.

El campo de golf tendrá, en 
opinión de IU, un impacto 
medioambiental negativo para 
la zona, sobre todo en la parte 
de las lagunas de Alcázar. El 
proyecto necesita una extensión 
de 740.000 metros cuadrados de 
terreno, donde se construirá una 
urbanización de 500 viviendas.

Ex-alcohólicos 
pedirán el 
cumplimiento de 
la normativa 
para menores

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - —M
La Asociación de ex-alcohó. 

licos de Alcázar de San Juan 
pedirá a las autoridades el cum
plimiento estricto de la norma 
tiva que prohíbe expender ab 
hol en los establecimientos públj. 
eos a los menores edad, tras la 
celebración de la I Semana de 
Prevención del Alcoholismo que 
hoy comienza en Alcázar.

Esta será una de las princi. 
pales conclusiones de las distin. 
tas jornadas que se van a cele
brar, según dijo ayer el respon. 
sable de la asociación de ex-al
cohólicos, Antonio Ramos, en el 
acto de presentación de las 
mismas.

La adición al alcohol, califi- 
cada como enfermedad por 
Ramos se estudiará desde diver
sos puntos de vista y en relación 
a los perjuicios que se derivan 
en los ambientes familiares y 
laborales del individuo adicto.

Especial importancia tendrá 
en las jornadas, el apartado que 
se dedicará hoy a la juventud, 
por ser la etapa en la que las 
personas que inician en su 
consumo.

En este sentido Antonio 
Ramos dijo que cada día es 
mayor el número de adolescen
tes que bebe influenciado por 
la cultura de la litrona y por 
el hecho de que el consumo de 
alcohol es un rito aceptado y 
alentado socialmente.

EI alcohol es una droga dura 
y la más peijudicial de todas, 
dijo el presidente de la asocia
ción de ex-alcohicos de Alcázar 
de San Juan, porque mientras 
que Sanidad tiene censados a 
1(X)JM)O adictos a drogas ilegales, 
nosotros (por las asociaciones 
anti-alcohólicos) tenemos en 
toda España más de tres millo
nes de personas alcohólicas. Este 
hecho tiene un enorme coste 
social que se traduce en los 
siguientes peijuicios de los que 
es responsable el consumo indis
criminado de alcohol: 30 por 
ciento de los gastos hospitalarios; 
30 por ciento de los accidentes 
laborales y de circulación con 
víctimas. Además de ser encau
sante de casi el 50 por ciento 
de separaciones de divorcios en 
España.

Por su parte el alcalde de 
Alcázar de San Juan, Anastasw 
López, presente en el acto de 
presentación, reconoció la w® 
de voluntad política que existe 
para controlar suficientmente a 
venta de alcohol a menores en 
establecimientos públicos.

López Ramírez alegó la din- 
cuitad de dicha control po 
incumplimiento de los 
propietarios de los están ec 
mientos y por la picaresca q 
existe en torno al tema, en 
lo que el alcalde citó, el nec 
de que sean a veces, pera^ 
mayores quienes pidan el aleo 
para los más jovenes.

Así mismo López 
agregó, que “sabemos con» 
exactitud cuales son los 
donde se vende más aleo 
menores pero la únicai m 
en nuestra mano es la oe 
el local. Una medida *”uy 
“Ojala, terminó el alcalde 
ciación de ex-alcohólicos p 
darnos, al término de a ■ 
nadas, nuevas ideas pata 
nar con este problema
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Contiene gratis: 
•Portacassettes 
•Libro del Curso 
•1- Cassette
* Debido o lo huelga de transporte, se ho 
retrasado la puesta a la venta del Curso en 
algunos provincias. Ahora ya puede adquirir 
los dos primeras entregas.

ms TO SUCCESS
Esta semana gratis 

la 2’ cassette y el diccionario
Un curso totalmente nuevo, con las últimas técnicas 

en la enseñanza de la terminología empresarial 
inglesa.

Realizado por el BUSINESS ENGLISH 
PROGRAMMES del prestigioso KING’S COLLEGE.

Gratis cada semana en

13

ACTUALIDAD EGONOMICA. La Vevlsta líder 
indiscutible en el mundo de los negocios.

Í
i análisis semanal y minucioso de los 
icontecimientos más importantes del ámbito 
empresarial, económico y financiero.

ACTUALIDAD ECONOMICA
La llaye del éMto está en su kiosco.
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Debido a la escasa rentabilidad económica que obtenía el propietario

EI pasado domingo cerró el último cine que 
quedaba en la localidad de Almagro

El local no se destinará a otro tipo de espectáculos

El pasado domingo tuvo lugar la ultima de las proyecciones 
que el Cine Molinaf de Almagro, ha hecho a lo largo 
de su historia, ya que se encuentra cerrado. Hondo males
tar está causando entre los aficionados al cine de Almagro 
el cierre de este bonito local, ya que en la temporada 
de invierno, no se podrán presenciar películas.

Eugenio RAMOS

El cine es propiedad de la 
empresa Molina, cuyo propie
tario actual, Virginio Sepúlve
da Millán, mostraba su males
tar por este cierre, pero según 
dijo a LA TRIBUNA, “no 
puedo estar perdiendo dinero 
semana tras semana, ya que 
el público, ante la gran oferta 
que tiene tanto en televisión 
como en vídeo, ha dejado de 
acudir a los cines, viéndome 
en la necesidad de tener que 
cerrar, por no poder soportar 
los gastos que ocasionaba 
tener abierto el local”

La empresa Molina fue fun
dada el 15 de Mayo de 1949, 
por el padre político del actual 
propietario, Manuel Molina, 
con el cine de verano situado 
en la confluencia de la calle 
Ramón y Cajal y Marqués de 
las Hormazas. Cuando falleció 
, su hijo político se hizo cargo 
de la empresa que ha llegado 
a montar una cadena de 8 
cines en la provincia, 2 en 
Almagro, 2 en Bolaños, 2 en 
Moral, 1 en Miguelturra y 1 
en Villanueva de los Infantes.

Todos estos cines se encuen
tran actualmente cerrados. 
Concretamente los de Boláños 
están pendientes de alquilar, 
en los de Moral de Calatrava 
se va a instalar un autoservicio 
y el de Infantes no era ren
table. Por otro lado, en el de 
Miguelturra, en breve plazo, 
se abrirá también un super
mercado.

El cine en Almagro

El actual Teatro Principal 
fue el pionero del cine en 
Almagro. Durante la tempo
rada invernal, se proyectaban 
películas desde las 12 de la 
mañana, dándose la curiosa 
circunstancia de que incluso 
algunos recordamos como 
había que “encargar”las loca
lidades hasta con varios días 
de antelación, para poder 
tener un “buen sitio”el domin
go.

Todo ello, lo sabe bien el 
actual presidente de la Dipu
tación, Francisco Ureña, que 
fue durante bastante tiempo 
el “taquillero”de este tea
tro-cine.

Almagro se ha quedado sin el ultimo cine.

Por aquellas fechas de los 
años 50, Manuel Molina, cons
truyó el “cine de verano“ que 
registraba unos llenos impre
sionantes, teniendo que pasar 
el propietario entre el público 
sentado en las gradas de pie
dra pidiendo “reprétense”al 
objeto de poder comodar algu
nas personas más. Después, la 
empresa Morales construyó el 

cine de verano en la calle del 
Mercado, que posteriormente 
fue adquirido por Virginio 
Sepúlveda y que es donde aho
ra se encuentra el único cine 
existente en Almagro y que 
ha sido cerrado.

Malos resultados económicos

Virginio Sepúlveda, seguía

declarando que en otras ciu
dades de nuestra provincia 
incluso hay ayuntamientos o 
entidades bancarias que están 
asumiendo los costes que 
supone tener un local de esta 
índole abierto, para poder 
ofrecer cine, y que está a la 
espera de mantener contactos 
oficiales para tratar de llegar 
a un arreglo.

La inauguración fue en la Casa de la Cultura

Comienza un curso de 
folclore en Daimiel

NOGALERA

Dentro de una amplio pro
grama de actividades culturales 
y recreativas. La asociación de 
Amas de Casa y Consumidores 
de Daimiel inauguró ayer en la 
Casa de Cultura un curso de 
manchegas para sus propias aso
ciadas, con el objetivo de que 
las más jóvenes aprendan el fol
clore manchego y las mayores 
lo puedan recordar, ya que en 
su juventud, lo bailaban habi
tualmente. El curso se realizará 
loá lunes y jueves a lo largo 
del presente año, de la misma 
forma que los dos años ante
riores, han estado impartiendo 
otros de sevillanas con bastante 
éxito, según nos ha manifestado 
su presidenta, María Dolores 
González Mohino.

Unas veinte amas de casa de 
distintas edades reciben las cla
ses que José Luis Ruiz de la 
Hermosa les imparte. José Luis, 
a su vez, forma parte de uno 
de los tres grupos folclóricos 
que existen en nuestra localidad, 
desde y durante la década de 
los ochenta. La asociación cul
tural “Bolote” creada con el fin 
de investigar y difundir el fol
clore, la asociación cultural “Las 
Tablas” creada posteriormente 

con el mismo objetivo y, final
mente, el grupo folclórico “Vir
gen de las Cruces” creado más 
tarde que los anteriores grupos.

Dormido el folclore durante 
más de veinte años, olvidado 
esperaba que alguien lo desper
tara algún día. Afortunadamen
te, ésto ocurrió alia por 1979, 
cuando un grupo de hombres 
y mujeres empezaron a intere
sarse por él en su más amplia 
expresión. Desde entonces, 
empezaron a rebuscar en el 
recuerdo de unos y otros, dán
doles vida con nuevos bríos y 
entusiasmo.

Tradición en Daimiel

Debido a su gran tradición 
folclórica, Daimiel tiene piezas 
de música y baile con sello pro
pio que han conservado su pure
za a través de los años, hasta 
que, como hemos dicho, han 
sido rescatadas nuevamente en 
nuestros días.

“Las Meloneras de Daimiel, 
señoriales, serenas y dignas. Se 
dice de ellas que Su Majestad 
la Reina Victoria Eugenia usó 
los pasos de baile a esta pieza, 
que hasta entonces era sólo 
musical.

Por otro lado. “Las Torrás” 
en Daimiel, es uno de los pocos

i - I %

manchego. Foto: NOGALERA.La asociación de amas de casa de Daimiel ha organizado un curso de baile típico

sitios donde aún se bailan. Son, 
según algunos entendidos, una 
variante de las seguidillas, pero 
de difícil ejecución.

El “Pandando Rajao” así lla
mado por el caracterísitco “ra- 
jao”que acompaña sus estribi
llos, es de los pocos , junto con 
el de Villarrubia, que aún se 
conserva. Es de un ritmo muy 
vivo.

Por último, las “Manchegas 

de Daimiel”se componen de un 
baile acompañado por la música 
que escribiera Fernando Córdo
ba, clarinete de la banda muni
cipal de música y subdirector 
en la postguerra. Estas manche
gas daimileñas se solían bailar 
en contadas ocasiones, muy vis
tosas de música, alegres y 
rítmicas.

A parte de estas piezas fun
damentales, Daimiel también 

tiene otros cantos de trabaj > 
acarreo, vendimia, aceitun' 
“gañanás” romances, viUanci^ 
mayos y canciones infanü

Todos estos bailes folclonc<» 
propios de Daimiel serán toP 
tidos en los cursos que a 
comienzan en la localida • 
mismo pueden acudir 
interesados por las tradicio 
típicas de Castilla-La Man
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Bono aseguró que su cambio de talante respecto a las mujeres se debe a su esposa.

Presidió la presentación del Plan para la Igualdad de Oportunidades

Bono brindó por la ‘‘revolución 
silenciosa de las niujeres“

El presidente invitó a las presentes a ser ^^impertinentes^para lograr la igualdad

El presidente del Gobierno regional, José Bono, invitó 
a las mujeres a ser ‘^impertinentes”para lograr la igual
dad real de derechos respecto a los hombres. Bono 
presidió en Toledo el acto de presentación del Plan 
para la Igualdad de Oportunidades de las Mujeres.

LT

En el desarrollo del acto de 
presentación del Plan de Igual
dad de Oportunidades de las 
Mujeres de Castilla-La Man
cha, José Bono brindó por la 
“revolución silenciosa de las 
mujeres y por la abolición de 
la resignación femenina” Ante 
más de 500 personas, la gran 
mayoría de mujeres, que acu
dieron al acto en la sede de 
la Caja Rural de Toledo, el 
presidente Bono justificó su 
presencia, “no desprovista de 
autoridad, en señal de solida
ridad por la lucha contra las

Presentado en Albacete el 
máster en Criminología

---------------------------- LI
El rector de la Universidad 

Castilla-La Mancha, Luis 
^oyo, presentó hoy en Alba- 

el i Máster en Crimino- 
‘Qgía, ptimero de estas carac- 
^hsticas que se celebra en 
España.

Según explicó Arroyo, este 
Ráster tendrá una duración de 

Qs años, repartidos en cuatro 
‘^^atrirnestres, y su principal 
°ojetivo es “proporcionar los 
onocimientos básicos y aplica- 
®^ de los conceptos de con

desigualdades”
“La más urgente de las desi

gualdades es que la que afecta 
a la especie humana” dijo 
Bono, quien no ocultó que ha 
recibido una educación machis
ta, aunque acusó un cambio de 
criterio respecto a los proble
mas de la mujer durante los 
últimos tiempos.

Bono precisó que ese cam
bio de talante no ha estado 
motivado por “una reflexión 
profunda, ni por la lectura, sino 
por la actitud militante de mi 
mujer, que se ha tomado en 
serio convencer a su marido 
y presidente de la región. A

flicto y desviación social, delito 
y delincuente”

Treinta plazas

El curso, que se desarrollará 
en la Facultad de Derecho de 
Albacete, va dirigido a juristas, 
psicólogos, sociólogos y traba
jadores sociales, siendo el cupo 
de 30 plazas.

La selección para cubrir las 
mismas se hará en base al 
“currículum”de los solicitantes 
y una entrevista personal.

El período de preinscripción 

fin de que este no fuera un 
asunto menos importante y 
marginal”

También reconoció el jefe 
del ejecutivo autónomo que se 
ha heredado una “visión falsa 
de la mujer en la sociedad, con
siderada de segunda categoría, 
relegada al trabajo doméstico 
y menos inteligente” aunque 
también destacó el cambio de 
los tiempos al insistir en que 
de cada cien universitarios que 
cursan estudios en la Univer
sidad de la comunidad autó
noma, 65 son mujeres.

Por su parte, la vocal salien
te del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), Cristi
na Alberdi, presente en el acto, 
destacó que a pesar de que 
la igualdad entre ambos sexos 
está recogida en las leyes, “aún 
hay muchos perjuicios y dis
criminaciones, hace falta que 

comprende desde el día 5 al 
15 de noviembre y la selección 
tendrá lugar los días 16, 17, 19 
y 20 del mismo mes.

Arroyo indicó que las clases 
comenzarán el próximo día 27 
y el horario será de 17 a 21 
horas, los martes, miércoles y 
viernes durante todo el curso.

El rector afirmó que el curso 
incluye clases teóricas y prác
ticas, y que estas últimas se 
desarrollarán en instituciones 
oficiales, con las cuales se fir
marán acuerdos de colabora
ción.

la igualdad sea real dijo.
Alberdi ofreció una serie de 

datos para demostrar la utili
zación que de la mujer se hace 
desde distintos ámbitos como 
el de la publicidad, donde la 
mujer aparece en el 43 por cien 
de los spots publicitarios y el 
hecho de que la retribución 
media de las mujeres sea infe
rior en un 20 por cien a la 
de los hombres.

“Tenemos todavía una cul
tura política que no incluye a 
la mujer como persona de ple
no derecho” dijo la jurista, 
quien agregó que actualmente 
el 50 por cien de las personas 
que se incorporan a la carrera 
judicial son mujeres, aunque no 
ocupan puestos de relevancia 
en este área porque se requie
ren una serie de años de ejer
cicio y hasta 1967 la mujer no 
podía ser juez o magistrado.

Luis Arroyo.

Cristina Alberdi.

Según Alberdi, 
la elección de 
vocales del 
CGPJ “ha sido 
correcta“

La vocal saliente del Consejo 
General del Poder Judicial, 
Cristina Alberdi, manifestó en 
Toledo que la elección de los 
nuevos vocales a este órgano 
de la judicatura “ha sido 
correcta”.

Alberdi, que acudió al acto 
de presentación del Plan de 
Igualdad para las Mujeres de 
Castilla-La Mancha, agregó que 
“el hecho de que los partidos 
políticos hayan acordado pro
poner a determinadas personas 
no perjudica al sistema ni lo 
hace rechazable”

“El Consejo es independien
te y los jueces y magistrados 
que lo conforman también lo 
son, porque el grupo que los 
elige no tiene luego ninguna 
influencia en las decisiones que 
luego se toman” agregó Alber
di.

Para la todavía vocal del 
CGPJ este órgano está confi
gurado de tal forma que quien 
está allí ha de ser independien
te, porque no hay mandato 
imperativo alguno, el mandato 
es cinco años y no cabe la 
reelección.

Consejo de transición

La jurista valoró “positiva- 
mente”la labor desarrollada por 
el CGPJ durante estos últimos 
cinco años de mandato y añadió 
que el Consejo saliente ha sido 
de transición, porque “llegamos 
a este órgano recién aprobada 
la Ley Orgánica, que supuso 
una modificación extraordina
ria en muchos aspectos”

“La segunda etapa ha sido 
de un trabajo más claro, inten
tando desarrollar la primera 
parte de la Ley de Planta y 
Demarcación Judicial, y ahora 
les corresponde terminar ese 
desarrollo”

No obstante, Alberdi indicó 
que “quizás el Consejo sea una 
institución que se tiene que ir 
dando a conocer con los años 
a la ciudadanía, pues muchas 
personas lo confunden con una 
sala de justicia y piensan que 
somos jueces en el sentido de 
ejercer una jurisdicción”

“No es así, el Consejo Gene
ral del Poder Judicial es el 
órgano de Gobierno de jueces 
y magistrados” precisó Alberdi.
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Gastronomía

Hay pocas cosas tan satisfactorias como unir la magia de las perdices a la alquimia de los fogones.

Comer... y fueron felices
CAIUS APICIUS

“Erase una vez...” Cuántas 
veces, siendo niños, estuvimos, 
con los ojos y los oídos -y a 
veces también la boca- abier
tos, el alma eh v¡lo, pendientes 
de las historias mágicas que nos 
contaba alguna persona mayor 
y que, indefectiblemente, 
empezaban con este “ábrete, 
sésamo” de todos los cuentos 
infantiles: “érase una vez...”

Prácticamente con la misma 
certidumbre sabíamos que 
aquel cuento, como casi todos 
-entonces los cuentos acababan 
siempre bien, faltaba más-, ter
minaría con la fórmula tran
quilizadora de “...y fueron feli
ces, y comieron perdices”.

Cosas, piensa uno de adulto, 
de la rima fácil; pero algún atis
bo de magia se quedó para 
siempre ligado al sabroso volá
til; atisbo mágico que no han 
perdido del todo estas men
sajeras del otoño dorado cuan
do aparecen por nuestra coci
na. Sí; en las perdices queda 
algo de magia, de esa magia 
blanca de nuestros años con
fiados.

La cocina, claro está, tiene 
mucho de ciencia, pero tam
bién algo de magia, al menos 
para el profano, y siempre para 
el amante de la buena mesa. 
De manera que hay pocas cosas 
tan satisfactorias como unir la 
magia de las perdices a la 
alquimia un tanto mágica que 
se practica en los fogones. Y, 
de todos modos, no comer per
dices en otoño es algo así como 
dejarse ir en blanco la estación 
de oro.

Generosidad de amigo

No por arte de magia, sino 
por generosidad de amigo, apa
recieron por casa el otro día 
las primeras perdices de la tem
porada. Fueron recibidas, no 

hay ni que decirlo, con júbilo. 
Urgente reunión del consejo 
familiar -cosa fácil, siendo sólo 
dos- para discernir el trata
miento que se les iba a aplicar, 
y acuerdo rápido.

Dejando para otra ocasión 
los sueños perdiceros de Alva
ro Cunqueiro, en forma de ilus
trísimas perdices trufadas a la 
moda de Saboya o de no menos 
excelentísimos pastelones 
hojaldrados de perdices al esti
lo de Sedán, optamos, una vez 
cumplido el necesario y poco 
agradable menester de poner 
las aves en estado cocinable, 
esto es, desplumadas, vacías y 
chamuscadas, por hacerlas 
sofreírse en aceite de oliva, de 
manera que se dorasen por 
todas partes.

Primer objetivo

Logrado el primer objetivo, 
incorporamos a la cacerola una 
cebolla cortada en rodajas; un 
diente de ajo; un clavo de espe
cia; unos granos de pimienta; 
una hojita de laurel; unas briz
nas de tomillo; la sal, como 
siempre a ojo; un poco de vina
gre, en este caso de Módena, 
que aporta aroma y color, y 
un par de vasos de vino blanco. 
Buen vino: el vino malo no 
sirve ni para hacer vinagre, y 
es, en cambio, indicadísimo 
para estropear cualquier plato.

Después... paciencia y bara
jar, que las perdices son aves 
que piden una larga cocción, 
a fuego muy suave. Han de 
quedar en su punto, jugosas, 
resistentes lo justo al diente; 
unas perdices duras, circuns
tancia que sucede más veces 
de las deseables, son una ver
dadera pena. De manera que 
lo dicho: paciencia y barajar.

Sin quitarles el ojo a las per
dices, seguíamos a vueltas con 

las historias de Cunqueiro, que 
cuenta cómo en octubre de 
1591 el príncipe de Sedán dedi
có su noche de bodas a con
quistar una plaza para el rey 
Enrique IV, lo que logró antes 
del alba, no sin antes compartir 
con sus soldados un pastelón 
hojaldrado que contenía cua
trocientas ocho perdices y un 
tocino...

El Jugo de la cacerola

Hay que vigilar el jugo que 
va quedando en la cacerola, 
para añadir, si es necesario, un 
cacito de un buen caldo de ver
duras que “por casualidad” 
está siempre a mano. Esto ha 
de hacerse tantas veces como 
haga falta.

Cunqueiro por un lado, Cas
troviejo por otro, pero juntos 
en ese libro encantador que es 
“Viaje por los montes y chi
meneas de Galicia”, de lectura 
muy recomendable cuando uno 
va a deleitarse con los placeres 
gastronómicos derivados de los 
cinegéticos, hete aquí que ya 
están las perdices.

Sin pérdida de tiempo las 
extraemos del conjunto de 
cosas vegetales y las reserva
mos. El resto del contenido de 
la cacerola lo pasamos por un 
tamiz, para conseguir una deli
ciosa salsa. Y esta vez deci
dimos innovar los acompaña
mientos, recordando satisfacto
rias experiencias disfrutadas en 
el “Zuberoa” de Hilario Arbe
laitz, en Oiartzun, y en el “Ho
tel des Pyrénées” de Fermín 
Arrambide, . en 
Saint-Jean-Pied-de-Port.

En homenaje a Hilario, pusi
mos a cocer en muy poca agua 
un membrillo, en trozos. Cuan
do empezó a ablandar, se le 
anadió, también en trozos, una 
manzana ácida; con todo ello. 

un palito de canela. Cuando 
ambas frutas estuvieron blan
das, se separó la canela y, con 
tenedor, se acabó de machacar 
el conjunto frutal, bien mez- 
cladito.

En recuerdo de Fermín, 
pasaron a cocerse también en 
muy poca agua unos higos 
■secos, con unas ralladuras de 
jengibre. Aparte, otra manza
na, como en el caso anterior 
ácida y troceada, que añadimos 
a los higos cuando empezó a 
ablandarse, para acabar tritu
rando todo junto.

Mientras una disponía en los 
platos las perdices, con su sal- 
sita, el puré de membrillo y 
manzana a un lado y el de 
higos al jengibre al otro, amén 
de unas cuantas castañas coci
das para adornar... y porque 
van fenomenal con la caza y 
también son otoño, el otro bus
có en sus botelleros un nobi
lísimo Rioja, gran reserva del 
73, para que todo estuviera a 
tono y nada desentonara.

Conjunto perfecto

Nada desentonó. El conjun
to resultó perfecto. Tan per
fecto, que me pareció que sería 
un egoísta de tomo y lomo si 
no se lo contara a ustedes, aun
que no hubiera empezado, 
como mandan los cánones, con 
el tradicional “érase una vez...”

Pero la historia, que no es 
cuento, sí que se merece el 
consabido final, aunque cam
biando el orden de los factores: 
“y comieron perdices y fueron 
felices”. Y tanto, y para bien; 
que los honestos goces que 
proporciona la cocina de la 
caza, además de ser inefables, 
tienen la virtud de no hacerle 
daño a nadie.

Excepto, claro está, a las 
perdices; qué se le va a hacer: 
nada -ni nadie- es perfecto.

No por arte de 
magia, sino por 
generosidad de 
amigo, aparecieron 
por casa el otro día 
las primeras perdices 
de la temporada. 
Fueron recibidas, no 
hay ni que decirlo, 
con júbilo

Buen vino: el vino 
malo no sirve ni para 
vinagre, y es, en 
cambio, indicadísimo 
para estropear 
cualquier plato. 
Después... paciencia, 
que las perdices son 
aves que piden una 
larga cocción

Hay que vigilar 
el jugo que va 
quedando en la 
cacerola, para 
añadir, si es 
necesario, un cacito 
de un buen caldo 
de verduras 
que “por casualidad 
está siempre a mano
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^ Tormenta política en Cantabria
Juso Hormaechea negó ayer haber insultado 
g Jos dirigentes del PP y aseguró que nunca 
esperó una reacción de Aznar como la que ha 
leaido. Hormaechea, quien mostró sentirse 
defraudado por la actitud de Fraga ‘*que siempre

me defendió”, dijo que la polémica suscitada 
es fruto de una campaña contra su persona 
y anunció la presentación de las correspondien
tes querellas criminales “para que se sepa la 
verdad”. El líder cántabro manifestó que sus

relaciones con Isabel Tocino empeoraron a raíz 
de su negativa a apoyaría para “desbancar” 
a Aznar de la presidencia, tal como le pidió, 
según dijo, tras mostrarle su desencanto por 
no haber sido designada para dirigir el PP.

EI presidente cántabro negó haber insultado a los dirigentes populares y acusó a Tocino de querer vengarse

Hormaechea asegura que Isabel Tocino quiso 
desbancar a Aznar de la presidencia del PP

La dirección del Partido Popular decide presentar una moción de censura contra el presidente regional de Cantabria

MADRID. (Agencias).- Los 
órganos de dirección del PP y 
los responsables de este partido 
en Cantabria acordaron ayer 
presentar una moción de cen
sura contra el presidente regio
nal, Juan Hormaechea, siempre 
que cuenten con el apoyo de 
los diputados suficientes.

Así se desprende de las decla
raciones efectuadas por el 
secretario general del PP, Fran
cisco Alvarez Cascos, y por el 
presidente regional del PP, 
Roberto Bedoya, tras una reu
nión de dirigentes nacionales de 
este partido y los responsables 
del mismo en Cantabria.

La otra posibilidad que se 
baraja desde el PP es^que Juan 
Hormaechea anunciase ayer en 
una rueda de prensa que había 
convocado en Santander la 
dimisión de su cargo lo que evi
taría la moción, cosa que no 
hizo.

La decisión de los órganos 
nacionales del PP ha sido comu
nicada a los responsables regio
nales, que ahora tienen que reu
nirse con sus diputados, 17 en 
total, de los cuales tres son 
independientes, para elegir el 
candidato que debe figurar en 
el texto de la moción.

En esta candidatura no se 
baraja el nombre de la diputada 
cantabra Isabel Tocino, según 
reiteró ayer ella misma, y el 
presidente del PP, José María 
Aznar.

Tocino declaró a Antena 3 
desde Nueva York que las 
declaraciones de Hormaechea 
que han provocado esta crisis 
sn el Gobierno de Cantabria 
“no le suenan a nuevo” y que 
"una vez mas ha demostrado 
que no tiene ningún sentido de 
la dignidad, ni política ni per
sonal”.

La diputada y dirigente del 
I^P dijo que la única decisión 
acertada que debería tomar el 
presidente de Cantabria sería la 
dimisión, “medida que debía 
aaber tomado hace tiempo y, 
^obre todo, despues de lo pasa-

__Cuestión de principios

Tras la reunión que Alvarez 
yos mantuvo con los respon

sables del PP cántabro, mani- 
^sio que la decisión de romper 

^°^r^^®’’i^aechea la ha tomado 
por cuestión de prin- 

)P'os, sin preguntarse si varia- 
la decisión en el supuesto 
que el Gobierno cambiara 

“Anianos”.
Mientras el PP guardaba 

días silencio antes de 
J^ar decisiones -destacóhe- 
I^°s escuchado del resto de 

®fzas políticas cántabtas invo
caciones a la dignidad. Ahora

^ Ser el momento de saber

i

i
I

i»

Juan Hormaechea niega haber insultado a nadie. A la derecha Aznar conversa con Rodrigo Rato.

Hormaechea manifestó que sus relaciones con Isabel Tocino empeo
raron a raíz de su negativa a apoyaría para “desbancar” a Aznar 
de la presidencia del PP, tal como le pidió, según dijo, tras mostrarle 
su desencanto por no haber sido designada para dirigir esta formación

si los que hablan de dignidad 
la practican con los hechos. 
Nosostros con esta decisión ya 
hemos demostrado que antepo
nemos los principios a las con
secuencias practicadas repre
sentadas en cuotas de poder”.

“¿Quien es el candidato del 
PP a una eventual moción de 
censura suscrita por el número 
suficiente de diputados?. Esto 
lo va a resolver la dirección del 
partido en Cantabria”, señaló 
el secretario general del PP, 
quien dijo no tener ninguna 
duda sobre el apoyo de la mayo
ría de los diputados del PP a 
la moción de censura.

Bedoya expresó su tristeza 
por la ruptura de su partido 
con Hormaechea. “He intenta
do luchar por integrar a per
sonas independientes en el PP 
y cuando veo que, por circuns
tancias ajenas al partido, se 
entra en una dinámica distinta, 
uno siente una cierta emotivi

dad”, explicó.
En relación con este tema 

José María Aznar manifestó en 
una rueda de prensa anterior 
a las declaraciones de Alvarez 
Cascos y Bedoya que a él lo 
que le preocupa es la respe
tabilidad del PP, sus represen
tantes y de las instituciones.

Preguntado sobre los motivos 
por los que su partido no había 
roto antes con Hormaechea, ya 
que este no era el primer inci
dente provocado por el presi
dente de Cantabria respecto al 
partido que le apoyaba en el 
parlamento de esa comunidad 
autónoma, Aznar contestó que 
“siempre hay que buscar solu
ción a las cosas” y dijo “que 
la paciencia y el sentido del 
humor nunca deben faltar”.

Por otra parte, el presidente 
de la federación gallega del 
CDS, José Antonio Arán Trillo, 
confirmó a Efe que el candidato 
centrista a la Presidencia de la 
Xunta en las elecciones del 

pasado mes de diciembre, Jesús 
Osorio Peláez, solicitó la baja 
en el partido.

Preguntado si ésta es una de 
las incorporaciones al Partido 
Popular que anunció el vice
secretario popular Mariano 
Rajoy, Arán Trillo apuntó que 
no conocía las intenciones de 
Osorio Peláez.

Según el dirigente del CDS 
gallego, el candidato en las últi
mas elecciones autonómicas es 
un afiliado de base, que no ocu
pa ningún cargo representativo 
del CDS en las instituciones ni 
en los órganos de dirección del 
partido.

La candidatura de Osorio 
Peláez en las elecciones gallegas 
del 17 de diciembre fue, como 
él mismo señaló entonces, su 
primera participación pública 
en la política. Después de los 
comicios abandonó de nuevo 
esta actividad y regresó a su 
labor docente en la UNED de 
Pontevedra.

EI Gobierno, 
^^paralizado^^

Aznar expresó su preo
cupación por la “situación 
de parálisis completa” en 
la que se encuentra el 
Gobierno desde la huelga 
general del 14 de diciem
bre. Aznar hizo estas 
declaraciones en una rue
da de prensa convocada 
para informar de la reu
nión de la Junta Directiva 
Nacional de anteayer, en 
la que presentó un balan
ce de lo que ha sido su 
gestión desde que fue ele
gido candidato en las 
elecciones de 1989 y en 
la que se decidió romper 
cualquier vínculo entre 
este partido y el presiden
te de Cantabria, Juan 
Hormaechea, por los 
insultos de éste hacia diri
gentes del PP. El líder del 
PP dijo que la situación 
del Gobierno es “insopor
table” y que es un equipo 
“quemado”, al mismo 
tiempo que consideró que 
la renovación que nece
sita el país no la puede 
dar el PSOE.
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Impactos en los cristales tras un intenso tiroteo en Zaragoza.

a

Para el del en el recluso no tiene posibilidad de éxito

La Policía cerca a uno de los cuatro 
presos evadidos de una cárcel francesa

Tres de los buidos de ¡a prisión de UAnemezan ya han sido detenidos en Aragón

Quinientos agentes de Policía participan en Zaragoza 
en el dispositivo organizado para la detención de Moha
med Masousse, el único de los cuatro reclusos fugados 
en helicóptero de la prisión francesa de alta seguridad 
de LAnemezan que aún permanece buido.

ZARAGOZA. (Efe).- El 
jefe del Cuerpo Superior de 
Policía de Zaragoza, Francisco 
Lázaro, precisó que en el cer
co colaboran además la Poli
cía local y numerosas dota
ciones de la Guardia Civil, que 
controlan todas las posibles 
salidas por carretera de la 
capital aragonesa.

Las Fuerzas de Seguridad 
mantienen en Zaragoza el cer
co policial para la detención 
de Mohamed Masousse, único 
de los cuatro presos fugados 
de la cárcel francesa de Lan- 
nemezan que continúa evadi
do y quien, según el delegado

El precio máximo de la gasolina 
super baja 1,7 pesetas por litro

MADRID. (Efe).- El precio 
máximo de la gasolina super ha 
bajado 1,7 pesetas, mientras que 
el de la normal y sin plomo 
lo ha hecho en 1,8 pesetas el 
litro, informaron fuentes de 
Industria. Estos descensos 
corresponden a los precios 
máximos fijados por el Gobier
no, mientras que Campsa mar
cará los precios para la venta 
al público el próximo lunes y 
serán más bajos que los apro
bados ayer por el Gobierno. Al 
descender 1,7 pesetas la gaso
lina super ésta pasa de las 92,9 

del gobierno en Aragón, “no 
tiene ninguna posibilidad de 
éxito”.

La posibilidad de que el 
fugitivo haya escapado del cer
co policial, instalado en el cas
co urbano de Zaragoza, y se 
haya refugiado en las afueras 
de la ciudad, podría retrasar 
su detención, según consideró 
el delegado del Gobierno en 
Aragón, Carlos Pérez Anadón, 
que compareció ante los 
medios de comunicación para 
informar de la operación poli
cial desplegada desde que las 
autoridades españolas tuvie
ron conocimiento anteanoche 

pesetas a las 91,2 pesetas, la 
normal baja 1,8 pesetas pasando 
de 89,6 pesetas a 87,8 y la sin 
plomo también desciende 1,8 
pesetas de forma que baja de 
las 90,7 a 88,9 pesetas el litro.

Los precios máximos de los 
gasóleos A y B quedan en 70,6 
pesetas el litro, los gasóleos C 
suministrados en estación de 
servicio o surtidor costarán un 
máximo de 50,4 pesetas y el 
gasoleo C para suministros a 
granel en cantidades iguales o 
superiores a 3.500 litros se 

de que los evadidos cruzaron 
en helicóptero la frontera.

Las fuerzas de seguridad 
han detenido en Aragón a tres 
dé los cuatro presos fugados 
anteayer de la prisión francesa 
de LAnemezan, cerca de la 
frontera española, mientras la 
policía controla el centro y los 
accesos a Zaragoza, en busca 
de Mohamed Masousse, el 
único que permanece huido. 
Los presidiarios se fugaron en 
la tarde del lunes de la cárcel 
francesa de alta seguridad de 
Lannemezan, tras retener por 
la fuerza a varios funcionarios 
en el tejado de la prisión y 
esperar a que los recogiera un 
helicóptero “Ecureuil” de la 
compañía “Héli-Inter”, 
secuestro por la esposa de 
Jose Do Santos.

Los cuatro reclusos fugados, 
de edades comprendidas entre 

situará en 47,6 pesetas el litro.
El fuelóleo de tipo número 

uno, bajo en azufre, tendrá un 
precio máximo de 22.820 pese
tas la tonelada, el fuelóleo 
número uno normal quedará a 
21.296 pesetas y el número dos 
a 19.212 pesetas la tonelada.

Con este descenso tiende a 
consolidarse la tendencia a la 
baja de los diversos productos 
petrolíferos, de forma que los 
precios para la venta al público 
que fijará Campsa el próxim.o 
lunes tendrán un descen^'O 
similar.

los 27 y los 37 años, están 
considerados “muy peligro
sos” por la Policía francesa, 
y cumplían penas de larga 
duración por haber sido auto
res de, al menos, un asesinato 
y de asaltos a mano armada.

Los fugitivos cruzaron por 
aire durante la tarde de antea
yer la frontera franco española 
en dirección al Valle de 
Benasque (Huesca) y, sobre 
las siete y cuarto de la tarde 
hirieron con una escopeta de 
cañones recortados a Arman
do Adán Girón, de 20 años, 
que intentó huir de los presos 
evadidos cuando estos le orde
naron que abandonara su 
coche, en la carretera que une 
las localidades oscenses de 
Graus y Ainsa. El joven logró 
escapar después de recibir el 
impacto de perdigones en una 
mano, la cara y el hombro.

La gasolina, más barata.

Javier Solana.

Javier Solana, 
partidario de 
ampliar la 
ejecutiva del 
PSOE

VALENCIA. (Efe).- El 
ministro de Educación y miem
bro de la Ejecutiva Federal del 
PSOE, Javier Solana Madaria
ga, ha declarado en Valencia 
que es partidario que del próxi
mo congreso del partido salga 
una “Comisión Eejecutiva más 
amplia que la actual y un Comi
té Federal que se reúna con 
más frecuencia”.

El ministro Javier Solana ha 
presidido en Valencia la entre
ga de premios que la Fundafión 
Universidad-Empresa concede 
para estimular la labor de inves
tigación en el mundo empre
sarial.

Sobre el Congreso Federal 
del PSOE, Javier Solana dijo 
que el partido tiene que pb- 
tearse una renovación ideoló
gica y política para “sintonizar 
con la sociedad a la que tiene 
que servir”.

El dirigente socialista ha 
rechazado que los delegados al 
congreso provengan de las esfe
ras administrativas y del to- 
cionariado. “Es una lectura 
peyorativa afirmar que todos te 
asistentes sean cargos públicos, 
aseguró.

Javier Solana ha negado que 
existan fricciones entre el par
tido socialista y los medios de 
comunicación y ha subrayado la 
labor que realiza la prensa en 
la sociedad española. “Hay que 
seguir teniendo relaciones sanas 
y honestas”, afirmó el minís^ 
Javier Solana recalcó también 
que el PSOE es el único partido 
del espectro parlamentario 
español que está estructura o 
y admite corrientes intemus-

Por otra parte, Carlos 
juán, secretario general 
PSOE de Andalucía, dijo aye 
que el congreso federal qu 
celebrará este fin de semana 
partido servirá parí “renova y 
clarificar” el PSOE, que» 
juicio, saldrá más fuerte y co 
sionado para afrontar lo® 
sociales del fin de siglo- Up 
que “quizá sea conveniente . 
lizar un cambio de ^obiet ' 
y explicó que para^n^t r 
que clarificar previamen > r 
lo que el congreso 
nir el nuevo modo de r 
entre el PSOE y los sindi^ 
lo que entienden los sod ^. 
por pluralismo interno y e L 
consiste la democratizad 
partido.
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Jose Bonell, secretario de Estado de Hacienda.
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Según afirmó el secretario de Estado, el acuerdo tendrá que ser voluntario y unánime

Borrell propone a las autonomías un 
pacto para reducir el déficit del Estado

Ciertas autonomías aumentan su endeudamiento y esto repercute negativamente en el déficit público

El secretario de Estado de Hacienda, José Borrell, tras
ladó a los representantes de las Comunidades Autó
nomas en una reunión mantenida ayer la necesidad 
de alcanzar un pacto para establecer un límite al endeu
damiento global de las administraciones territoriales.

MADRID. (Fax-Press).- Si 
la vía del consenso no triun
fara, la Ley Orgánica de 
Financiación de las Comuni
dades Autónomas podría 
modificarse para conseguir 
este objetivo. A lo largo de 
este año, diferentes responsa
bles del Ministerio de Eco
nomía y Hacienda, entre ellos 
el propio ministro, Carlos Sol
chaga, han venido criticando 
el hecho de que ciertas Comu
nidades Autónomas, aumen
ten su nivel de endeudamien
to, efecto que tiene su reper
cusión en el déficit público del 
Estado.

El secretario de Estado de

La CEOE mantendrá la misma estrategia 
de negociación colectiva de cara a 1991

Madrid. (Efe).- E1 secre- 
^rio general de la patronal 

H ^^’ J“®” Jiménez Aguilar, 
admitió ayer que no existen' 
tazones para modificar la estra
tegia de negociación colectiva 
e esta organización en materia 

salarial de cara al próximo año. 
>ménez Aguilar, que informó 

en rueda de prensa de lo tra- 
ado en la reunión de la junta 
•rectiva, eludió ser más pre- 

ya que será en la próxima 
J^unión de este órgano de 

’rección, en principio prevista

Hacienda, José Borrell, cali
ficó la reunión de ayer de pre
via de la que el Consejo de 
Política Fiscal y Financiera 
mantendrá antes de que fina
lice el año. La vía que se uti
lice para garantizar que el 
nivel de deudas de las Comu
nidades Autónomas no reba
sará los límites establecidos, 
aún no está decidida.

Borrell se mostró partidario 
de la primera. “La medida 
sería más rápida y hay que 
aplicar las medidas de plani
ficación presupuestaria cuanto 
antes” manifestó. No obstante, 
dejó la puerta abierta a la 
posibilidad de modificar la ley 

para el 4 de diciembre, donde 
se concretarán las recomenda
ciones en esta materia.

Por el momento, añadió el 
dirigente empresarial, “no tene
mos encima de la mesa sufi
cientes elementos”.

Algunos dirigentes sectoriales 
y territoriales de CEOE ya se 
han pronunciado a favor de una 
descentralización de estos cri
terios y que sean las empresas 
y sectores quienes acuerden 
conforme a sus resultados eco
nómicos o previsiones de nego

que regula la financiación de 
las Comunidades Autónomas.

“No hay que tener nada de 
miedo a modificar las leyes, 
y menos aún cuando han sido 
tantos los cambios que han 
tenido lugar en el sistema 
financiero español en los últi
mos años” añadió.

Artículo 14

El artículo que podría 
modificarse es el número 14 
de la Ley Orgánica de Finan
ciación de las Comunidades 
Autónomas (LOFCA). En él 
se establece que los pasivos 
financiebos que adopten títu
los de deuda pública requieren 
la autorización del Consejo de 
Ministros, pero no de aquéllos 
que tomen otras formas, como 
créditos facilitados por cajas 
de ahorro o préstamos de 
tesorería. 

cio, con el fin de evitar situa
ciones como la que se dió este 
año en el acuerdo general de 
la construcción.

En cuanto a los temas ana
lizados en la junta directiva 
Jiménez Aguilar dio cuenta de 
que CEOE se ratifica en que 
el reciente paro de los trans
portistas de mercancías por 
carretera es materia penal y no 
laboral, por lo que su tratamien
to requiere la aplicación del 
Código Penal.

En consecuencia, la junta

Según Borrell, el déficit ha 
disminuido mientras que el de 
las Autonomías ha aumenta
do, y aunque todavía no se 
han alcanzado los máximos 
niveles, sus consecuencias 
macroeconómicas podrían ser 
mayores en el futuro. La 
importancia que las inversio
nes de Comunidades Autóno
mas y Ayuntamientos tienen 
ahora en el total de las inver
siones, queda claro por cuanto 
el 66 por ciento corresponde 
a estas entes territoriales.

La necesidad de variar la 
ley radica en el hecho de que 
algunos preceptos de la misma 
no se adaptan a la realidad 
del sistema financiero español, 
según dijo Borrell a los perio
distas, tras la reunión que cali
ficó de “preparatoria” de la 
que mantendrá el Consejo de 
Política Fiscal y Financiera 
antes de finales de año.

directiva de CEOE expresó su 
disposición a colaborar con la 
Fiscalía General del Estado, 
que por vez primera ha abierto 
diligencias informativas en un 
caso como éste, tras el envío 
de un escrito de la patronal soli
citando una investigación por 
los daños que esta huelga oca
sionó a la economía española 
y que en su día fueron valorados 
en 50.000 millones de pesetas. 
Jiménez Aguilar desvinculó este 
paro de la urgente promulga
ción de una ley de huelga.

Antón Saracibar 
asegura que la 
UGT está 
ganando las 
elecciones

BARCELONA. (Efe).- El 
secretario de organización de la 
Unión General de Trabajado
res, Antón Saracibar, dijo ayer 
a Efe que su sindicato está 
ganando las elecciones sindica
les a nivel de todo el Estado.

El dirigente ugetista, que se 
reunió ayer con la ejecutiva del 
sindicato en Cataluña, destacó 
qqe esta victoria “se está fra
guando sin artimañas legalistas, 
en una acción sindical más 
coherente y firme” que la de 
Comisiones Obreras basada “en 
su táctica propagandística de los 
preavisos”.

Saracibar destacó el gran 
avance que ha obtenido la 
Unión General de Trabajadores 
en las grandes empresas como 
SEAT, * Telefónica y General 
Motors mientras en la pequeña 
empresa se mantienen los nive
les de presencia de lás pasadas 
elecciones.

En Cataluña, a su juicio, “los 
resultados electorales son bue
nos y se enmarcan en las pre
visiones que los compañeros 
habían situado en unos 15.000 
delegados”.

Unidad sindical

Respecto a la unidad sin
dical, aseguró que la Unión 
General de Trabajadores “de
fenderá y abanderará esta uni
dad al finalizar las elecciones 
sindicales, en términos diferen
tes a los que funcionaban con 
anterioridad al lanzamiento de 
los preavisos por parte de 
Comisiones Obreras”.

Plataforma Prioritaria

Sobre la reanudación de las 
negociaciones de la Propuesta 
Sindical Prioritaria con el 
Gobierno, Saracibar señaló que 
el sindicato ugetista “pretende 
negociar con el Ejecutivo de 
acuerdo con la Plataforma Sin
dical Prioritaria y a la Alter
nativa Social Demócrata donde 
se contemplan nuestras princi
pales reivindicaciones”.

En su opinión, la pretensión 
del Gobierno de establecer un 
pacto de competitividad basado 
en “en pacto de los salarios” 
no puede ser aceptado por los 
sindicatos, y precisó que “no 
se observa suficiente voluntad 
política por parte del Ejecutivo 
para discutir nuestras reivindi
caciones”.

Ante la negociación colectiva 
para el ano 1991, Antón Sara
cibar insistió en que la Unión 
General de Trabajadores “de
fenderá un aumento salarial 
real y la aplicación de la clau
sula de revisión”, ya que los 
trabajadores “no son los cul
pables de la inflación, sino la 
poca competitividad de las 
empresas”.

El dirigente ugetista, que se 
reunió con la ejecutiva del sin
dicato en Cataluña, destacó que 
esta victoria “se está fraguando 
sin artimañas legalistas, en una 
acción sindical más coherente 
y firme” que la de CCOO basa
da “en su táctica propagandís
tica de los preavisos”.
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La Permanente del Episcopado se reúne hoy y mañana en Madrid

Los obispos ultiman un 
documento sobre moralidad

El proyecto hace referencia al deterioro moral de la vida pública

La Comisión Permanente 
del Episcopado, que se 
reúne hoy dará su visto 
bueno al texto del proyecto 
del documento ‘La Con
ciencia Cristiana ante la 
actual Situación Moral de 
la Sociedad Española^’, 
con vistas a que sea apro
bado y publicado en la 
Asamblea Plenaria, que se 
celebrará del 18 al 24 de 
noviembre.

MADRID. (Fax-Press).- 
La Comisión Permanente del 
Episcopado, que se reúne 
durante dos días a partir de 
hoy, dará su visto bueno al 
texto del proyecto del docu
mento “La Conciencia Cris
tiana ante la actual Situación 
Moral de la Sociedad Espa
ñola”, con vistas a que sea 
aprobado y publicado en la 
próxima Asamblea Plenaria, 
que se celebrará del 18 al 24 
de noviembre.

Este documento ha sufrido 
sucesivos retrasos en su apro
bación, pero todo apunta a 
que sea ultimado en la reu
nión de la Permanente del 
Episcopado. A principios de 
año se envió un borrador a 
todos los obispos para su 
estudio.

Panorama actual

El mismo comprendía una 
breve introducción, un diag
nóstico del actual panorama 
moral, haciendo incapie en el 
“deterioro moral” de la vida 
pública española en sus ver
tientes social y política, y un 
apartado donde se exponían 
los “los fundamentos para 
una renovación moral” en la 
doble vertiente teológica y 
antropológica.

Finalmente, se abordaban 
algunas propuestas de actua
ción, con especial referencia 
a la ética personal, familiar 
y profesional. El texto sobre 
el deterioro moral de la vida

El Congreso tiene dudas 
sobre si debe o no tramitar 
el suplicatorio de Sanchis

MADRID. (Efe).- Represen
tantes de los Grupos Socialista, 
Popular y Catalán en la Mesa 
del Congreso señalaron ayer 
que existen dudas sobre si la 
Cámara debe tramitar el supli
catorio contra el diputado 
Angel Sanchis, dado que el juez 
que instruye el sumario no ha 
decidido aún si procesará al ex 
tesorero del PP. El órgano de 
gobierno del Congreso decidió 
por mayoría que sea la Comi
sión del Estatuto de los Dipu
tados la que decida que actitud 
debe adoptar la Cámara Baja 
sobre esta cuestión, una vez 
conocido el informe de los ser
vicios jurídicos del Congreso 
sobre si la petición del Tribunal

Angel Suquía.

pública española es el resul
tado del trabajo que ha rea
lizado la Comisión Episcopal 
para la Doctrina de la Fe por 
encargo de la propia Comi
sión Permanente, completado 
con las aportaciones y suge
rencias de los. obispos.

Servicio informativo

Según informó un porta
voz de la Conferencia Epis
copal, otro de los temas que 
serán tratados en la Perma
nente del Episcopado será el 
de la reestructuración del Ser
vicio Informativo de la Con
ferencia Episcopal.

Desde que en el mes de 
agosto se cesará al hasta 
entonces portavoz de la Con
ferencia Episcopal Española, 
Joaquín L. Ortega, no se 
había propuesto el sustituto.

El responsable del Servicio 
Informativo, el obispo- secre
tario, Agustín Garcia Gasco, 
propondrá el proyecto de 
reestructuración en la reunión 
de la Permanente. El nuevo 
Servicio Informativo será 
“bastante distinto” al ante
rior, según informó un por
tavoz de la Conferencia Epis
copal, y se intentará “reforzar 
en gente dedicada a él”.

También estudiará la

Supremo cumple los requisitos 
legales. “Este dictamen -en opi
nión de Federico Trillono sólo 
confirma las dudas que nos sus
citaba el escrito del Supremo, 
sino que las abunda, porque no 
deja clara la apreciación de 
indicios racionales de crimina
lidad y la determinación de pro
seguir las actuaciones judicia
les”. Joan Marcet, diputado del 
PSOE, señaló que la tramita
ción del suplicatorio no significa 
prejuzgar politicamente si San
chis es o no culpable, aunque 
calificó de “raro y atípico” el 
procedimiento abreviado esco
gido en su día por el juez Man
glano, “ya que no hay unos 
pasos procesales bien claros”. 

Comisión Permanente los 
presupuestos para 1991, que 
deberán ser aprobados en la 
Asamblea Plenaria, y se infor
mará a los obispos del recien
te Sínodo sobre la formación 
de los sacerdotes, así como 
del calendario para la próxi
ma visita “ad limina” que 
todos los obispos de España 
realizarán próximamente a 
Roma.

Por otra parte, desde ayer 
y hasta el jueves, expertos y 
técnicos de diversas institu
ciones que desarrollan pro
gramas sobre Tercera Edad, 
intentarán dar respuesta al 
“como” se puede producir 
esta integración social, y más 
teniendo en cuenta el progre
sivo envejecimiento poblacio
nal. La Presidenta de la Cruz 
Roja dijo en el acto inagural 
de las jomadas que la inte
gración de los personas mayo
res es “un aspecto decisivo 
para alcanzar una sociedad 
participativa”. A su juicio, los 
ancianos pueden aportar ele
mentos de interes para la 
sociedad en general. “Hay 
que evitar una sociedad que 
deja fuera a gentes que tienen 
que aportarle riqueza, expe
riencia y conocimiento de una 
vida que ha transcurrido en 
gran parte para ellos”.

Angel Sanchis.

Uno de los atentados de la banda ETA.

El defensor, I. Esnaola, se encontraba enfermo

Tercera suspensión del juicio 
por el asesinato de “Yoyes”
MADRID. (Agencias).- La 

vista oral en la que iban a ser 
juzgado por la Audiencia 
Nacional José Antonio López 
Ruiz “Kubati” y José Miguel 
Latasa “Fermin”, integrantes 
del comando Gohierri-Costa” 
de ETA y presuntos autores 
materiales del asesinato de 
María Dolores González Cata- 
raín “Yoyes” ha sido suspen
dida ante la ausencia del abo
gado defensor de los etarras, 
Iñaki Esnaola, que el pasado 
día 2 se fracturó una pierna.

Con esta es la tercera vez 
que se suspende el juicio por 
el asesinato de “Yoyes”, la pri
mera dirigente de ETA en aco
gerse a las medidas de rein
serción propuestas por el 
Gobierno y asesinada por ETA 
para amedrentar a quienes qui
sieran seguir esa via. El juicio 
ha sido fijado para el próximo 
dia 20 de diciembre.

Arma arrojadiza

La primera suspensión del 
juicio contra los acusados del 
asesinato de “Yoyes” fue acor
dada por la Audiencia Nacional 
despues de que Iñaki Esnaola 
antes de la celebración de la 
vista, prevista para el 1 de junio 
de 1989, remitiera un escrito a 
la Audiencia Nacional en el que 
señalaba que el juicio iba a cele
brarse en medio de la campaña 
de las elecciones al Parlamento 
Europeo y adevertía que el “ca
so Yoyes” era “un polo de refe
rencia y un arma arrojadiza 
entre las fuerzas políticas del 
País Vasco”, que el juicio 
podría ser utilizado con fines 
partidistas y que él mismo era 
candidato por una de las fuerzas 
políticas que estaba muy inte
resada por ese asunto.

La Sección Segunda de la 
Sala de lo Penal estimó el escri
to y señaló el 30 de noviembre 
de 1989 para la celebración del 
juicio.

La segunda suspensión estu
vo motivada por el atentado 
sufrido por los parlamentarios 
electos de HB el 20 de noviem
bre pasado mientras cenaban en 
el restaurante “Basque” del 
Hotel Alcalá de Madrid, en el 
que resultó muerto Josu Mugu
ruza y con heridas graves Iñaki 
Esnaola.

Ante la noticia de que Iñaki 
Esnaola no podría defender 
ayer a “Kubati” y “Fermin” por 
encontrarse lesionado en la 

fecha prevista para la celebra
ción del juicio, la Fiscalía de 
la Audiencia Nacional solicitó 
a la Sala que el abogado fuera 
reconocido por un médico 
forense del juzgado de guardia 
de San Sebastián para certificar 
la imposibilidad de su asistencia 
al juicio.

Desde San Sebastián el juz
gado de instrucción número cin
co remitió un informe en el que 
señalaba que Iñaki Esnaola se 
encontraba con la pierna dere
cha escayolada como conse
cuencia de una fractura que se 
produjo en una caida a la salida 
del Palacio de Justicia de San 
Sebastián el pasado dia 2 de 
noviembre.

La Fiscalía solicitaba también 
que en su defecto el juicio se 
celebrara en la Audiencia Pro
vincial de Guipúzcoa lo que fiie 
denegado por la sala.

El tribunal decidió el apla
zamiento de la vista hasta el 
próximo día 20 de diciembre, 
después de que el secretario 
diera lectura a los informes 
médicos recibidos.

En esta lectura, el secretario 
del tribunal recordó que el jui
cio ya se suspendió por primera 
vez el 1 de junio de 1989 a 
petición de Iñaqui Esnaola, ya 
que coincidía con la campaña 
para las elecciones al parlamen
to europeo.

En la solicitud de esta pri
mera suspensión, Esnaola afir- j 
maba que dadas las caracteris- j 
ticas de la vista podría ser uü- l 
lizada con fines partidistas, ade- t 
más de encontrarse él en pk^^ 
campaña electoral, por lo que 
tendría problemas de desplaza- , 
miento.

El tribunal accedió a esta sus
pensión y fijó el juicio para í í 
30 de noviembre de 1989, feel® 
en que tuvo que volver a »t 
suspendido a causa del atenta o 
sufrido en Madrid por dipuia 
dos de Herri Batasuna y ea * 
que resultó herido Esnaola-

El secretario informó hoy 
la sala que ayer se había r^ 1 
bido una comunicación del a 
gado en la que informaba 9 
no podría acudir a la vista ^ 
encontrarse escayolado, | 
sufrir una caida por unas | 
leras. Tras este informe, el l 
solicitó a la sala el exam® 
médico de Esnaola por P .. | 
de un medico forense y P 
que a la vista de los he ^^ | 
el juicio se celebrara e I 
Audiencia Provincial de 1 
Sebastian. ]



1^ Tribuna NACIONAL 21

EI comisario de la Expo’92, Manuel Olivencia, quiere dejar el cargo

Olivencia espera a su encuentro con 
González para hacer firme su dimisión

Tras seis años de gestión se encuentra con obstáculos políticos para llevar a cabo su proyecto

£¡ comisario de la Expo de Sevilla, Manuel Olivencia, 
escapa de los periodistas desde que se conoció la noticia 
áe que había presentado su dimisión a Virgilio Zapatero 
el pasado lunes 29, Localizado, atiende al teléfono aun
que sea para decir que se encuentra ‘‘tranquilo, a la 
espera de la conversación que tenga con el presidente”.

Pilar CERNUDA

MADRID. (Fax-Press).- 
En esa conversación va a rei
terar su deseo de dejar el car
go de comisario, aunque Oli
vencia no quiere ser muy drás
tico en estos momentos sobre 
la irreversibilidad de su dimi
sión; lo hace por respeto a 
Felipe González, ante quien 
se siente obligado a explicar 
el por qué de su dimisión. Se 
advierte sin embargo en la voz 
del comisario un cierto dolor, 
porque después de seis años 
de gestión -hoy hace seis años 
que Felipe González le ofreció 
el cargo- se encuentra con que 
no puede llevar a cabo su pro
yecto por cuestiones que se 
le escapan, y que tienen que 
ver con la política y no con 
los objetivos de la Expo.

Olivencia sin embargo no 
hace comentarios y sólo afir
ma que su situación “tiene 
mala composición; es decir, 
que ve escasas salidas. A lo 
largo de estos años han sido 
muchos sus problemas en la 
Expo, siempre por discrepan
cias con otros responsables 
más atentos a los intereses de 
partido o los intereses econó
micos que a los intereses de 
lo que debe ser una exposición 
universal.

Mientras Olivencia ha dedi
cado gran parte de su tiempo 
a convencer a gobiernos de 
distintos países para que par
ticipen en la Expo, y ha dis
cutido hasta la saciedad con 
las autoridades sevillanas para 
que la Expo 92 tuviese la cate
goría que él deseaba, otros 

gestores han estado más pen
dientes de defender sus inte
reses personales y los de sus 
amigos. En más de una oca
sión a lo largo de estos años 
Olivencia ha dicho pública
mente que había que distin
guir entre gobierno y partido, 
pero sus denuncias han tenido 
escaso eco.

Su nombramiento fue boi
coteado por el partido desde 
el primer momento, y no hay 
que olvidar que tuvo que 
intervenir personalmente Feli
pe González hace cinco años 
cuando Luis Yáñez fué dema
siado lejos en sus descalifica
ciones hacia el comisario. Más 
de un seguidor de la situación 
ha comentado que el partido 
no admite a González que 
nombre a ciertas personas en 
contra del parecer del partido, 
se vió con Pilar Miró y se 
ve con Semprún.

Y se está viendo con Oli
vencia. El consejero delegado 
que le “colocaron” hace tres 
años, Jacinto Pellón, pasaba 
por ser amigo personal de 
Felipe González y no ha duda
do en utilizar su nombre cuan
do le convenía, pero lo cierto 
es que a quien obedecía 
Pellón es a Alfonso Guerra, 
con quien se entrevistó en La 
Moncloa hace dos semanas, 
cuando provocó el escándalo 
de las entradas a 4.000 pese
tas, la gota que derramó el 
vaso de la paciencia de 
Manuel Olivencia. Pellón se 
reunió con Alfonso Guerra y 
con Roberto Dorado, que en 
ningún momento le dijeron 
que pusiera freno a la polé-

La Expo‘92 un foro para el debate.

mica provocada por el coste 
de la entradas. Al contrario. 
Pellón se empecinó en su idea. 
Y cuando el pleno del ayun
tamiento sevillano votó en 
contra de la gestión de Pellón 
y trasladó a la Sociedad Esta
tal ese voto para que se cen
surase o se hiciese dimitir al 
consejero delegado, los con
sejeros de esa Sociedad redac
taron un texto de apoyo a 
Pellón, que no fué firmado ni 
respaldado por Manuel Oli
vencia. Al día siguiente de la 
reunión en la que fué vencido 
por sus compañeros de la 
Sociedad, Manuel Olivencia 
presentó su dimisión a Virgilio 
Zapatero y le pidió que con
certase una cita con Felipe 
González para presentarle 
personalmente la dimisión.

La respuesta fué que debia 
esperar a la celebración del 
congreso socialista. Y Manuel 
Olivencia espera, pero dolido 
y convencido de que poco se 
puede hacer.

Yáñez o De la 
Borbolla

Dos son los nombres 
que se barajan: el de 
Luis Yáñez, secretario 
de Estado para la Coo
peración, guerrista de 
pro, y que aspira tam
bién a la alcaldía sevi
llana y, por otra parte, 
José Rodríguez de la 
Borbolla, ex presidente 
de la Junta, que conectó 
bien con Olivencia, y 
que ha perdido la pre
sidencia del gobiereno 
regional entre otras 
cosas por su indepen
dencia ante las consig
nas de los llamados 
guerristas. En principio, 
no se debían adelantar 
nombres hasta que la 
renuncia de Olivencia 
no sea efectiva.

Fiscal y defensor 
critican la 
reproducción 
asistida en la 
elección de sexo

BARCELONA. (Efe).- Tan
to el ministerio fiscal como la 
defensa criticaron la ley de téc
nicas de reproducción asistida 
en la vista oral celebrada ayer 
en la sección 14 de lo civil de 
la Audiencia de Barcelona 
sobre el primer caso en España 
en que una mujer solicita a los 
tribunales poder elegir el sexo 
de su hijo.

El fiscal Alejandro del Toro, 
que se ratificó en su petición 
de que el tribunal no conceda 
a esta mujer, Esperanza Martín, 
de 43 años y madre de cinco 
varones, la autorización para 
someterse a las técnicas de 
reproducción asistida con el fin 
de engendrar una niña, dijo que 
la ley presenta “numerosos 
vacios”.

Por su parte, Mario Gómez,' 
abogado de Esperanza Martín, 
afirmó que “la ley vale para 
todo pero no sirve para nada. 
Es incongruente e incluso anti
constitucional” y añadió que 
este caso “la ha puesto en 
ridículo”.

Tanto el abogado como la 
mujer se mostraron “convenci
dos” de que el tribunal con
cederá a Esperanza Martín la 
autorización para dar a luz una 
niña por medio de técnicas de 
reproducción asistida, una vez 
celebrado el juicio.

A pesar de mostrarse “con
vencida” de que el tribunal le 
concederá su petición, Esperan
za Martín comentó que si la 
sentencia no le es favorable la 
recurrirá y si el recurso no le 
fuera favorable “me marcharé 
a otro país para tener la niña”.

El fiscal se ratificó en su tesis 
de que la mujer no goza de 
un buen estado de salud, que 
es exigido por la ley para some
terse a las técnicas de repro
ducción asistida, y señaló que 
la Fiscalía de Barcelona “sólo 
defiende la ley” y no persigue 
a una ciudadana que haya soli
citado poder elegir el sexo de 
su hijo.

Solución pacífica

El presunto GAL, Francisco 
Eaesa, debe abandonar Suiza

El jefe de Edificación de 
Cubiertas y MZOV, detenido

BERNA. (Efe).- El Consejo 
Meral (Gobierno) suizo con

fió al presunto colaborador 
Mos Grupos Antiterroristas de 
•heración (GAL) Francisco 
3esa cinco días para abando- 

"^ el país, confirmó ayer a Efe 
^^^ departamento 

eral de Asuntos Exteriores, 
Cameroni.

ayer continuaba 
Suiza.

^* portavoz, Paesa “fué 
v^ado el pasado viernes 

ren ^^^^^ ^ ^^ ^^^^ ^® ^^ 
^esentación diplomática de 
1^ confederación Helvética ante 

de Nacoines 
®s, con sede en Ginebra”.

Ilocalizable

^*?^ reunión, añadió la 
^®”^e, el embajador 

Santo Tomé y Prín- 
y prófugo de la Justicia 

española, “fué informado de 
una medida de expulsión de 
Suiza y recibió un plazo de cor
tesía de cinco días para cum
pliría”.

El portavoz del Gobierno 
helvético no quiso suministrar 
detalles de las medidas previstas 
por Suiza en el caso de que 
Paesa no cumpla la orden de 
expulsión, y se limitó a mani
festar que “la decisión fué 
adoptada para que se cumpla 
y todos los departamentos afec
tados harían lo necesario a tal 
fin”.

Cameroni destacó que la 
decisión adoptada por un país 
soberano como Suiza, “lo fué 
con una base jurídica clara”.

Paesa no se encontraba loca
lizable a última hora de ayer 
pero la secretaria de la misión 
diplomática de Santo Tomé y 
Príncipe manifestó que no 
había abandonado el país.

BARCELONA. (Efe).- El 
jefe del Departamento de Edi
ficación de la empresa Cubier
tas MZOV, Félix Puig Tapias, 
ha sido detenido por su pre
sunta vinculación con la falsi
ficación de facturas del Impues
to sobre el Valor Añadido, con
firmaron ayer fuentes del 
Gobierno Civil de Barcelona.

El directivo de la empresa 
constructora pasó ayer por la 
tarde a disposición judicial para 
prestar declaración, junto al 
Jefe de Compras de esta misma 
sociedad, Fernando Sallent 
Zamorano, que fue detenido 
anteayer.

Implicados

Cinco personas permanecen 
en la cárcel Modelo de Bar
celona por su presunta impli
cación en este fraude a la 
hacienda pública, y otras cinco, 

dos de ellas directivos también 
de Cubiertas MZOV, han sido 
puestas en libertad bajo fianza, 
tras estar encarceladas varios 
días.

Un centenar de empresas

Un centenar de empresas 
están siendo investigadas en 
diversas provincias españolas en 
relación con este fraude fiscal, 
que consistía en presentar fac
turas falsas con el Impuesto 
sobre el Valor Añadido a fin 
de reducir los pagos pertinentes 
a Hacienda.

El Ministerio de Economía 
y Hacienda había evaluado ini
cialmente en más de dos mil 
cuatrocientos millones de pese
tas el montante de lo que la 
organización de estafadores 
habían conseguido defraudar al 
fisco.

Tras abogar por una “solu
ción pacífica”, el representante 
del ministerio público indicó 
que “éste fiscal será el primero 
en alegrarse si finalmente se le 
concede la autorización”.

El letrado Mario Gómez 
basó la legitimidad de su peti
ción en el hecho de que se trata 
de un caso con fines terapeú
ticos y no de una manipulación 
genética y acusó al fiscal de 
variar “sutilmente” el tono de 
sus afirmaciones respecto al 
recurso presentado en el juz
gado de Mataró contra la auto
rización concedida inicialmente 
por el magistrado Jose Antonio 
Córdoba.

Esta autorización inicial fue 
suspendida por este juez a raiz 
del recurso interpuesto contra 
la misma por la Fiscalía de la 
Audiencia de Barcelona.

El letrado consideró ante el 
tribunal que se debe conceder 
la autorización ya que “Espe
ranza Martín actua con dema
siada buena fe al acudir a la 
justicia y no actuar por su cuen
ta”. Para el abogado este razo
namiento debe contar a la hora 
de que el tribunal emita su fallo.
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Según los nacionalistas, la oferta se hace ai ser el PSOE el segundo partido más votado

El PNV ofrece al PSE-PSOE negociar 
un gobierno de coalición en Euskadi

Varios vecinos 
de “La Atunara" 
se emboscaron 
contra la 
Guardia Civil

El EEB ha adoptado esta decisión después de la ronda de consultas efectuadas por Ardanza

El Partido Nacionalista 
Vasco se ha dirigido ofi
cialmente al PSE/PSOE 
para comunicarle ^^su 
deseo de estudiar conjun
tamente la posibilidad de 
formar un gobierno de coa
lición”, aseguraron ayer 
los nacionalistas en una 
nota de su ejecutiva.

BILBAO. (Efe).- El moti
vo de la decisión, explica el 
Partido Nacionalista Vasco, 
reside en “ser el Partido 
Socialista de Euskadi/Parti- 
do Socialista Obrero Espa
ñol (PSE-PSOE) el segundo 
partido en votos y escaños 
de la Comunidad y en tener 
una experiencia satisfactoria 
de gobierno conjunto en la 
legislatura anterior”.

La ejecutiva nacionalista 
“desea presentar unas bases 
de gobierno que respondan 
a las necesidades de la socie
dad vasca en la delicada 
coyuntura de futuro que 
marca para todos la consu
mación inminente de un 
mercado único europeo a 
partir del 1 de Enero de 
1993”.

Entiende el EBB que “el 
examen conjunto de los pro
gramas presentados por 
ambos partidos puede dar 
pie, en una negociación sen
sata, a la elaboración de un 
proyecto de acción y gestión 
pública a la altura de las exi
gencias de dicha coyuntura”.

Negociación seria

El Partido Nacionalista 
Vasco propugna, “una nego
ciación seria, realista y de 
una duración prudencial.

Según la Oficina del Defensor del Soldado, 
la situación en los cuarteles es insostenible
VALLADOLID. (Efe).- El 

responsable de la Oficina del 
Defensor del Soldado, Carlos 
García Alvarez, dijo ayer en 
Valladolid que, aunque se ha 
mejorado algo, la situación de 
los soldados en los cuarteles “si
gue siendo insostenible y no 
corresponde a la de otros países 
europeos”.

'‘Tres meses ya’^

García Alvarez se encuentra 
en Valladolid para apoyar la 
campaña que llevan a cabo las 
Juventudes del Centro Demo
crático y Social en favor de una 
reducción del período de pres
tación militar con el lema “Mili: 
3 Meses Ya! Si tu quieres, tu 
puedes!”.

Según el Defensor del Sol
dado, en los últimos cinco años 
murieron en España doscientos 
sesenta soldados; 10.000 resul
taron heridos de diversa gra
vedad “y de todos ellos -dijosólo

El PNV se dirige oficialmente ai PSOE para formar gobierno.

aunque^no precipitada, de for
ma que puedan afrontarse, sin 
dilaciones innecesarias, las 
tareas de gobierno importan
tes y urgentes que nuestra 
sociedad necesita”.

El Euskadi Buru Batzar 
-ejecutiva del Partido Nacio
nalista Vasco- ha adoptado 
esta decisión después de la 
ronda de consultas llevadas a 
cabo por el lehendakari en 
funciones, José Antonio 
Ardanza, y “tras deliberar con 
los titulares de los cargos 
públicos” del partido.

Por otra parte, las Juntas 
Electorales de Alava, Guipúz
coa y Vizcaya han concluido 
el escrutinio general provisio

veintiocho cobraron algún tipo 
de indemnizaciones”.

Señaló también que a su Ofi
cina solamente llegan denuncias 
de casos “extremos”, ya que, 
según añadió, “lo primero que 
se le dice al recluta una vez 
que entra en el cuartel es que 
no tienen ningún derecho”.

¡Derechos!

García Alvarez anunció que 
la Oficina del Defensor del Sol
dado está preprando un folleto 
en el que se especifican los 
derechos del soldado y cree que 
con este folleto y con la deman
da social de una vida más digna 
en los cuarteles hay esperanza 
de mejore la situación.

Indicó que el mayor número 
de denuncias que llegan a la 
Oficina proceden de la Comu
nidad autónoma de Madrid, 
seguida de las comunidades 
autónomas de Castilla y León 
y de Cataluña.

nal de los votos emitidos el 
pasado día 28 en las eleccio
nes autonómicas vascas, sin 
que se hayan producido varia
ciones de importancia respec
to de los datos ofrecidos la 
noche del 28 de Octubre.

"i"ras este proceso, que se 
inició el pasado sábado día 2 
de noviembre, el próximo 
domingo se procederá a la 
proclamación de los parla
mentarios electos para el cuar
to Parlamento Vasco.

También, desde el pasado 
domingo y hasta el jueves día 
8, los representantes generales 
de las diecinueve candidaturas 
que concurrieron a los comi
cios podrán presentar recla

La situación no se corresponde a la de otros países europeos.

maciones, que deberán estar 
resueltas por las Juntas Elec
torales antes del día 10.

En el escrutinio general, al 
que ha tenido acceso Efe, pro
visional hasta que no conclu
yan los citados plazos, todos 
los partidos que obtuvieron la 
mayoría de los sufragios en 
la Comunidad Autónoma, 
excepto Eusko Alkartasuna, 
han visto incrementado el 
total de votos de apoyo a sus 
respectivas candidaturas. El 
Partido Nacionalista Vasco 
obtiene 289.701 votos, el 
PSOE 202.736, Herri Batasu
na 186.410, EA 115.703, Partido 
Popular 83.711, EE 79.105 y 
CDS 6.680.

ALGECIRAS. (Efe).- aIr 
dedor de 200 vecinos de 1» 
barriada de “La Atunara” 
La Línea de la Concepción (Q. 
diz) se emboscaron para agredj, 
a fuerzas de la guardia cií¡ 
consiguieron herir levemente j 
un teniente y tres números 
informaron ayer fuentes de la 
Benemérita.

Los hechos ocurrieron antea- 
noche cuando unos jóvenes 
simularon pasar entre lasvivien. 
das del barrio cajas que con- 
tenían cartones de tabaco de 
contrabando, ante lo que la 
Guardia Civil intentó actuar 
para impedir la presunta acti
vidad ilegal, que no resultó ser 
tal, al comprobarse que las cajas 
estaban vacías.

Una vez que las fuerzas del 
orden se encontraban entre lás 
viviendas, alrededor de 20()per-' 
sonas comenzaron a rodearías 
lanzando piedras con tirachinas, 
botellas y otros objetos contun
dentes contra los agentes, al 
mismo tiempo que los insulta
ban.

Las fuerzas antidisturbios 
tuvieron que actuar y consiguie
ron detener a cinco personas, 
una de ellas el menor de 15 
años, P.R.L.

Contrabando

La Atunara es un barrio 
linense por cuyas playas, según 
datos facilitados a Efe por fuen
tes policiales, pasan cada día 
unas 1.000 cajas de tabaco rubio 
de contrabando, lo que supone 
un movimiento anual por esta 
playa de entre 14.500 y 40.(1(10 
millones de pesetas (según se 
valore el tabaco en su punto 
de procedencia, Gibraltar, o en 
los puntos de venta en distintas 
ciudades españolas).

Según las mismas fuentes 
este tabaco, en cajas de 50 car
tones cada una, son desembar
cadas de planeadoras en la fe 
de playa y transportadas hasta 
sus “almacenes” por personas 
de todas las edades y sexo (¡uc 
cobran 4.000 pesetas por caja 
desembarcada, por lo que úia- 
riamente se concentran en la 
playa entre 200 y 250 personas 
a esperar que lleguen los con
trabandistas.

Esto hace que el ambiente 
en el barrio contra la Iw® 
pública sea hostil y los agente 
cada vez con mayor frecuencia- 
sufran la agresión de los propio^ 
vecinos cuando intentan oesna 
ratar alguna de estas operad^ 
nes de contrabando, Q^e 
hacen a plena luz del ota 
mayor parte de ellas, dije 
las mismas fuentes. ,

La Última de estas agres®® 
se produjo el pasado domi L 
aunque en esta ocasión m 
el barrio de Las Pal»^® 
también de la Línea, y 
agentes de la Guardia CnM 
habían procedido al 
dos viviendas en una ope><* 
“"Kstante. hasta 

se había advertido 
ción en los ataques. La o 
Civil no han dudado en 
la agresión de embosca^ 
que los jóvenes que 
la atención sobre un s p 
delito de contrabando 
vahan sino cajas vacías-
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primer diálogo 
oficial entre 
productores y 
consumidores de 
crudo en Ginebra

GINEBRA. (Efe).- Las pers
pectivas energéticas mundiales 
y las posibilidades de intercam
biar información sobre produc
ción, consumo y comercio del 
petróleo fueron estudiadas ayer 
por expertos de 16 países pro
ductores y consumidores de cru
do, reunidos en Ginebra por 
primera vez bajo los auspicios 
de las Naciones Unidas.

La reunión, organizada por 
el Departamento Internacional 
de Asuntos Económicos y 
Sociales (DISA) de la ONU, 
con sede en Nueva York, debe 
“determinar los campos de la 
cooperación energética interna
cional y aconsejar al secretario 
general de la Naciones Unidas 
al respecto”.

La importancia de la cita 
radica en que los expertos de 
EE.UU, Canadá, Reino Unido, 
Francia, Países Bajos, Noruega 
y Alemania, como países con
sumidores, y de Arabia Saudí, 
Irán, Brasil, Argelia, México y 
Venezuela, entre otros, como 
productores, iniciarán un “diá
logo” hacia la cooperación, 
reclamado desde hace tiempo 
por los países de la OPEP.

En la reunión participan cin
co de los trece países miembros 
de la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP), Argelia, Indonesia, 
Irán, Arabia Saudí y Venezuela.

Cooperación de los 
consumidores

Según declaró a Efe el 
experto saudí Abdullah Baso- 
dan, “la energía es una materia 
totalmente interdependiente 
entre productores y consumido
res y el mundo es pequeño, por 
eso reclamamos desde hace 
mucho tiempo la cooperación 
de los consumidores”.

En la reunión no se adop
tarán decisiones, pero el hecho 
de celebrarse es considerado 
positivo por numerosos obser
vadores que ven en ella la caída 
del muro existente entre pro
ductores y consumidores, que 
tradicionalmente se responsabi
lizan de la inestabilidad del 
mercado del crudo.

La Agencia Internacional de 
la Energía (AIE), que agrupa 
2 los principales países indus
trializados y consumidores del 
"^ando, se resiste a iniciar el 
diálogo solicitado por la OPEP.

Mercado c le divisas
Mone^ Comprador Atendedor
1 dólar USA...................................... ....................... 93.335 93.569
* ecu... 129 468 129 792
J marco alemán................................. ....................... 62.609 62.765
* franco francés................................. ........................18.666 18.712

libra esterlina.................................. 183.720 184.180
W liras italianas.............................. ......................... 8.338 8.358
lUU francos belgas............................ .....................304.259 305.021
1 florín holandés................... ............ .......................55.525 55.663
1 corona danesa................................. ........................16.380 16.421

......................167.840 168.260
^^^^^°^ portugueses.................. ........................71.227 71.405
dracmas griegas......................... 61.458 61.612

dólar canadiense............................ ....................... 80.459 80.661
}nn®"^° ^“'“••••-................................ ....................... 74.422 74.608

yens japoneses........................... ....................... 73.099 73.281
* corona sueca................................... ........................16.776 16.818

corona noruega.............................. ........................16.053 16.093
.................................................... 26.207 26.273

austríacos.....................
dolar australiano...........................

....... .............890.286 892.514

....................... 73.708 73.892

Así lo afirmó ayer el ministro de Transportes, José Barrionuevo

El Consejo Asesor del 
Turismo funcionará en 1991

El “Libro Blanco^^ pretende mejorar la calidad de la oferta turística

José Barrionuevo presentó 
ayer, en meda de prensa, 
el Libro Blanco del Turis
mo. “No es más que un 
documento previo a todo 
un proceso que concluirá 
a mediados del mes de 
diciembre con la elabora
ción de un Plan Integral 
de Modernización de la 
Oferta Turística^\ mani
festó.

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax Press).- El 
Plan de Modernización entra
rá en funcionamiento a pri
meros del próximo año.

Al acto asistieron casi 
todos los representantes del 
sector de las comunidades 
autónomas. Barrionuevo afir
mó que a primeros de año 
entrará en funcionamiento el 
Consejo Asesor del Turismo.

El Libro Blanco del Turis
mo contiene los datos turís
ticos hasta 1989, analiza la 
evolución y la situación actual 
del sector, a través de los 
principales indicadores, y pro
pone los objetivos, estrategias 
y líneas de actuación para que 
nuestro país siga mantenien
do su liderazgo a nivel mun
dial.

Tres direcciones

Para alcanzar las transfor
maciones necesarias para la 
mejora de la oferta, se sugiere 
la aplicación de estrategias en 
tres direcciones. La primera 
se dirige a aumentar la cali
dad en el principal subsector 
del turismo español, el de sol 
y playa. La segunda, persigue 
la diferenciación hacia ofertas 
con futuro de crecimiento, 
como turismo itinerante, de 
ciudad, de congresos, etc. Y 
la tercera consiste en dirigir 
una parte de la oferta hacia 
la especialización, bien hacia 
mercados del turismo o a 
otros países donde puedan 
ofertarse estos productos 
especializados.

El ministro de Turismo 
afirmó que el Libro Blanco 
viene a confirmar la necesi
dad que tiene el turismo espa-

La Administración desea aumentar la calidad del turismo “de sol y playa”.

1

ñol de transformarse ante 
algunos de los signos que han 
evidenciado su estancamien
to. A la reunión mantenida 
a lo largo del día de ayer 
con casi todos los consejeros 
de las comunidades autóno
mas españolas, a excepción de 
los representantes de Balea
res, Castilla-La Mancha, 
Madrid y Valencia, se suce
derán “las que sean necesa
rias” hasta el mes de diciem
bre para elaborar un docu
mento conjunto de líneas y 
actuaciones estratégicas. Sus 
conclusiones serán expuestas 
en un documento previo que 
será presentado en el mes de 
diciembre.

Barrionuevo anunció tam
bién la creación del Consejo 
Asesor del Turismo, que con 
las concluiones del documen
to, comenzará también su 
funcionamiento a primeros de 
año. Las actuaciones se rea
lizarán en coordinación entre 
la Administración Central y 
las comunidades autónomas 
para llevar a cabo las dife
rentes resoluciones del docu
mento, según dijo Barrionue
vo. “El Plan Integral compe
terá a las distintas adminis
traciones públicas, pero sus 
actuaciones serán Jypluride- 
partamentales”, dijo el minis
tro.

El volumen en la Bolsa se 
acerca al mínimo del año
MADRID. (Fax Press).- La 

inactividad volvió a marcar la 
pauta en la Bolsa de Madrid 
y las oscilaciones en los precios 
fueron bastante cortas. Dinero 
y papel hicieron acto de pre
sencia de forma muy moderada 
con lo que al cierre de la sesión 
el índice general tan sólo logró 
apuntarse unas centésimas sin 
llegar a alcanzar la cota del 230 
por ciento.

* Los inversores se mantuvie
ron a la espera de los resultados 
electorales en Estados Unidos

Vías de 
fínanciación

El secretario general 
de Turismo, Ignacio 
Fuejo, presente en el 
acto de presentación 
junto con los consejeros 
de las Autonomías, qui
so destacar las diferen
tes vías de financiación 
ofertadas desde la 
Administración, dedica
das a la modernización 
de instalaciones.

“Existe una línea de 
crédito oficial para ello 
de entre 7.000 y 10.000 
millones de pesetas, que 
no se agota todos los 
años; una línea de cré
ditos “blandos” con el 
Instituto de Crédito Ofi
cial para la moderniza
ción de balnearios; las 
ayudas que desde el 
Plan de Incentivos 
Regionales de la CE, 
recibe el turismo espa
ñol y que el año pasado 
representó el 13 por 
ciento del total; y los 
fondos que aportan las 
propias comunidades 
autónomas” explicó. 

y la repercusión que pueda 
tener en el conflicto del Golfo 
Pérsico. En esta ocasión ni la 
posible baja de los tipos de inte
rés ante los síntomas de rece
sión, sirvió para animar a un 
mercado que sitúua sus miras 
en el entorno internacional.

El volumen de contratación 
también se resintió de este mal 
ambiente y se coloca a las puer
tas del mínimo anual.

La Bolsa de Madrid subió 
0,21 centésimas, situando su 
índice en 229,54 enteros.

Citroen redujo 
sus beneficios un 
33% en los nueve 
primeros meses 
del año

MADRID. (Efe).- Citroen 
Hispania redujo un 33 por cien
to sus beneficios netos de los 
nueve primeros meses del año, 
período que cerró con resulta
dos positivos brutos de 13.741 
millones de pesetas (9.122 millo
nes después de impuestos), 
informó a Efe la sociedad.

Sin embargo, la compañía 
automovilística aumentó su 
cuota de mercado en el período 
de refenencia hasta alcanzar un 
11,2 por ciento frente al 10,8 
por ciento en el mismo período 
de 1989.

Esto ha sido posible por el 
moderado descenso de las ven
tas de Citroen que bajaron un 
5,7% frente a un descenso glo
bal del mercado del 9%.

En el descenso de los bene
ficios ha tenido especial rele
vancia, señalan las fuentes de 
Citroen, la reducción de los 
márgenes de beneficio comer
cial debido a la intensificación 
de la competencia en el sector.

El recorte de las ventas de 
turismos y derivados en el mer
cado nacional ha sido especial
mente duro en septiembre, mes 
en el que sufrieron una caída 
del 29%.

Las causas de la caída de ven
tas, según fuentes de Citroen, 
son económicas y psicológicas. 
Entre las primeras destacan las 
limitaciones a los créditos, tasas 
de interés elevadas, y aumentos 
del precio de los combustibles, 
y entre las psicológicas la 
inquietud sobre la situación 
política y económica mundial.

El dólar 
norteamericano 
registró ayer un 
nuevo mínimo 
histórico

MADRID. (Efe).- El dólar 
norteamericano registró ayer un 
nuevo retroceso respecto a la 
peseta en el mercado de divisas 
de Madrid al perder 0,40 puntos 
y establecer su “fixing” en 
93,452 pesetas, cambio que 
representa un nuevo mínimo 
histórico y le sitúa en niveles 
de 1981.

Esta depreciación quedó 
establecida tras oscilar entre un 
cambio máximo de 93,65 y un 
mínimo de 93,35 pesetas por 
dólar.

La cotización del marco ale
mán fluctuó entre un máximo 
de 62,76 y un mínimo de 62,68, 
nivel en que estableció ayer su 
cambio base frente a la moneda 
española.

El Banco de España, que no 
intervino en el mercado de divi
sas, facilitó al Mercado Inter
bancario mas de 1,09 billones 
de pesetas mediante dos inter
venciones.

En la primera inyectó 456.200 
contra Cebes al 14,60 por ciento 
y 249.900 millones al 14,50 por 
ciento contra Deuda y la segun
da intervención se realizó con
tra póliza al 14,65 por ciento, 
por un importe de 390.242 
millones de pesetas.
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^B Cotizaciones de la Bolsa á
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

^6 Madrid Indice general (ayer 229’00) (a
NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

Tnmnhílinriíi v stmreión —

interior 229‘42) g
NOMBRE VALOR

Químicas —

AY^ ANTERIOR

Exterior 3365‘00 3370'00 (M.C.) Valenciana 2185'00 Fosforera___________ 2255'00 2200'00

Central 4530'00 4540'00 (M.C.) Uralita 1740'00 1730'00 (M.C.) Nicas_______________ 52'00 55'00

Banesto 3000'00 3005'00 (M.C.) Cristaleri 6850'00 7000'00 Tafísa______________ 1460'00 1385'00
^—.

Hispano

B. N. París

2735'00 2765'00 (M.C.) Dragados________ 2360'00 2360'00 (M.C.) Hércules His. 1400'00 1425'00

180'00 182'00 El Encinar 495'00 495'00 Fénix_______________ 5990'00 6050'00 - (M.q

Popular 8640'00 8500'00 JMCJ_ Vallehermo______ 1990'00 2010'00 JMCJ_

Santander 4500'00 4490'00 (M.C.) In. Metrop. 905'00 (M.C.)

Valencia 1255'00 1270’00 (M.C.) In. Urbis 1635'00 1550'00 (M.C.) Ponferrada__________ 58'00 58'00

Zaragozano __ 550'00 Vas. Centra 4900'00 4950'00 (M.C.) Hullas C. Cort.______ 500'000 500'00

Bilbao Vizcaya 2560'00 2605'00 (M.C.) Zabalburu 560'00 A. Hornos__________ 252'00 250'00 (M.CA

Andalucía 7260'00 7350'00 Urb. Metro 2330'00 Aux. FFCC_________ 630'00 650'00

Herrero 3800'00 3750'00 (M.C.) C. P. Lemona 1120'00 • U25‘00 Acerinox____________ 4970'00 4970'00

Pastor 5300'00 5450'00 (M.C.) Cubiertas 1418'00 1400'00 Asturia. Zinc________ 4040'00 3970'00

Atlántico 2860'00 2825'00 (M.C.) Eurobuildi 148'00
Españ. Zinc_________ 1295'00 1250'00

525'00 530'00
Fomento 1450'00 1425'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 275'00 280'00

Macosa_____________ (MC.)
N. M. Quiján 185'00 190'00

Bankinter 7420'00 7260'00 (M.C.) Renta Inm. 1525'00 (M.C.)
MC.)

D. Felguera 1210'00 1215'00
Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2200'00

(MX)
Amper 995'00 990'00

Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 280'00
(NIC.)

Forias Ala 97'00
C. Molins (Ba) 1320'00

—

Eléctricas — Olarra______________ 51'00
Focsa (Ba) 3065'00

—

Siemens 200'00 200'00
5700'00 (M.C.)Aguas B. (Ba) — 555'00 Corp. F. Alba 5650'00 Tubacex 525'00 J JU UU (M. UJ

Cat. Gas. 5020'00 5030'00 (M.C.)
Sociedades de inversión — Zard. Otis 10100'00 10330'00

Viesgo 3090'00 3075'00 (M.C.) U. Cerrj (Bi)________ D 120'00
Fecsa P. 551'00 548'00 .■.(M^C.)..... General Invers. 1085'00 1090'00 System Af__________ ___ 1185'00
Cantábrico 1500'00 1500'00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa_______________ 192'00 190'00
Hidruña 370'00 355'00 (M.C.) Finsa — 640'87 Ib-Mei______________ 228'00
Hidrola 408'00 407'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) _ __ 995'00
Iberduero 615'00 608'00 (M.C.) Ceivasa — D 1240'00 Unid. Hermet. 185'00
Sevillana 454'00 450'00 1M,CJ_ Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) __ 195'00
U. E. Fenosa 469'00 468'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

Endesa 1280'00 1260'00 (M.C.) Patrisa 1150'00 Automóviles---------------------------
Gesa 2130'00- 2100'00 (M.C.) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. 360'00 340'00

Alimentación-----------------------------
Rentisa __ 1260'00 Citroen — 4700'00

Bansaliber 1036'00 1080'00 Tudor 1000'00 1020'00 (M.C.)

Un iasa 2215'00 2160'00 (M.C.) Figranvisa 388'12 Fasa Renault 362'00 355'00

El Aguila

Azucarera

815'00 820'00 Esp. Invers __ P 350'00 L. R. Santan 94'00 94'00

6150'00 6100'00 (M.C.) Cartex D 175'00 D 175'00 Motor Iber 433'00 437'00 (M. C.]

Ebro 2335'00 2330'00 (M.C.) Fibansa. 733'00

Ind. Agr. (Ma) 875'00 860'00
t_zOniunic<iLiones

Viscofán 2090'00 2060'00 (M.C) rapeieras ----- --------------------- ----- Telefónica 799'00 792'00 (M. C.)_

Tabacalera 3525'00 3525'00 (M.C.) Papelera 294'00 299'00 (M.C.) Iberpistas 117'50 117'00

Koipe __ 2960'00 (M.C.) P. Navarra 68'00 Acesa_______________ 700'00 697'00 (M.C1_

Bodeg. y Beb. (Ma) 330'00 330'00 Unipagel_________ 650'00 650'00 Varios ——
U. Cervecera — 55'00 Sarrió 722'00 730'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 860'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa 710'00

Damm. (Ba) __ 870'00 Tabacos (Ba) — 175'00

RnHpo RílH ¿Rí^ Químicas — Seg. Bilbao (Bi) __ 170'00JMWlV^. OllU. \ Ol f

Bodeg. y Beb. (Bi) —
IVVV VV

325'00 Ercros • 664'00 675'00 (MO
U. Ibérica (Va)______ — 100'00

E. I. Aragón______ 1120'00 U15‘00 (M.C.)
Reunión (Va) — 150'00

Comercio — Virlralií 1860'00 1865'00 fM. C.l
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)

Primbilbao (Bi)_____

Tabacos (Ma)_______
Finanzauto 402'50 400'00 Repsol 2165'00 2180'00 (M.C.) " /lU UU

245'00
El Turia (Va) 185'00— Cepsa 1870'00 1885'00 (M.C.)
Saba (Ba) — 590'00 Petromed 5470'00 5600'00 (M.C.)

Seda Barna 291'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
Inmobiliaria v Construcción —

Sniace 305'00 304'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 3095'00 3130'00 (M.C.) Mafre 4080'00 4040'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 19400'00 18700'00 Oxígeno 950'00
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Consistirá en separar el área logística de la gestión comercial de productos

La segregación de Campsa se 
hará antes de fínales de año
las gasolineras pasarán a ser abanderadas por las distintas refinerías

La segregación definitiva 
id antiguo monopolio de 
petróleos Campsa (Com
pañía Arrendataria del 
Monopolio de Petróleos) 
se producirá antes de fina
les de ano, según dijeron 
ayer a esta agencia fuentes 
oficiales del Ministerio de 
industria y Energía.

MADRID. (Efe).- “Existe 
la necesidad -dijeron las mis
mas fuentes- de que el pro
feso de segregación de Camp
sa avance, dado el compro
miso existente con la CE y 
en caso de que esta operación 
no se lleve a cabo con la cele
ridad deseada el Ministerio 
mediará para que el tema no 
se alargue más allá de finales 
de año”.

La segregación del antiguo 
monopolio de petróleos con
sistirá en separar dos negocios' 
totalmente distintos: por un 
lado, el area llamada logística 
[manipulación del producto 
desde que sale de la refinería 
y llega al consumidor) y por 
otro la gestión comercial de 
los productos.

Según Industria, la segre
gación traerá una mayor com
petitividad entre las compa- 
iiias refinadoras, lo que irá 
en beneficio del consumidor.

Por otra parte, desde el 
momento en que se produzca 
la segregación, las gasolineras 
abanderadas hoy en día por 
Campsa pasarán a serlo por 
las distintas refinerías, según 
la cuota de participación de 
mercado de cada una de ellas.

En la actualidad Campsa 
tiene una red de distribución 

1 de 3.700 estaciones de ser
vio, entre las que se encuen
tran abanderamientos de 
Cepsa, Petronor, Petromed, 
Ertoil y Repsol.

Las gasolineras abandera
das directamente por Campsa 
^n muchas menos, pues no 
llegan a alcanzar las 1.400, 
aunque la cifra de estaciones 
propiedad del antiguo mono
polio es superior a las de

Campsa tiene en la actualidad 3.700 estaciones de servicio.

l
abanderamiento.

Posible unión entre Cepsa y 
Ertoil

Por otra parte Industria 
vería con buenos ojos una 
posible unión entre Cepsa y 
Ertoil a fin de facilitar, por 
un lado, la operación de 
segregación del antiguo 
monopolio de petróleos y por 
otro conseguir una compañía 
petrolera privada de dimen
siones suficientes para poder 
competir en el extranjero.

Fuentes del sector señala
ron a Efe que la compañía 
francesa Elf Aquitaine entra
rá en el capital de Cepsa, 
antes del próximo día 15 de 
noviembre, aportando 38.000 
millones de pesetas, con lo 
que tendrá una participación 
del 20,5 por ciento en el capi
tal de la sociedad y situará 
a dos consejeros en el Con- . 
sejo de Administración de la 
refinera del Banco Central.

Según el presidente de la Unión Naval de Levante

El crecimiento del empleo 
no superará el 1,5% en 1991

<M
 

sá
í 

1 ♦

Esta operación posible
mente retrasará los contactos 
entre las dos refinerías pri
vadas, aunque las mismas 
fuentes de Cepsa señalaron 
que el acuerdo con la com
pañía francesa es indepen
diente de las conversaciones 
que pudieran surgir entre 
Cepsa y Ertoil.

Las mismas fuentes seña
laron que la posible unión 
CepsaErtoil es un tema toda
vía lejano y lleno de incog
nitas que se podrían despejar 
en un futuro y agregaron que 
en estos momentos el mayor 
interés reside en el propio 
Ministerio de Industria más 
que en cualquiera de las dos 
compañías privadas.

Fuentes de Ercros, propie
taria de Ertoil, consultadas 
por Efe declinaron hacer 
comentarios sobre una posi
ble unión con Cepsa, aunque 
reconocieron contactos con 
diversos grupos de varias 
nacionalidades.

MADRID. (Efe).- El presi
dente de Unión Naval de 
Levante, Fernando Abril Mar
torell, afirmó que la política de 
ajuste económico hará que en 
1991 el crecimiento del empleo 
no sea superior a 1,5 puntos, 
cuatro décimas por debajo del 
objetivo oficial.

Fernando Abril inauguró 
ayer el curso de la Escuela de 
Organización Industrial (EOI), 
con una lección sobre la “Si
tuación empresarial en el entor
no actual”, en la que destacó 
la necesidad de alcanzar el 
mayor grado de consenso posi
ble ante las medidas de ajuste 
derivadas de la crisis del Golfo 
Pérsico.

Las consecuencias del ajuste 
repercutirán en la ralentización 
de la creación de empleo y el 
aumento de la inflación, de for
ma que en 1991 accederán al 
mundo laboral unas 150.000 
personas, cifra sensiblemente 
inferior a las 300.000 y 350.000 
de los últimos años, según 
Abril, quien consideró “razona
ble” un Indice de Precios al 
Consumo (IPC) del 5,5 por 
ciento.

impacto de la crisis del Golfo 
es menor que la crisis del petró
leo de 1973, debido fundamen
talmente a que la situación eco
nómica es mucho mejor. Los 
objetivos oficiales no podrán 
cumplirse pues, según el pre
sidente de la Unión Naval de 
Levante.

El acto fue presidido por el 
ministro de Industria y Energía, 
Claudio Aranzadi, que estuvo 
acompañado por el subsecreta
rio del departamento, Fernando 
Panizo, y por el secretario gene
ral de Promoción Industrial y 
Tecnología, Eugenio Triana, así 
como por el director general 
de la EOI, José Luis Bozal.

Movilizar los recursos

Impacto de la crisis del Golfo

El ponente opinó que el 
excedente empresarial debería 
sustituir al capital extranjero en 
inversiones y señaló que el

Claudio Aranzadi subrayó la 
necesidad de movilizar los 
recursos de las industrias hacia 
el entrenamiento y cualificación 
de su personal directivo y 
potenciar decidídamente la 
apertura de centros de forma
ción de los grandes grupos 
industriales hacia las pequeñas 
y medianas empresas.

Todo ello, dijo, dentro de un 
programa de cualificación téc
nica e industrial en la empresa 
en los próximos tres años y para 
el que se ha previsto una inver
sión gradual que en 1991 ascen
derá a unos 761 millones de 
pesetas.

España aumentó un 20% las 
exportaciones a la URSS

BARCELONA. (Efe).- Las 
exportaciones de empresas 
españolas a la URSS durante 
los ocho primeros meses de este 
año crecieron un 20 por ciento, 
mientras que las importaciones 
se redujeron un 5 por ciento, 
según explicó José Luis Sanz, 
consejero económico y comer
cial de la Embajada de España 
en aquel país.

Sanz se reunió en Barcelona 
con los miembros del Consejo 
Asesor de la Exportación de 
Cataluña, a los que informó de 
las condiciones del crédito que 
por un importe de 1.500 millo
nes de dólares establecieron 
España y la URSS con motivo 
de la visita del presidente Mijail

Gorbachov.
El crédito, que consta de dos 

tramos de 750 millones de dóla
res cada uno, está dirigido prin
cipalmente a empresas que ya 
mantienen acuerdos comercia
les con Rusia, principalmente 
a través de la constitución de 
“joint-ventures” (sociedades a 
riesgo compartido).

Los bancos españoles que 
participarán en el crédito, algu
nos de ellos ya han mostrado 
su interés como Banco Central, 
Hispano Americano, Exterior, 
Santander, Popular y BBV, 
entre otros, establecerán las 
condiciones, así como las can
tidades que se otorgaran a las 
empresas que lo soliciten.

i de verdad quiere ayudar al
Tercer Mundo... r

-n INTERMÓN preferimos ayudarles 
“‘‘onseguir los alimentos eon su 
propio trabajo y faeililarles los recursos 
Puraque puedan valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona
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Nawaz Sharif 
juró su cargo 
como primer 
ministro de 
Pakistán

NUEVA DELHI. (Efe).- 
Nawaz Sharif, líder de la Alian
za Democrática Islámica, gana
dora de las elecciones generales 
celebradas el día 24 en Pakistán, 
juró ayer su cargo como primer 
ministro del país, ante el pre
sidente de la República Ghulam 
Ishaq Khan.

Sharif, un industrial de 41 
años y heredero político del dic
tador Zía Ul-Haq, se ha con
vertido en el décimoprimer 
ministro de Pakistán 3 meses 
después de que Ishaq Khan 
depusiera al Gobierno de Bena- 
zir Bhutto por corrupción y 
abuso de poder. Bhutto,. líder 
de la oposición en la nueva 
Cámara, estuvo ausente de la 
ceremonia a la que asistieron 
el general en jefe del Ejército 
Mirza Aslam Beg, parlamenta
rios, diplomáticos y otros dig
natarios.

El partido de la señora Bhut
to fue derrotado en las elec
ciones generales, conservando 
únicamente 45 escaños, y en los 
comicios provinciales del pasa
do 27 de octubre esta formación 
política quedó diezmada en la 
provincia del Punjab y relegada 
a la oposición en su estado natal 
de Sindh, antiguo bastión de su 
liderazgo. Se espera que el líder 
de la conservadora IDA enca- 
beze un Gobierno estable 
durante los 5 años que dura 
la legislatura, con los 105 miem
bros de que dispone en la 
Asamblea que cuenta con 217 
escaños.

Mary Robinson 
podría ser la 
primera mujer 
que presida 
Irlanda

DUBLIN. (Efe).- La candi- 
data de centro-izquierda Mary 
Robinson podría ser, de ganar 
hoy miércoles las elecciones en 
Irlanda, la primera mujer pre
sidente de este país. Los resul
tados de una encuesta del diario 
“Irish Times” muestran que el 
liderazgo de Brian Leninhan, 
del Fianna Fail, partido en el 
poder, se ha visto reducido a 
favor de Mary Robinson, y 
ambos tienen ahora un 43 por 
ciento del apoyo popular.

Austin Currie, candidato del 
partido opositor Fine Gael, con 
un 14 por ciento, podría darle 
en bandeja el triunfo a Robin
son al traspasarle sus votos.

El inesperado avance de 
Robinson, una feminista^radical 
de 46 años, ha sido resultado 
del escándalo de las llamadas 

. telefónicas a la residencia pre
sidencial de 1982.

Este escándalo estalló hace 
dos semanas cuando salió a la 
luz que tanto Lenihan como el 
primer ministro irlandés, Char
les Haughey, fueron acusados 
de haber intentado presionar^ 
en 1982, al presidente, Patrick* 
Hillery, para que permitiera un 
Gobierno dirigido por el Fianna 
Fail, en vez de convocar nuevas 
elecciones tras la dimisión del 
entonces primer ministro, 
Gerald FitGerald.

Baker habló con Mubarak del cumplimiento de las sanciones impuestas contra Irak

1

El secretario de Estado norteamericano exploró ayer el respaldo egipcio

Baker habló con Mubarak de 
la vigilancia del embargo
EI Gobierno iraquí autorizó la salida de 106 rehenes extranjeros

El secretario de Estado norteamericano, James Baker, 
habló ayer en El Cairo con el presidente egipcio, Hosni 
Mubarak, del “cumplimiento de las sanciones impues
tas contra Irak por las Naciones Unidas”, según infor
mó la portavoz de Exteriores estadounidense, Kim 
Hoggard.

EL CAIRO. (Efe).- Baker, 
que tenía previsto ofrecer una 
rueda de prensa al final de 
sus dos horas de conversación 
con Mubarak, no compareció 
ante los periodistas, según 
dijo su portavoz, por “pro
blemas de protocolo y de 
tiempo”.

La conversación, calificada 
por la portavoz como “exce
lente” y en la que “abordaron 
todos los aspectos de la cri
sis”, dijo, ”no ofrece ninguna 
novedad respecto de lo decla
rado ayer en Yeda”.

Baker declaró el lunes en 
Yeda, tras entrevistarse con 
el monarca saudí, Fahd ibn 
Abdelaziz, que hablaron de 
“las medidas que han de 
tomarse en el caso de que 
sea atacado” dicho Estado.

El secretario estadouniden
se precisó en dichas declara

La división del partido gobernante indio podría derrocarlo

V.P. Singh se enfrenta hoy a 
una moción de confianza

NUEVA DELHl. (Efe).- La 
división del partido gobernante 
en la India, el Janata Dal (JD), 
impedirá que el primer minis
tro, Vishwanat Pratap Singh, 
supere la moción de confianza 
a la que se someterá hoy en 
la Lok Sabha (Cámara Baja), 
afirman los observadores.

El presidente indio, Ramas- 
wamy Venkataraman, encargará 
en tal caso formar Gobierno al 
ex primer ministro Rajiv Gand
hi, jefe del partido de la opo
sición Congreso (Indira), que 
es el que tiene mayor número 

ciones que de haber un con
flicto armado, las operaciones 
en tierra saudí estarán bajo 
un mando conjunto, mientras 
que las que ocurran fuera de 
sus fronteras lo harán bajo 
ordenes exclusivamente nor
teamericanas.

Observadores políticos de 
la zona opinan que en la pre
sente gira, Baker quiere “re
coger la luz verde” de cara 
a un conflicto con Irak, que 
podría ser inminente tras las 
elecciones estadounidenses.

Otros lo definen como una 
“maniobra intimidatoria” 
frente Bagdad, en la que el 
secretario de Estado estaría 
recorriendo las capitales más 
decisivas para crear una 
“guerra de nervios” en la 
cúpula militar iraquí.

El secretario de Estado 
partió a las 3,00 hora local 

de escaños en la Cámara, con 
195, y cuenta con el apoyo de 
otros diecisiete parlamentarios.

Sin embargo, todos los obser
vadores coinciden en que Gand
hi rehusará asumir el poder en 
un momento en que el país 
sufre una grave crisis económica 
y aumenta la violencia por moti
vos étnicos y religiosos.

Por ese motivo. Chandra 
Shekhar, elegido líder del grupo 
parlamentario que el lunes se 
separó del JD, puede conver
tirse en jefe del Ejecutivo y 
gobernar con la ayuda del par

(1,00 GMT) hacia Turquía, 
dentro de la gira de ocho días 
que realizará también a la 
Unión Soviética, Francia y 
Reino Unido. Baker ya viajó 
el pasado mes de agosto a 
Ankara para convencer al 
Gobierno turco de que cerra
ra el oleoducto iraquí que 
pasa por Turquía y cortara 
su comercio con Irak.

Liberados 106 “huéspedes”

El acuerdo entr 
Hizbulah y Ama 
facilitará la 
unificación del 
Líbano

acuerdo concluido en Danias 
entre las milicias chiíes rivZ 
Amal (Esperanza) y Hizbuk 
(Partido de Dios) facilitará 
aplicación del plan pacificaá^ 
que prepara el Gobierno 
presidente Elias Haraui.

El acuerdo de seis puntos fue 
firmado la noche del lunes, bá 
la supervisión de los gobier^ 
de Damasco y Teherán, pote 
líder de Amal, Nabih Berri' 
el secretario general de Hii 
lah, Sobhi Tufaili.

Siria e Iran son garantes de 
este acuerdo”, afirmó antano- 
che el ministro de Asuni« 
Exteriores iraní, Ali Akbai 
Velayati, quien participó aoi 
vamente en la conclusión i 
este acuerdo junto con su colt- 
ga sirio, Faruk Al Sharaa.

“Las divergencias entre Ami 
y el Partido de Dios han ter
minado gracias a la cooperación 
de ambas facciones”, agrede 
Velayati.

El acuerdo, que entrará en 
vigor el próximo sábado, com
promete a los signatarios a faci
litar el despliegue del ejercito 
regular libanés y el retomo i 
los refugiados que huyeron de 
los combates en la región de 
Iklim al Tuffah (unos 40 kiló
metros al sureste de Beirut) y 
en el Sur del país.

En el documento se previ 
también la participación del 
comité mixto sirio-iraní, cons
tituido para debatir eventuales 
desacuerdos.

Por otra parte, el Gobier
no iraquí ha autorizado la 
salida de 106 extranjeros rete
nidos en Irak y Kuwait, de 
los que 77 son japoneses, 20 
italianos, cinco suecos, dos 
alemanes y dos portugueses, 
informó Radio Bagdad.

Esta decisión es una res
puesta a las solicitudes pre
sentadas por el ex primer 
ministro japonés Yasuhiro 
Nakasone, en Bagdad desde 
el pasado sábado, por la orga
nización llamada Consejo 
Islámico sueco y por la dele
gación parlamentaria italiana, 
que también está en visita en 
Irak.

tido del Congreso.
Gandhi y Shekhat celebraron 

ayer una reunión al término de 
la cual el ex primer ministro 
declaró que acordaron “trabajar 
juntos”.

Continúa sin saberse cuántos 
de los 545 miembros de la Lok 
Sabha respaldarán a Shekhar, 
quien alega que cuenta con el 
apoyo de más de sesenta par
lamentarios, que unidos a los 
212 del partido del Congreso 
y sus aliados le otorgarían el 
número de votos necesarios 
para formar Gobierno.

Comenzó el 
diálogo entre las 
autoridades 
moldavas y los 
gagauses

MOSCU. (Efe).- Represen
tantes de las autoridades aV 
davas y de la etnia de los gagan- 
ses iniciaron por fin ayer o» 
versaciones en la ciudad de 
Komrat, para intentar llegan 
un acuerdo que termine con# 
grave situación creada en í 
sudeste de esta República.

Piotr Luchinski, jefe del P®' 
tido Comunista de Molda'- 
encabeza la comisión conta
dora nombrada por el So« 
Supremo (Parlamento) de es 
República soviética para nego
ciar con los gagauses.

El conflicto entre las 
ridades moldavas y los gagau^ 
etnia de origen turco y d^ 
gión cristiana, comenzó el pa- 
do mes de agosto cuando" 
región en que habitan csí^ 
mos fue declarada rcputW 
autónoma.

La decisión de los gaga 
fue adoptada Después « 
serie de medidas aproba r 
el Parlamento •□
reforzar la identidad na 
de la República, como u» í 
del idioma que establece ^^^ 
davo como lengua esta 
^^^^- - C lililí'

Los conflictos étnicos . 
nazan últimamente la 
dad estatal de las distin ^ 
blicas que forman la
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’ El atacante, residente en Nueva Jersey y de origen árabe, le asaltó cuando salía de un mitin sionista

El rabino ultraderechista Meir Kahane 
fue asesinado a tiros en Nueva York

Eos extremistas judíos anunciaron ayer **torrentes de sangre árabe^^ en represalia por el asesinato

goy será enterrado en 
Jerusalén el líder extremis- 
ü judío y jefe del Partido 
Kach israelí Meir Kahane, 
hombre controvertido por 
sus demandas antiárabes, 
esesinado anteanoche en 
un hotel de Manhattan, 
por un pistolero presunta
mente de origen árabe.

JERUSALEN. (Fax 
Press).- El asesino, El Sajjid 
al Nossair, de 35 años, de 
origen árabe pero con nacio
nalidad norteamericana, fue 
arrestado poco después del 
atentado. En Israel, donde 
esperaba a Kahane un juicio 
por sedición, el asesinato 
provocó la alarma y la Poli
cía fue puesta en alerta, 
mientras un portavoz oficial 
hacía un llamamiento a la 
cordura a árabes y judíos, 
anunciando que el Gobierno 
“hará todo lo posible” para 
impedir un estallido de vio
lencia.

Dos árabes asesinados

Las medidas no impidie
ron que un colono judío, 
presuntamente seguidor de 
Kahane, asesinase en la 
aldea de Luban Sharkia, en 
la Cisjordania ocupada, a 
dos palestinos inocentes; un 
hombre de 65 años y una 
mujer de 60.

Kahane había participado 
en una colecta a favor del 
Partido Kach en un hotel de 
Nueva York, cuando, según 
testigos presenciales, su ase
sino le salió súbitamente al 
encuentro, disparándole dos 
balazos en la cabeza y el cue
llo. En su fuga, el asesino 

Hungría se convirtió ayer en el vigésimo 
cuarto país miembro del Consejo de Europa
roma. (Efe).- El ministro 

^“ngaro de Asuntos Exteriores, 
^eza Jeszensky, afirmó ayer en 
Ronia que la adhesión de su 
P?® al Consejo de Europa ser- 

para consolidar la demo-
y para reforzar la posi- 

?®® de Hungría en el marco 
®temac¡onal.
^Ungría se convirtió ayer en 

'''gésimo cuarto país miem- 
7° del Consejo de Europa y 
Panero del antiguo bloque 

llanista que ingresa en esta 
ganización intergubemamen- 

der?^^^^ ^^ ^^"^^ P^^^ defen-
? Democracia y los dere- 
humanos.

el p ^Dpiisión de Hungría en 
una ^''^^j® De Europa supone 
Para P’^°^®^^*ón suplementaria 

”^®^tra recién nacida 
la V D^o Jeszensky en 

De prensa que 
la 87 ''^ .^? Roma al terminar 
minie. ^^^*Dn del Comité de 

^os del Consejo de Euro-

Foto de archivo del fundador de la Liga de Defensa Judía y del Partido Kach de Israel, Meir Kahane.

1
se tropezó con un hombre de 
73 años a quien disparó tam
bién en una pierna, y logró 
subir a un taxi, pero poco des
pués le detuvo un guardia que, 
en un intercambio de disparos, 
lo hirió en una mandíbula.

Kahane y El Sajjid fueron 
conducidos junto con el otro 
herido al vecino hospital 
Bellevue, donde el político 
ingresó ya cadáver. Dirigentes 
del partido Kach amenazaron 
ayer en Jerusalén con una san
grienta venganza, advirtiendo 
un activista, en medio de esce
nas de histeria en una impro
visada conferencia en la sede 
del partido en Jerusalén, que 
“correrán torrentes de sangre

El jefe de la diplomacia hún
gara consideró que la adhesión 
puede tener “repercusiones 
favorables” para Hungría desde 
el punto de vista económico, 
“ya que el capital y las inver
siones extranjeras se dirigen con 
mayor facilidad a los países que 
forman parte de la Europa 
democrática”, explicó.

Señaló también que el Con
sejo de Europa es la organi
zación europea “más idónea” 
para el rodaje de la joven demo
cracia húngara y destacó que, 
a diferencia de la Conferencia 
para la Seguridad y la Coope
ración en el Mediterráneo, el 
Consejo sí tiene un “código 
deontólogico” para admitir a 
nuevos miembros.

Geza Jeszensky destacó por 
último que Hungría tendrá que 
resolver los graves problemas 
económicos que afectan a todos 
los países del Este de Europa 
antes de poder solicitar su adhe
sión a la Comunidad Europea. 

árabe”.
Políticos de todas las ten

dencias condenaron ayer el 
atentado en Jerusalén, aunque 
se distanciaban de la doctrina 
anti-árabe del político, que 
propugnaba una especie de 
“apartheid” y una “separación 
de razas” entre judíos y ára
bes, hasta la expulsión de los 
palestinos de Israel y los terri
torios árabes ocupados por 
Israel.

Declaraciones de Faisal 
Hussein

Políticos árabes desmen
tían asimismo tóda responsa
bilidad en el atentado, indi

József Antall fue el primero en pedir la adhesión.
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cando Faisal Hussein, dirigen
te palestino cercano a la OLP, 
que “Kahane fue víctima del 
credo de la violencia que él 
mismo predicó”. Muchos 
diputados se negaron a estar 
presentes en un minuto de 
silencio en honor al político 
en el Parlamento israelí, del 
cual formó parte Kahane 
durante cuatro años a partir 
de 1984.

La Policía aumentará hoy 
la vigilancia en los puntos 
“sensibles” de Israel, en par
ticular donde se concentran 
miles de árabes de Cisjordania 
y Gaza ocupadas, informó la 
emisora de las Fuerzas Arma
das.

Las elecciones 
estadounidenses 
pueden batir 
récords de 
abstención

WASHINGTON. (Efe).- La 
apatía del electorado y las cam
pañas descalificadoras de los 
candidatos podrían provocar un 
récord de abstención en las 
elecciones de ayer en Estados 
Unidos, país donde sólo la 
ñiitad de los votantes partici
paron en los últimos comicios.

Se calcula que 122 millones 
de estadounidenses pueden 
votar en estas elecciones, en las 
que se renovarán 34 escaños de 
los 100 del Senado, así como 
la totalidad de los 435 de la 
Cámara de Representantes y 36 
puestos para gobernadores esta
tales, pero los sondeos señalan 
que sólo un tercio de ellos acu
dirá a las urnas.

En los últimos años la par
ticipación popular en las elec
ciones estadounidenses ha des
cendido de un modo alarmante, 
hecho que preocupa á los polí
ticos, y el 50 por ciento de abs
tención alcanzado en los comi
cios presidenciales de 1988 
supuso un récord desde 1924.

Las cifras de abstención en 
algunos Estados del Norte del 
país en dichas elecciones fueron 
las peores desde 1824.

Entre los motivos que se 
citan para explicar este fenó
meno están un aumento del 
escepticismo respecto al 
Gobierno, el sentimiento de 
que votar no supondrá ningún 
cambio, y la confusión entre los 
candidatos y sus programas a 
causa de las campañas desca
lificadoras contra sus rivales en 
lugar de informativas sobre las 
intenciones propias.

Los expertos también citan 
como motivo del descenso de 
la participación la llamada “fa
tiga del votante”, debida a lo 
complicado de las numerosas 
decisiones que se deben adoptar 
en las elecciones.

Los panfletos emitidos en 
California para explicar todas 
estas cuestiones tenían nada 
menos que 222 páginas y resul
taban confusos incluso para los 
estudiosos.

Bush firmó el presupuesto

El presidente de Estados 
Unidos, George Bush, firmó el 
lunes por la noche el acuerdo 
sobre el presupuesto por el que 
se pretende reducir el déficit 
nacional, poniendo fin a un 
período de larga confrontación 
entre la Casa Blanca y el 
Congreso.

La legislación de compromi
so sobre el presupuesto, apro
bada por ambas cámaras legis
lativas el pasado 27 de octubre, 
fue acordada por los líderes del 
Congreso y negociadores del 
Gobierno en tres semanas de 
difíciles conversaciones, des
pués que la Cámara de Repre
sentantes rechazara el día 4 del 
mismo mes un acuerdo previo 
que contaba con el respaldo del 
presidente Bush.

El plan presupuestario con
templa una reducción de 
490.000 millones dólares de 
déficit en los próximos cinco 
años, en los que se incluyen 
40.000 millones para el actual 
año fiscal, que comenzó el pri
mero de octubre pasado.
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Se trata de J.G.H., “Pepe el metralla'’, a quien se le intervinieron droga y varios millones de pts.

Detenido un peligroso trafícante que 
blanqueaba dinero con las tragaperras

Vivía en un suntuoso chalet del término de Mairena de Alcor, en Sevilla

Un “peligroso trafícante de drogas” que, al parecer, 
utilizaba una empresa de máquinas tragaperras para 
el “blanqueo de dinero” ha sido detenido por hin- 
cionarios de policía en la localidad sevillana de Mairena 
de Alcor, según ha informado a Efe la Jefatura Superior 
de Policía.

SEVILLA. (Efe).- Se trata 
de J.G.H., “Pepe el Metra
lla”, de 37 años de edad, a 
quien se le intervinieron 1,2 
kilos de heroína, 13 millones 
de pesetas en efectivo, otros 
18 millones de pesetas en 
efectos bancarios, joyas valo
radas en otros 4 millones de 
pesetas, una escopeta del 
calibre 22, una balanza de 
precisión, 61 gramos de 
hachís, un automóvil, dos 
motocicletas y un equipo 
fotográfico.

Los efectos bancarios, 
según la información, eran 
concretamente tres pagarés y 
un cheque de una entidad 
bancaria, por un valor total 
de 18.749.655 pesetas.

Tanto en la emisión de 
esos pagarés como en algu
nos talones sin fecha, libra
dos por la propia entidad con 
la que habitualmente venía 
operando, levantaron sospe
chas en la policía.

“Viva la Gente”

El servicio policial se pro
dujo ante la conducta sospe
chosa del detenido, que vivía 
en “un suntuoso chalet” del 
término municipal de Mairena 
del Alcor (Sevilla) y demos
traba un alto nivel de vida, 
pese a que no se le conocía 
ocupación laboral de ninguna 
clase.

Junto al “Metralla , dete
nido en nueve ocasiones ante
riores y con dos órdenes judi
ciales de busca y captura, fue 
detenida su esposa, L.B.R., de 
35 años, presunta responsable 
también del centro de distri
bución y venta de drogas.

Por otra parte, el tráfico en 
la carretera N-310 a su paso 
por Tomelloso, cortado desde 
las dos de la pasada tarde tras 
volcar un camión de gas pro- ' 
paño, ha quedado restablecido 
sobre las 19,15 horas, según 
informaron a Efe fuentes de 
la Guardia Civil.

El accidente tuvo lugar a

Máquinas tragaperras instaladas en un bar.

í

las 7,45 horas de anteayer 
cuando un camión cargado 
con 16.000 litros de gas pro
pano volcó al salirse de una 
curva, sin que se derramase 
la mercancía, en el kilómetro 
94,500 de la carretera N-310, 
a un kilómetro y medio de 
Tomelloso. Al conocer el 
siniestro -que no ocasionó nin-

“VIVA LA GENTE”
De 12 h. a 16 h.

Frecuencia 96‘2 FM C. Real 
89‘2 FM Puertollano

guna victimase desplazó al 
lugar de los hechos un grupo 
de técnicos de REPSOL que 
trasvasaron el gas del camión 
volcado a otro vacío. Esta ope
ración se prolongó por espacio 
de casi seis horas, tiempo que 
estuvo cortada al tráfico la cir
culación entre las localidades 

' de Tomelloso y Villarrobledo.

Varios monjes 
trapenses se 
enfrentan a tiros 
con un grupo de 
ladrones

FRANCIA. (Efe).-Un grupo 
de monjes trapenses de la ab^ 
día de Notre Dame des Nei^ 
(departamento de Ardeche, ai 
sureste de Francia) se enfrep. 
taron a tiros con varios ladrones 
que huyeron tras herir a uno 
de los religiosos. El enfrenta- 
miento tuvo lugar de madru- 
gada cuando tres monjes des
pertados por el sistema de alar- 
ma se dirigieron hacia la parte 
del edificio donde podían 
encontrarse los agresores. El 
encuentro entre los monjes, uno 
de los cuales acudió armado con 
un fusil, y el grupo de ladrones, 
que disponían de varias armas, 
estuvo seguido de un tiroteó 
que concluyó con la huida de 
los agresores en un automóvil

Uno de los religiosos, herido 
en las piernas, fue trasladado 
al hospital de Puy en Velay (Al
to Loira). La abadía donde 
tuvieron lugar los hechos 
desarrolla una actividad hote
lera y se dedica a la venta del 
vino que hacen envejecer en sus 
bodegas.

Por otra parte, un obrero ita
liano de 32 año.s mató a cuatro 
miembros de su familia, entre 
ellos su hija de dos años, y se 
suicidó posteriormente con el 
cuchillo de caza que empleó en 
el múltiple crimen. Marino 
Pivotto mató primero a su espo
sa de 34 años, luego a su suegra 
de 6L años, a su cuñada de 27 
años, y a su hija de 2.
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Si a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también.
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia,te 
la contamos tal cual 
es. Si te divierten tus 
f iestas, estaremos 
en ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente’’ es 
un micrófono abierto.
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas.
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El equipo de Alcázar de Primera Regional Ordinaria.

En Primera Regional Ordinaria - Grupo III

El Gimnástico Deportivo sigue 
obteniendo buenos resultados

Esta veZf goleó al Piedrabuena

La juventud alcazareña se impuso ante un Piedrabuena 
bien situado en la tabla clasificatoria, de esta Primera 
Regional Ordinaria. Su Juego ñie mejor, pues crearon 
más ocasiones de peligro que el equipo visitante, por 
lo que el resultado fue justo.

Jesús TUREL

4 G.Alcázar Deportivo: 
Migue, Juli, Carrascosa, Vela, 
Emiliano, Quirós, Gonzalo, 
Villajos (Barrios), Chuster, 
Miguel Angel y Arcangel.

1 Piedrabuena: Domínguez, 
Aguilar (Eutaquio), José, Car
los (Ortega), Muñoz, Murillo, 
Carlos, Camacho, Solana, 
Miguel Angel y Plaza.

Arbitro: Torres Aguilar. 
Aceptable actuación. Amones
tó a Gonzalo con cartulina 
amarilla y a Vela roja directa. 
También vieron tarjeta los visi
tantes Domingo y José, expul
só con cartulina roja a Carlos.

En el Trofeo Conor de Cadetes, el 
Valdepeñas volvió a perder en casa

L. DE LERMA

14 Escayolas Aguilar de Val
depeñas: Rejo, Raúl, León, 
Oscar(l), Simarro(l), Orella- 
na(4). Delgado, Rubio(l), San- 
ti(l), Funez(3), Donado(2) y 
David(l).

28 E.MAlcázan Jesús, Arias, 
Camacho(12), Delgado(3), 
Román(2), Araque(6), Alon- 
so(2), Tébar(l), Doncel(l), 
Rivas(l) y Ramos.

Arbitro: Roncero Molero. 
Excluyó temporalmente a Cama

Goles: 1-0, minuto 3: Gon
zalo. 2-0, minuto 20: Nueva
mente Gonzalo. 3-0, minuto 
44: Arcángel. 3-1, minuto 59: 
Carlos. 4-1, minuto 90: Arcan
gel cerraba el marcador.

Comentario: El Gimnástico 
Deportivo se deshacía de un 
peligroso conjunto dado que 
venía bien situado en la tabla 
clasificatoria, pero en esta oca
sión, el Gimnástico, fue mucho 
mejor que el Piedrabuena.

Si bien los jóvenes futbo
listas realizaban una buena pri
mera parte, bajaron su ren
dimiento en la segunda, algo 
conformistas como motivo del 
amplio marcador con que se 

cho y a Araque por los de Alcá
zar, y a Oscar, Simarro y David 
por el Valdepeñas. Tuvo una 
irregular actuación, perjudicando 
con algunas de sus actuaciones 
al equipo de casa.

Comentario: Al descanso ya 
se llegó con ventaja favorable 
para los de Alcázar de San Juan 
por 6-12, lo que sin duda dejó 
patente un mayor dominio visi
tante; no obstante se vería que 
el equipo de casa aguantó mejor 
la primera parte, ya que la defen
sa valdepeñera ftincionó mejor. 

llegó al descanso.
En la segunda parte, el Pie

drabuena, después de haber 
dado el preparador nuevas ins
trucciones a sus hombres, salió 
con más ganas y gozó de mejor 
juego y ocasiones de gol que 
el Alcázar. La defensa local, 
muy correcta, cortaba una y 
otra vez, los avances visitantes.

A pesar de perder el Pie
drabuena por cuatro goles a 
uno, tenía en su jugador 
Miguel Angel el hombre más 
peligroso del partido, con 
numerosas ocasiones de gol.

El próximo partido el Gim
nástico Deportivo se enfren
tará al equipo de Puertollano, 
un encuentro que tienen “a 
priori”muy difícil pues tendrán 
que desplazarse al campo del 
líder. Pero de la jovencísima 
plantilla alcazareña, joven y 
correosa, todo puede esperar
se, aunque quizás, sea pronto

pero quedó claro quien era el 
equipo que imponía su ley.

Mejor técnica

En la segunda parte, el equipo 
alcazareño dejó clara su técnica 
y un mayor acoplamiento, más 
compenetrados que los chavales 
de Manolo Pérez. Si a ello uni
mos, que los locales se vinieron 
ab^jo en esta mitad, y pese a 
que el equipo de Escayolas Agui
lar mandó varios tiros al poste, 
se tuvo que rendir ante la evi

pues es la primera temporada 
en esta categoría. El Puerto
llano, más veterano, puede 
tener ventaja, pues jugarán 
también ante su afición, y el 
campo es un factor importan
te. También hay que contar 
con la moral que habrán cogi
do los jugadores del Puerto
llano, pues la semana pasada 
vencieron en su desplazamien
to a Villanueva de los Infantes 
por tres goles a cero. Actual
mente tiene catorce puntos 
empatado con el Sporting Val
depeñas y seis negativos. El 
Puertollano ha ganado siete 
partidos y ha perdido solamen
te uno.

Por el Gimnástico Depor
tivo destacó la buena actua
ción de Juli y Chuster, aunque 
la verdad es que en la primera 
parte, todos estuvieron bastan
te aceptables. 

dencia de un equipo más hecho 
y más cuajado como el de la 
E.M. Alcázar.

Ahora, el calendario manda 
dos encuentros fuera de casa 
para el equipo valdepeñero, con 
salidas a Pedro Muñoz y Puer
tollano, por lo que hasta finales 
de mes no se podrá ver de nuevo 
el conjunto de Escayolas Aguilar, 
que recibirán en este caso al con
junto del Prado, uno de los galli
tos de la competición de este 
trofeo provincial de balonmano 
en la categoría de cadetes.

EI Gimnástico 
Alcázar de 
juveniles sigue 
de líder junto 
con el Alarcos
________________ Jesús TURfí

2 G. Alcázar: Botija, Gou. 
zalo, Luis, Toni, Paco, Juanitt 
(Andres), Bruno, Antequer; 
(Cuebra), Alhambra y Jo5¿ 
Pablo.

1 At. Teresiano: Rogelio, Jos£ 
Miguel, Flores, Carlos, Jesús 
Geni, Curro, Emilio (Ismael), 
Adrián (Luismi), Pablo Césai 
y Magán.

Arbitro: Campayo Córdoba, 
Su actuación fue bastante floja, 
Amonestó a Luis, Toni y Bruno 
por los locales, y a Adrián poi 
el equipo visitante.

Goles: 0-1, minuto 2: Carlos 
de potente disparo.

1-1, minuto 70: pase de 
Alhambra, y Antequera de fuer
te chut marca el empate.

2-1, minuto 92: falta que se 
produce fuera del área, bom
beado ei esférico, el portero se 
le escapa el balón de las manos 
y José Pablo viniendo desde 
atrás, consigue el gol.

Comentario: Partido corres
pondiente a la séptima jomada 
de la Primera División Juvenil. 
El Gimnástico comenzó mal, si 
bien los teresianos se adelan
taron muy pronto, y aún se 
podían haber adelantado más, 
dado que el capitan Carlos, falló 
un penalty con el que se podía 
haber incrementado aún más el 
marcador.

Las cosas se ponían feas, si 
bien, los muchachos alcazareños, 
sin hacer un buen partido, lle
gaban una y otra vez a la meta 
de Rogelio, pero el conjuto de 
Malagón, que gustó, pues cuen
ta con importantes jugadores 
hizo que fueran transcurriendo 
los minutos y los hombres de 
Luis, poco a poco se fueran 
poniendo nerviosos, desperdi
ciando ocasiones. Algunos, qui
zás pensaban que podía suceder 
lo que en el anterior encuentro 
en casa, es decir, perder al^ 
punto, pero al final, por lo visto 
en el terreno de juego, creemos 
que el resultado de dos goles 
a uno fue quizá un resultado 
justo por los méritos de unos 
y de otros. La verdad es que 
el juvenil alcazareño lleva dos 
partidos consecutivos no jugan
do todo lo apetecible, de cara 
al poco público que asistió, alre
dedor de cien personas.

Ahora queda esperar e 
próximo encuentro decisivo con 
el también líder. Caja Rural 
Alarcos, que se enfrentarán en 
el próximo encuentro, en “^ 
partido que se presenta como 
muy importante para ambos, si 
bien la verdad, el GimnasH 
juega mucho mejor fuera des 
feudo, quizás como motivo 
la menos responsabilidad de s 
incondicionales aficionados.

Como comentario a este p 
tido, decir que el At. 
estuvo bastante bien en ' 
montando escasos contrago 
y por el contrario, el 0)® j^ 
tico de Alcázar llegó mas 
puerta de Rogelio, P®^ ^q 
excesivas prisas, y esto me c 
causa de la marcha del 
cador. En el minuto 70, e 
el empate, y en el tiemp ^^ 
descuento se consiguió 
importante del partido, lo^" 
tos se quedaron en casa.

.2022
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En Juveniles, se pierde en casa lo que se gana fuera

El At. Tomelloso jugó mal y 
empató frente al Valdepeñas

El At. Tomelloso venía de ganar en Alcázar de San Juan al líder

^{g partido se esperaba con impaciencia, el Tomelloso 
asno fuera al Gimnástico de Alcázar la semana pasada, 
t por ello se esperaba que no iba a tener problemas 
iljiiS^^ ^^ ^^^^ f^^^f^ ^i equipo Valdepeñero, ésto no 
.Álo ao fue así, sino que en ciertos momentos del partido^¿¡0 ao fue asi, sino que en 
se temió por el resultado.

Jesús GALLARDO

1 At. Tomelloso: Romero, 
Juanma, Lorenzo, Becerra, Igna
vo, Carrasco, Oscar, Argimiro, 
Sampedro, Angel Luis y Muñoz.

En el minuto 61 Mezcua salió 
por Argimiro y en el 67 Pedro 
por Carrasco.

1 Valdepeñas: Javi, Briones, 
Sevilla, Moraleño, Martín, Nico,, 
Bautista, Bárcenas, Tebar, Ver
dejo y Alberto.

En el minuto 67 Chiqui sus
tituyó a Nico y en el 80 Ostolaza 
a Bárcenas.

Arbitro: Salazar Carretón. 
Bastante bien, sin problemas en 
el desarrollo del partido, ayuda
do por los jugadores y sin pro
blemas por el resultado. Vieron 
la cartulina amarilla Ignacio, 
Sampedro y Lorenzo por los 
locales. Por el Valdepeñas fue 
Sevilla el amonestado.

Goles: 1-0, minuto 13: Córner 
que saca Oscar, el balón llega 
al área y Sampedro remata de 
cabeza haciendo inútil el intentó 
de Javi por detener el balón.

1-1 minuto 65: Falta a favor
del equipo Valdepeñero que 
coloca el balón en el área local, 
hay un cabezazo de Alberto y 
el balón llega al meta Romero 
que detiene en primera instancia 
pero no sujeta el balón y éste 
se introduce lentamente en su 
portería.

Comentario: Partido que se 
jugó el sábado por la tarde en 
un teneno de juego en muy bue
nas condiciones, como de cos-

Trofeo Juego 
Limpio

_LT

El Jurado creado para 
dilucidar al campeón del 
I Trofeo La Unión y el 
Fénix “Juego Limpio” se 
reunirá hoy, día 7 de 
noviembre en la sede de 
•a Federación Castellano 
Manchega de Fútbol. Este 
jurado está compuesto 
por: el presidente de la 
Federación Castellano 
Manchega de Fútbol, Nie
ves Mercadillo Molina, el 
presidente del Comité de 
Competición, Rafael 
Matas Cuellar, presidente 
®el Comité Territorial de 
pitres, Máximo Orozco 
Burillo, José L. Pinó 
Ramírez, José V. Avila 
Martínez, y el subdirector 
en Cuenca de La Unión 
y el Fénix, Manuel Jara- 
•nrllo Castro.

^s Clubes finalistas 
para este primer trofeo 

Albacete, 
C R Cervantes, Ciudad 

eal, el C.D. Casas de 
aro, el C.D. Mandayo- 

u? y el Club Peña Ath
letic Bilbao.

tumbre poco público presencian
do este encuentro.

El At. Tomelloso venía de 
ganar en Alcázar de San Juan 
al líder el imbatido Gimnástico

y por eso se pensaba que el Val
depeñas iba a ser un rival fácil. 
Pero no fue así, y no lo fue 
por dos razones. Primero porque 
el equipo Valdepeñero aguantó 
el juego del Tomelloso y luego 
desplegó el suyo, y porque el 
Tomelloso empezó bien y luego 
fue diluyendo su juego y acabó 
haciendo uno de los peores par
tidos de esta temporada.

Hay pocas explicaciones para

esto. El Tomelloso ha ganado 
en Ciudad Real y en Alcázar, 
haciendo un juego de contención 
y saliendo bien al contraataque, 
tiene dos o tres hombres de ver
dadera categoría que marcan la 
diferencia. Pero en casa hacen 
un juego deslabazado, sin coor
dinación y sin ideas que hace 
que poco a poco el contrario 
se adueñe del centro del campo 
y monte su ofensiva. EI Tomelloso sólo pudo empatar.

La Tribuna
----------------------de Ciudad Real-----------------------

Le dobla el valor
de su dinero todos

los domingos
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Campeonato de España de Pelota P División (Herramientas) 

El Club Quijote Conor se trajo un 
punto de su viaje a Zaragoza

El Club Quijote Conor se trajo un punto de su viaje a Zaragoza

Siguen las aspiraciones al liderato por parte del Club 
Quijote Conor de nuestra capital, que han sumado 
un valioso punto en su desplazamiento a Zaragoza, 
donde se enfrentaron al Club Helios. Hubo victoria 
en paleta (30-35) y derrota en pala corta (40-33); pero 
es un punto de oro el que arrancaron en la ciudad

del Pilar los muchachos del Quijote, ante un Helios 
que, dada su mala clasifícación, se ve en la necesidad 
ineludible de puntuar en todos sus partidos, si no quiere 
verse totalmente descolgado de los equipos de cabeza, 
que en la próxima jornada del Campeonato se enfren
tarán entre sí.

Diego del MORAL

Comenzó la segunda vuelta 
del campenoanto nacional de 
pelota, en la modalidad de 
herramienta, en primera divi
sión. Los resultados de esta jor
nada han sido los siguientes;

Benahadux 0, At. Montemar 
2; Pelotazale 1, San Juan 1; 
Natación Helios 1, Club QUI
JOTE Conor 1.

El Club Quijote Conor de 
Ciudad Real sumó un nuevo 
punto en su desplazamiento, en 
el que ganó el partido de paleta 
por 30-35 al Helios y perdió 
en pala corta por 40-33.

Tras esta jomada, la clasi
ficación la encabeza el Mon
temar, con 9 puntos, seguido 
del San Juan con 8. En la ter
cera plaza el Quijote y el Pelo- 
tazale con 7 puntos y en los 
dos últimos lugares el Helios, 
con 4 puntos y el farolillo rojo, 
que sigue siendo en Benahadux, 
con tan solo 1 punto.

La próxima jomada

El domingo, en el frontón del 
pabellón polideportivo Santa 
María, el club Quijote se 
enfrenta al difícil rival del Peña 
Pelotazale, de Tafalla, que com
parte con el conjunto de Ciudad 
Real la tercera plaza de la cla
sificación general, con 7 puntos 
ambos. Importante, pues, la vic
toria para el Quijote, que logra
ría distanciarse del equipo 
navarro y no alejarse de los dos 

primeros clasificados que se 
enfrentan entre ellos, por lo que 
los de Ciudad Real, con una 
victoria, podrían encaramarse al 
segundo lugar de la tabla, si 
el San Juan cede algún punto 
ante el lider.

Trofeo ^CacaolaCde Fronteais

Se celebraron solamente dos 
encuentros de este trofeo de 
frontenis, al haber sido aplaza
do el partido que debería 
enfrentar al Manchego de Fron
tenis y Relojería Mundo.

En los encuentros celebra
dos, los resultados fueron estos:

Manzanares 30, Club Man
chego 29; Igualatorio Médico 
28, Cacaolat 30.

A la espera de la celebración 
del encuentro aplazado, sigue 
mandando en la tabla el Cacao
lat, que ganó los tres partidos 
que van celebrados. El Relo
jería Mundo, también está invic
to; pero con un partido menos, 
por el que, como decimos, tiene 
aplazado. Descansó en esta jor
nada el Club Manzanares.

Comentario de la Jomada

Cuando asistimos a un 
encuentro de pelota en el fron
tón del Pabellón Santa María, 
nos entra verdadera desolación 
al ver las gradas vacías. Cierto 
es que la pelota no es un depor
te muy arraigado en nuestra 
tierra; pero no menos cierto es 
que en muy pocos deportes.

El Quiote no cede terreno.

tenemos equipos que militen en 
la primera división y menos en 
la capital.

Desde los tiempos, ya leja
nos, de aquel Calvo Sotelo que 
aspiraba a jugar entre los gran
des del fútbol hasta los laureles 
del Caserío Vigón, en Balon
mano, nos contentamos con 
partidos de futbol de regional 
-somos la única capital de pro
vincia que no tenemos equipo 
de fútbol en división nacionaly 
si salvamos lo del Caserío, nues
tros clubs, de todos los depor

tes, son de divisiones inferiores. 
Apoyemos, pues a nuestro equi
po de pelota, y logremos para 
Ciudad Real, un título nacional, 
en un deporte, tan español 
como el que nos ocupa.

El desolador aspecto de las 
gradas del frontón debe cambiar 
yq mismo, porque, además, la 
entrada es gratuita para todo 
el público y cuando se aspira 
a un título, se necesita el apoyo 
de todos los incondicionales. 
Debemos, pues, acudir a animar 
a nuestro Club Quijote de pelo
ta. Desde ya.

En Baloncesto 
Tercera División 
el Alcázar sigue 
sin levantar 
cabeza
____________________ CECOJo

58 SDM Alcázar: Apariem 
(5), J.M.Parra (10), Rebato (?) 
Diaz Miguel (6), Zarco (18) 
Carretero (10) y Jesús Teodoro 
(2).

85 C.U.Toledo: Ballesteros 
(6), Moreno (4), De las Heras 
(11), Martínez (24), González 
(7), Ripa, Del Pino (24), Deb 
Cruz (7), Serrano (2).

Arbitros: González y Ramos. 
Mala actuación.

Comentario: Con tres lesio
nados en el Quesos García 
Baquero (Richar, Luismi y 
Parra), más un ausente (por 
motivos de trabajo, Juanjo) se 
ponían las cosas muy difíciles 
para el equipo alcazareño, que 
tuvo que jugar con cuatro juga
dores a partir del minuto 18 de 
la segunda parte por acumula
ción de faltas personales de sus 
jugadores. Los alcázareños 
tuvieron 25 faltas personales, 
frente a tan sólo 16 de los 
toledanos.

La actuación del cuadro arbi
tral fue bastante mala, ya que 
debieron actuar con más energía 
ante el jugador toledano Serrano 
por una clara y dura agresión 
a Zarco.

Al margen.de esto, el equipo 
iQuesos García Baquero adole
ció de los mismos defectos que 
en encuentros anteriores: falta 
de acierto en el tiro (41% en 
tiro de 2 puntos y 40% en los 
tiros libres) y poca fluidez de 
¡deas en el ataque estático junto 
con la perdida de 14 balones. 
Esto hace que últimanente se 
regalen los paartidos a los 
contrarios.

Como todos sabemos, la 
actuación de los árbitros puede 
perjudicar a uno y otro equipo, 
pero si el balón no entra en 
el aro, no se suman puntos.

Esperemos que los lesionados 
se recuperen pronto y el equipo 
pueda rendir al máximo en sus 
próximos enfrentamientos.

Campeonato Provincial Cadete de Balonmano

El Alcázar no tuvo problemas frente 
al Deportivo Retamar

CECILIO

22 C.B.Alcázar. Abengózar, 
Camacho (7), Delgado (2), 
Pedro, David (3), Alonso (5), 
Manolo (1), Rivas y Rubén (4). 
Entrenador: I. Salcedo.

14 Deportivo Relaman Tol
dos, Raúl, Zarco (2), Sánchez, 
Pulpón (1), Daniel (4), Alejan
dro, Muñoz (7), Mayoral, Juan, 
Abel y Julián. Entrenador; 
Dimas Garcia Chicote.

Arbitro: Jesús Gallardo, de 
Tomelloso. Tuvo una actuación 
correcta.

Comentario: Este ha sido el 
primer partido del campeonato 
provincial que se ha ganado 
en nuestro campo, tan solo 
cuatro días después de haber 
perdido, ¡nesperadamente por 
un solo tanto en Puertollano.

El partido se inició con cier
to temor por parte del equipo 

local, que en ciertos momentos 
del encuentro acusan una cier
ta inexperiencia, una falta de 
“picardía” Ninguno de los dos 
equipos hizo algo realmente 
notable, que se reflejara en el 
marcador.

Sería a los quince minutos 
del encuentro, cuando con un 
aprcial de 4 a 0, el marcador 
señalaba la máxima diferencia 
de este primer tiempo, que lle
garía a ser de 8 a 4. El arma 
secreta se llamó Rubén Ramos, 
un jugador joven, rápido y efi
caz en el tiro, al. que, preci
samente por su juventud le 
vaticinamos buenos augurios.

Con una ventaja de dos goles 
llega el descanso y en la segun
da parte esa diferencia se vió 
nivelada y aún superada con 
un parcial de 0 a 3. Durante 
unos minutos el C.B. Alcázar 
anduvo a la deriva hasta los

Equipo Balonmano Cadete. CECIIJO (..AÑAS

aciertos del avance de la defen
sa del equipo local, durante 
todo el partido interceptando 
balones y lanzando directamen
te, desde el propio campo 
cuando el portero contrario se 

encontraba adelantado.
Esto dió un definitivo vuelco 

al marcador y la distancia se 
fue haciendo cada vez más difí
cil de salvar hasta que llegó 
el resultado final de 22 a 14.

Carlos Juan 
mejora 
lentamente de 
su enfermedad

D.M;

Parece ser que el jugador del 
Caserío Vigón, Carlos Juan, 
está mejorando, aunque lenta
mente, de su enfermedad, q»^ 
le tiene apartado mucho tiempo 
de las canchas de juego.

Carlos Juan ha venido pado 
ciendo una infección intestm 
producida por unos parásitos 
que le destruyeron la flora 
intestinal y le causaban la fío 
que padecía en gran jugador o 
conjunto vinatero. Localiza 
ya el mal, está siendo ataja > 
pero, al parecer, el tratamien, 
necesario es muy fuerte y do 
lita a la persona, por lo fl ’ 
ahora, es necesaria una re^^^ 
peración física que, 
fervientemente, se prod 
cuanto antes y Carlos po 
volver a ser el bravo juga 
que necesita el Caserío P 
consumar el ascenso.
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El Elche, con muchos problemas económicos ,y deportivos.

f

éW

Tras el entrenamiento, se encerraron en el vestuario y abordaron la grave situación

La plantilla del Elche exigió ver al 
presidente para hablar de las deudas

Naya es ei nuevo entrenador del Sabadell, en sustitución de Pujol

La plantilla de Jugadores del Elche CF exigió ayer, 
una vez concluida la sesión de entrenamiento, la pre
sencia del presidente del club, Antonio Aledo Pagán, 
para negociar la deuda que el club mantiene con la 
plantilla. Los jugadores ilicitanos permanecieron 
encerrados en el vestuario.

ELCHE (Efe).- Los juga
dores del Elche permanecie
ron encerrados en el vestuario 
a la espera de que el pre
sidente del club se personara 
en las instalaciones ilicitanas 
y negociara el pago de los 
quince millones de pesetas 
que el club les adueda.

Aledo afirmó tras la entre
vista con los futbolistas que 
anoche mismo celebraría un 
reunión urgente con la direc
tiva del club para saber “con 
quien cuento, porque no tengo 
ningún inconveniente en cesar 
a los directivos que no quieran 
nacer frente a la grave situa- 
<^'on por la que atraviesa el

^^is jugadores del Athlétic de Bilbao en 
la selección Sub-21 de Jesús Pereda

MADRID -Jesús Pereda ha 

^^^^ jugadores del 
^^. ®''^^o P^r^ el P^r- 

‘disputará la selección 
péñola sub 21 contra la de 
ecoslovaquia el próximo día 

localidad

j^g^'^^^res citados por 
-^^^ 5°^^ 1^5 siguientes: 

Larro ^^ Bilbao; Quique, 
Ca c^^^^^’ Galdámez, Tabuen- 

y Villabona.
Barcelona: Ferrer 

club”.
”La plantilla está conmigo 

a muerte y hará todo lo posi
ble por sacar a flote al equipo 
tanto deportiva como econó
micamente”, señaló.

Por otra parte, el entrena
dor José Antonio Naya, que 
se ha comprometido con el 
Sabadell para lo que resta de 
temporada, manifestó ayer 
que se ha decidido a dirigir 
al equipo vallesano porque su 
“asignatura pendiente” como 
técnico era entrenar en Cata
luña”.

”También ha sido muy 
importante”, dijo Naya, “la 
tradición del Sabadell en Pri

Tenerife: Paqui
Real Sporting: Abelardo, 

Luis Enrique y Manjarín
Atlético de Madrid: Solozá

bal
Osasuna: Larrainzar I
Real Sociedad: Lasa 
Logroñés: Aguilá
Elche: Cañizares.

Osasuna

Por otro lado, el centrocam
pista irlandés del Club Atlético 

mera División y sus posibili
dades de retomo a la máxima 
categoría, ya que no puedo 
negar que en ¡a actual tem
porada mi reto era el de diri
gir a un equipo de Primera”.

José Antonio Naya nació en 
La Coruña hace 52 años y 
como entrenador ha dirigido, 
entre otros, al Cádiz, Getafe, 
Orense, Burgos, Deportivo, 
Murcia, Levante, Huelva, 
Linares, Castellón, Alavés, 
Granada, Jerez y en la pasada 
temporada consiguió con el 
Burgos el ascenso a Primera 
División.

Naya tiene previsto viajar 
a Mérida donde presenciará 
el jueves el partido de Copa 
del Rey que el Sabadell dis
putará en tierras extremeñas, 
y el sábado por la mañana 
estará en la ciudad catalana 
para ser presentado como 
nuevo técnico del club.

”Tengo una semana para

Osasuna, Aslhey Grimes, tiene 
libertad para negociar su fichaje 
por otro equipo una vez que 
la directiva del club navarro y 
su entrenador Pedro María 
Zabalza han manifestado que 
no pondrá impedimentos si el 
jugador decide abandonar el 
equipo.

Grimes se reunió con la 
directiva de Osasuna para acla
rar su situación en la plantilla 
al entender que tenía muy pocas 
posibilidades de entrar en el 

empezar a trabajar con el 
equipo y espero que en Ses
tao”, indicó Naya, “ya mos
tremos las formas y el estilo 
que quiero imponer al con
junto”.

Naya reconoció que había 
alcanzado un acuerdo econó
mico con Alfredo Besonías, 
presidente del Sabadell, y que 
una vez concretados estos 
detalles, se iba a poner de 
inmediato a trabajar en el 
futuro deportivo del Sabadell.

”La situación deportiva de 
este equipo no es buena”, afir
mó el técnico gallego, “no es 
buena, pero como en mí es 
habitual vamos a ir a por 
todas, porque no busco sólo 
la permanencia del equipo”.

Naya no quiso entrar por 
el momento en detalles sobre 
su nuevo equipo, porque pre
fiere ver como trabajan sus 
nuevos jugadores antes de 
manifestarse. 

equipo y que Zabalza ya no 
contaba con él a la hora de 
elaborar la alineación.

Según comentó el jugador, 
aún no ha recibido ninguna 
oferta de otro equipo, por lo 
que sigue en vigor su contrato 
con Osasuna hasta junio del 
próximo año.

Grimes, de 33 años, fue 17 
veces internacional con la selec
ción de Eire y jugó en Gran 
Bretaña con el Manchester Uni
ted, Coventry y Lutton.

Víctor Espárrago.

Víctor Espárrago 
pronostica un
0-1 en el Estadio 
Olímpico de 
Roma

ROMA (Efe).-El uruguayo 
Víctor Espárrago, entrenador 
del Valencia, pronosticó un 
resultado final de 1-0 a favor 
de su equipo en el partido que 
el conjunto español disputará 
hoy contra el Roma, correspon
diente a la vuelta de los die
ciseisavos de final de la Copa 
de la UEFA de fútbol.

Si se cumpliera este pronós
tico optimista de Espárrago, el 
Valencia se clasificaría para los 
octavos de final, ya que el 
encuentro de ida finalizó con 
el resultado de empate a uno.

Al equipo valencianista, que 
atraviesa por un bache de juego 
que le ha situado en la ante
penúltima posición del campeo
nato español, sólo le sirve la 
victoria en el estadio Olímpico 
de Roma, o un empate al menos 
de dos goles por el doble valor 
que tienen los goles en campo 
contrario.

Espárrago dijo que el equipo 
romano contaba con una plan
tilla ”más rica” que la del 
Valencia, pero subrayó que la 
eliminatoria ”está en el aire” 
porque “aunque se trata de un 
buen equipo, el Roma no me 
impresionó en el partido de 
ida”.

El técnico valencianista dijo 
que su equipo había perdido 
todos los partidos que ha juga
do fuera de casa en el cam
peonato español porque “es un 
año torcido” y afirmó no estar 
preocupado ”porque los segui
dores del equipo no se dejan 
condicionar por los resultados”.

Recalcó que al equipo le falta 
serenidad en la zona de ataque, 
y que algunas veces comete “in
genuidades” en defensa, pero 
reiteró su confianza en que hoy 
sabrán superar este eliminato
ria.

Por su parte, el entrenador 
italiano no quiere confianzas en 
sus jugadores pese al empate 
del Luis Casanova.

Alineaciones probables
Roma; Zinetti, Berthold, 

Nela, Tempestilli, Aldair, Comi, 
Piacentini, Di Mauro, Voeller, 
Giannini y Rizzitelli.

Valencia: Ochotorena, Qui
que Flores, Boro, Arias, Giner, 
Roberto, Eloy, Arroyo, Penev, 
Femando y Cuxart.

Arbitro: Biguet (Francia).
Hora: 20,30 (19,30 GMT).
Campo: Estadio Olímpico de 

Roma.
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Los dos jugadores soviéticos continúan empatados en el total de puntos conseguidos

Nuevas tablas entre Karpov y 
Kasparov en el Mundial de ajedrez

El aspirante manifestó que le gustaría llegar a Francia con igualdad en el marcador

Los soviéticos Gary Kas- 
paroVf campeón del mun
do, y Anatoly Karpov, ex 
campeón y aspirante, 
hicieron ayer tablas, des
pués de una corta y com
plicada undécima partida 
del Campeonato del mun
do de Ajedrez que man
tiene a ambos empatados,

NUEVA YORK 
(Efe).Las primeras jugadas, 
de la Defensa India de Rey, 
fueron una repetición de la 
tercera, quinta y séptima 
partidas, pero el campeón, 
que jugaba con negras, intro
dujo en la jugada 13 una 
variante completamente 
nueva. El sacrificio de cali
dad de Kasparov fue una 
auténtica sorpresa. Grandes 
maestros y analistas busca
ban un antecedente de esta 
jugada. Los aficionados se 
despertaban del letargo de 
las dos últimas partidas: el 
azerbayano se lanzaba una 
vez más al ataque.

Unas jugadas más tarde, 
la torre que le quedaba al 
campeón se iba también, 
rápidamente, al flanco de 
rey, para apoyar a los dos 
alfiles y el caballo en su 
lucha para. acabar con el 
monarca blanco. Los tiem
pos de reflexión eran desi
guales en este momento cla
ve de la partida: Karpov 
había empleado una hora 
por diez minutos de Kas
parov.

Momento importante

El momento importante 
llegó después de la jugada 
20 de las negras. El caballo

La prensa italiana afírma que el fútbol 
japonés pretende fichar a Maradona

ROMA (Efe).- La prensa ita
liana aseguró ayer que tras la 
negativa de Maradona a defen
der en Moscú los colores del 
Nápoles podría encontrarse un 
posible traspaso del jugador 
argentino a un club japonés, 
país donde próximamente apa
recerá el fútbol profesional. Así 
lo apunta, en un comentario 
editorial, el cotidiano La Gaz- 
zeta dello Sport. El último des
plante de Maradona al Nápoles, 
antes del partido de vuelta de 
la segunda ronda de la Copa 
de Europa de Campeones ante 
el Spartak, ha tenido un amplio 
eco en la prensa italiana y ha 
provocado titulares como “Ma
radona, esta vez la has liado 
buena”, como titula La Stampa 
de Turín, que inserta una foto 
a toda plana con el astro argen
tino mésándose los cabellos.

Este asunto es objeto de un 
titular del diario La Republica 
así como del portavoz comu
nista LUnitá, según el cual

Sigue la igualdad en la lucha por el campeonato mundial de ajedrez.

I

y la torre amenazaban la inte
gridad del rey blanco, el alfil 
dominaba la gran diagonal y 
tenía “enfilada” la torre blan
ca. La reina negra, agazapada 
en la retaguardia, apoyaba a 
sus atacantes.

Karpov hizo Df2, única 
jugada posible para no perder. 
Kasparov avanzó un paso su 
reina para apoyar la torre y 
el aspirante no tuvo más reme
dio que avanzar la infantería 
que protegía a su rey.

El 22 movimiento de las 
negras fue un recurso táctico, 
quizás sicológico, de Kaspa
rov. Si Karpov tomaba el alfil 
con su dama se llegaba a las 
tablas por jaque continuo. Si

“Maradona se ha atrincherado 
en su casa, mientras el club 
recuerda que él es el depen
diente, no al contrario”.

La Gazzetta dello Sport titu
la: “Escándalo Maradona, por
tazo en pleno rostro del Nápo
les” y en boca del “Pelusa”: “No 
me va jugar en Moscú”, mien
tras el Nápoles, como otras 
veces, anuncia ”severas medi
das”. El mismo diario, en un 
comentario en primera, escribe 
que “se tiene la impresión de 
que el jugador está forzando 
la situación con la esperanza 
de inducir a Ferlaino a romper 
con gran anticipación el con
trato que vence el 30 de junio 
de 1993, y del cual ha percibido 
ya un cuantioso anticipo”.

Detrás de este intento está 
la “Operación Japón”, el primer 
campeonato profesional del 
país del Sol naciente, y la atrac
ción de los millones de dólares 
ofrecidos al jugador por los 
patrocinadores nipones.

no tomaba, las complicaciones 
eran incalculables y podía 
pasar de todo.

El aspirante se decidió por 
las tablas.

Karpov ha manifestado en 
numerosas ocasiones que le 
gustaría llegar a la segunda 
parte del “match”, en Francia, 
con igualdad en el marcador.

La duodécima, y última par
tida en esta ciudad, se jugará 
hoy miércoles, 7 de noviem
bre,* a las 17,30 hora neoyor
quina (23,30 hora peninsular).

Después de la undécima 
partida, los dos contendientes 
van empatados a 5,5 puntos. 
El “match” se juega al mejor 
de 24 pero en caso de empate 

Maradona de nuevo en el centro de la polémica.

W

a 12, el campeón conserva el 
título.

La segunda parte se dispu
tará en la ciudad francesa de 
Lyon a partir del 23 de 
noviembre. Parece que las 
partidas que ambos jugadores 
están disputando en los Esta
dos Unidos no darán ventaja 
a ninguno de los dos soviéticos 
tras el nuevo empate que se 
produjo ayer. Quizá con la 
partida que se disputa hoy 
alguno de los dos puede 
hacerse con la victoria y con
tinuar el campeonato en Euro
pa con ventaja, aunque según 
las últimas partidas todo indi
ca que terminarán igualados 
en los Estados Unidos.

El seleccionador 
español, Luis 
Suárez, dio ayer 
la lista de 
convocados

MADRID (Efe).- Luis s* 
rez, seleccionador español, vo|. 
vió a confiar en Bakero,’Fer. 
nando Hierro, Quique Sánchez 
Flores y Roberto para el partido 
que disputará España el pró¡d. 
mo miércoles en Praga ante 
Checoslovaquia en partido 
correspondiente a la fase decía, 
sificación para la Eurocopa 92, 
EI resto de jugadores convo. 
cados por el seleccionador son:' 
Zubizarreta,Ablanedo, Goicoe-1 
chea, Nando, Sema„ Michel, 
Sanchis, Butragueño, Carlos, 1 
Rafa Paz, Martín Vázquez y 
Femando. Con respecto al últi
mo partido jugado frente a 
Islandia, Luis Suárez ha pres
cindido de Alcorta, Valverde, 
Amor y Beguiristain.

Suárez manifestó ayer que so 1 
equipo “pasará muchísimos | 
apuros en Praga” puesto que 
además de luchar contra el 
intenso frío de este país y el | 
irregular estado del tenenode 
juego del estadio Strahov, la 
selección española tendrá esta 1 
vez como rival el enemigo más 1 
peliroso del grupo. 1

Concentración 1
Los 16 seleccionados se con-1 

centrarán el viernes día 9 de 1 
noviembre en Madrid y tras rea-1 
lizar dos sesiones de entrena-1 
miento, una de ellas el domingo 1 
día 11 en el estadio Vicente Cal-1 
derón que consisistirá en mi | 
partido contra la selección solí 1 
21, viajarán el lunes a Praga i

Suárez comentó que con casi 1 
toda seguridad jugará con tres 1 
centrales y dos laterales ofen-1 
sivos ante Checoslovaquia y 1 
precisó que al barcelonista José 1 
María Bakero le había selec-1 
cionado para actuar como 1 
delantero y no de centrocani-1 
pista como juega habitualmentf 1 
en su club. 1

Rafael Martín Vázquez, con | 
compromiso liguero el domingo I 
con el Torino en Italia, se incor-1 
porará ese mismo día ^r la I 
noche a la concentración co I 
Madrid, dos días después que 1 
el resto de sus compañeros, a 
Suárez afirmó que si bien la I 
Federación podría hacer 
plir la normativa de exigir la ■ 
presencia de Martín V^oer ■ 
con seis días de antelación ■ 
compromiso internacional, w ■ 
le parecía oportuno privan ■ 
jugador de ese partido con so ■ 
^^^^- Á I

El técnico español subra) ■ 
que a pesar de la I 
ia tabla del Valencia en laij| 
que ocupa los últimos puca ■ 
ha decidido llamar a Fenia® • ■ 
Quique y Roberto P^’^^^Lj I 
tres se encuentran en un ■ 
estado de forma y para u^r ■ 
tido como el de Checoslovaq>J^ ■ 
será necesario el ■ 
todos, por sus especiales ■ 
diciones, tanto físicas e 9 
técnicas. 1

A la pregunta de si j ■ 
las evoluciones de Nayi®i J ■ 
dor del Tottenham, y »’ | 
si algún día podría ser c | 
cado para la selección esp ■ 
Suárez respondió que t”* j * 
había visto actuar en ■ 
pero sí, en cambio, P^ ■ 
.isión. I
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El Logroñés se ha colocado en la tercera posición de la tablaor

Para Vidal la clasificacióner

de su equipo es envidiada
£1 guardamenta del equipo riojano sigue imbatido tras las diez jomadas

Síndrome Koeman

Canales, imbatido El Logroñés es el equipo revelación este año.

de la Copa

Nueve goles en diez partidos
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j)¡dd Vidal, entrenador 
iel ÍAfgroñés, dijo que el 
tercer puesto de su equipo 
en la clasificación de Pri
mera División, tras dispu- 
arse la décima jomada 
¿el campeonato de Liga, 
no es un “espejismo^\ aun
que será muy difícil man- 
tenerse en esa posición.

LOGROÑO (Efe).- Vidal, 
quien asegura encontrarse en 
el Logroñés como “pez en el 
agua”, comentó ayer que la 
actual clasificación de su 
equipo “es envidiada por 
otros clubes”, pero es cons
ciente de la categoría de equi
pos como el Real Madrid, 
Atlético de Madrid, Valencia 
oAthlétic de Bilbao. Según 
el técnico gallego, si bien 
estos clubes reaccionarán tar
de o temprano, el equipo rio
jano luchará por mantenerse 
en el grupo de cabeza de Pri
mera División.

El portero Canales, a 
quien todavía qpdie ha sido 
capaz de marcarle un gol, el 
defensa líbero uruguayo 
Gutiérrez y el centrocampista 
Martín son los tres jugadores 
del Logroñés más elogiados 
por David Vidal: “desde que 
se incorporaron, con la Liga 
ya iniciada, al equipo titular, 
no se ha perdido ningún 
partido”.

Canales sustituyó al lesio
nado Lung en el segundo 
tiempo del partido Logro- 
ñés-Oviedo, disputado en el 
Campo de Las Gaunas el 
pasado 7 de octubre, y des
pués de 405 minutos como 
portero titular mantiene 
imbatida la portería del equi
po riojano.

Gutiérrez, el último fichaje 
realizado por el Logroñés, 
debutó en el partido de Liga 
fronte al Burgos, en el estadio 
do El Plantío, al sustituir en 
01 equipo titular al defensa 
^Iva, quien en el partido

%

anterior, en San Sebastián, 
fue expulsado y luego sancio
nado con dos partidos de 
suspensión.

Martín, quien sufrió una 
grave lesión la pasada tem
porada, que le mantuvo inac
tivo durante seis meses, rea
pareció en el Logroñés tam
bién en el “partido frente al 
Burgos (1-2).

El Logroñés, que no ha 
encajado en contra qingún gol 
en los últimos cinco partidos, 
continúa sacando la máxima 
rentabilidad a los goles a 
favor, ya que con tan sólo 
nueve goles marcados eñ diez 
partidos ha obtenido 14 pun
tos. David Vidal considera 
que Setién, Salva y Sarabia 
viven “una segunda juventud 
en el Logroñés”, alentados 
por el empuje y ganas de 
triunfar de jóvenes como 
Canales, Cristóbal, Aguilá y 
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del Rey, Vidal desea alcanzar 
las semifinales, como hizo la 
pasada temporada siendo 
entrenador del Cádiz, aunque 
su mayor preocupación es 
mantener al Logroñés en el 
grupo de cabeza de Primera 
División.

"Tenemos los pies en el 
suelo, somos un equipo 
modesto, pero no renuncia
remos a nada que tengamos 
a nuestro alcance”, dijo.

Para el partido de ida de 
la tercera eliminatoria de la 
Copa del Rey, que disputará 
el Logroñés el próximo jueves 
frente al Manacor, equipo 
balear de Segunda B, Vidal 
no ha convocado a Lung, Sal
va, Setién y Abadía.

Los riiojanos se han con
vertido así en el equipo reve
lación de la actual temporada 
al colocarse en la tercera posi
ción de la clasificación de la 
Liga.

GRACIAS SANTA 
GEMA POR 

LOS FAVORES 
CONCEDIDOS 

C.P

El Barcelona intentará 
recuperar su buen juego

BARCELONA (Efe).- El 
partido de vuelta de los octavos 
de final de la Recopa de Euro
pa, que hoy disputarán en el 
Nou Camp el FC Barcelona y 
el FRAM Reyjkiavic (20.45 
horas y dirigido por el griego 
Stavros Zakestidis), debe servir 
a los barcelonistas para recu
perar la confianza perdida tras 
los últimos tropiezos ligueros. 
La principal duda para el 
encuentro ante los islandeses 
reside en saber si el equipo bar
celonista superará la baja del 
holandés Ronald Koeman, líder 
del equipo, ya que tras la lesión 
sufrida en el Vicente Calderón 
el Barcelona no ha logrado ven
cer en ninguno de los dos últi
mos partidos ligueros.

El ya denominado “síndro
me Koeman” ha desembocado 
en una momentánea crisis de 
juego en el Barcelona, puesto 
que el engranaje del equipo que 
dirije Cruyff se ha resentido tras 
la baja del internacional holan
dés, un conjunto que esta tem
porada se había acostumbrado 
a que Koeman dirigiera su 
juego.

Guillermo Amor y Eusebio 
Sacristán han sido los dos juga
dores encargados de canalizar 
el juego del equipo desde la 
zona trasera del terreno de jue-

Michael Gross posible baja 
para el Mundial de Natación

• OFFENBACH (Efe).- El tri
ple campeón olímpico Michael 
Gross, de Alemania, podría ser 
baja para los sextos Campeo
natos del Mundo de Natación, 
que se disputarán en enero en 
la ciudad australiana de Perth, 
al sufrir una amigdalitis que le 
impide entrenarse con norma
lidad. Gross tenía prevista su 
reaparición para el próximo jue
ves, con ocasion de los primeros 
Campeonatos de la Alemania 
reunificada, en los que se rea- 
4izará la selección de los depor
tistas que deben representar a 
Alemania en el Mundial.

El nadador germano indicó 
que ha estado tomando anti
bióticos durante los últimos 

go, aunque sin éxito hasta el 
momento, ya que el equipo 
careció de ideas en los dos últi
mos partidos, lo cual le llevó 
a ceder el primer punto en su 
campo, ante el Burgos (0-0), 
antes de que perdiera la con
dición de invicto en la Liga, 
una semana antes, frente al 
Atlético de Madrid (2-1).

Aprovechar esta circunstan
cia es la única alternativa a la 
sorpresa que tiene el FRAM 
islandés ante el encuentro de 
mañana, dado que ya perdió en 
el partido de ida disputado en 
su estadio (1-2). Los propios 
técnicos islandeses reconocen 
que, tal como estaba jugando 
el Barcelona en los últimos 
encuentros, sobre todo en el 
Camp Nou, será muy compli
cado sorprender a los catalanes 
en su propio feudo.

Al margen de la conocida 
baja de Koeman, Gruyff no 
podrá contar con el defensa 
Nando, uno de los habituales 
en las alineaciones del equipo, 
que fue expulsado en el partido ' 
de ida. Cruyff tampoco dispon
drá del centrocampista interna
cional José Mari Bakero, quien 
no ha sido incluido en la lista 
de convocados debido a unas 
molestias en el tobillo derecho 
que le han impedido entrenarse 
al ritmo del resto de la plantilla, 
por lo que no podrá jugar con
tra los islandeses.

días, y que si se encuentra en 
condiciones participará, pero 
que no piensa poner en peligro 
su salud, pues existen cosas más 
importantes, como sus estudios 
de periodismo.

Michael Gross, de 26 años, 
dejó la natación tras ganar los 
200 metros mariposa en los Jue
gos de Seúl, en 1988, y en caso 
de participar y ganar alguna 
prueba individual en el Cam
peonato del Mundo de Perth 
sería el único nadador que lo 
habría conseguido desde que se 
inició esta competición. Uno de 
los mejores nadadores del mun
do podría de esta manera que
dar fuera del próximo mundial 
de natación.
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Farmacias
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON ROGELIO BURGOS GARCIA, Calatrava, 
47.

PARA MAÑANA: DON GENARO CALATAYUD CACERES, 
Plaza Mayor, 22.

ALCAZAR
PARA HOY: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS PEÑUELA, 

de PhIhcio 6
PARA MAÑANA: DOÑA CRISTINA MAZARRON MORALES, 

E. Castelar, 59.
ALMADEN

DEL 5 AL 11: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, Estanislao 
Cabanillas, 12.

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE MARIA CRUZ, Mártires, 2.

MANZANARES

17.
DEL 5 AL 9: DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del Perdón,

PUERTOLLANO
PARA HOY; DOÑA LETICIA FERNANDEZ LUNA, Plaza de 

San Gregorio (frente al mercado).
PARA MAÑANA: DON MANUEL MARTIN CEBRIAN, Cór

doba, 3.

DEL 4 AL 9:* DOÑA 
Paseo Calvo Soteio, 12.

DEL 4 AL 9: -DOÑA 
Emilio Nieto, 34.

SOCUELLAMOS
ANA MARIA GARCIA DE CASTRO,

LA SOLANA
MARIA AMPARO OCAÑA MUÑOZ,

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6.
PARA MAÑANA: DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 4.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JAVIER SANTA-MARIA BLANCO, Sebas

tian Bermejo, 22.
PARA MAÑANA: DON JUAN MANUEL RUIZ RODERO, 

Morales, 1.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Cines
CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 5‘45 sesión continua.
Pases: 5‘45, 8T5 y 10'45

“GHOST” (Más allá del amor) 
PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: No hay función 
VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: 
Hoy a partir de las 5 sesión continua. Pases 6, 8 y 10 

en la Sala A
“EL OJO DEL TIGRE”

Sala B: “ATRACCION LETAL” 
ALCAZAR DE SAN JUAN 

CINE CRISFEL: Pases: 7'30 y 9'30 
“UNO DE LOS NUESTROS”

El tiempd
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 707,5 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, noreste y ventolina.
Máxima, 16,2 grados.
Mínima, 7,8 grados.
Humedad, 71 por ciento.
Evaporación, 1,2 por ciento.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
55 55 22 11 00 Puertollano 092
55 55 22U40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano ■ 4211 00

Radio
Rato

07,00.- Radio reloj 
Castillu.

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla.], 

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional,
14,30.- Todoesport (Locall’
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5 
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Raí
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nación
23,30.-Historia de un día i
00,00.- A escondidas 
04,00.- Supermusicales j
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,(X): Onda pesquera-Cope, 
07,00: Informativo prime,¡

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, 

ción Local-Regional.
14,30: Informativo

cadena Cope.
15,00: La Rotonda 

ción Local-Regional.

programa-

mediodía

Programa-

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo...........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo..............
Pedro Muñoz.................

......13,30
......9,30

55

55
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 55 ...... 14,00 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena.................... .......11,00 55

........................................................................17,00 ”
13,30 ” 55 .......13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 55 ...... 15,30 55 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 55 .......18,15 55 55 17,00 ”
9,30 ” 55 .......19,15 55 55 19,00 ”

11,00 ” Porzuna............................ ...... 13,00 55 Villarta.............*.................... 14,00 ”
14,00 ” 55 ...... 15,30 55 18,30 ”
17,00 ” 55 .......19,15 55 Valdepeñas............................ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano...................... ......8,30 55 55 13,00 ”
19,30 ” 55 .......11,00 55 Villarrubia.............................. 9,30 ”
12,00 ” 55 ...... 13,30 55 55 t 11,00 ”
11,00 ” 55 ...... 16,45 55 55 14,00 ”
14,00 ” 55 ...... 19,30 55 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................... ......7,30 55 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 55 ...... 14,00 55 Navalpino................................ 15,30 ’ ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................... ......8,30 ” Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 55 ...... 16,00 55 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago. 
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas

defiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día a 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la maña 

(Edición nacional) i
08,30.- El primero de la mañaia

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañi32¡

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañasi 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertid
12,00.- Viva la gente de Ciudalj 

Real
16,00.- Viva la gente de la tari
16,30.- Viva la gente de M 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pK- 

gunta
18,00.- Viva la gente queempíj 

za 1
18,30.- Viva la del colé |
19,00.- Viva la gente de Ciudaí 

Real (Incluye informativo y depoí j 
^®s) 11

20,00.- Viva la gente de 
música 1

20,30.- Gomaespuma j
21,30.- La salud es lo <1«| 

importa j
22,30.- Hora cero 1
24,00.- Súper/García en law’l 

cero |

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
U,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo temton^
12,10.- Plaza Mayor ,¿ 
13,30.- Informativo temton 

local i
14,00.- Diario de las dos .
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola J 
16,00.- Hasta las cinco . 

cinco ¡
17,00.- Esmeralda -
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces .
19,30.- Informativo

Local flOt!20,00.- Con la verda 

clásíí^
21,00.- La hora de los

C7D.2022
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ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJQ.- Escuche los consejos de 
sus compañeros y no trate de poner 
en práctica esa idea descabellada
AMOR.- Muéstrese prudente

LIBRA
SALUD.- No se automedique, pudie
ra resultar peligroso
TRABAJO.- La rapidez en sus reac
ciones sorprenderá a sus enemigos
AMOR.- No sea tan impulsivo

TAURO ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- jLa situación tensa le 
hará sentirse inquieto e irritado

' AMOR.- No trate de lograr el cariño 
de esa persona deslumbrándola con 
su dinero

SALUD.- Buena
TRABAJO.- Obre con cautela o las 
cosas comenzarán a torcerse
AMOR.- No sea injusto con el ser 
amado

GEMINIS SAGITARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No decepcione a esa 
persona importante que confía en 
usted
AMOR.- El problema que le preo
cupaba se resolverá felizmente

SALUD.- Dolor de espalda
TRABAJO.- Repase ese asunto o déle 
un nuevo enfoque si lo juzga oportuno 
AMOR.- Resista la tentación y ño 
cometa una tontería de la que se arre
pentiría toda la vida

CANCER CAPRICORNIO
SALUD.- Fatiga y malestar

f TRABAJO.- Procure mostrarse más 
diligente que nunca, alguien trata de 
ponerle la zancadilla 
AMOR.- Bueno

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No haga castillos en el 
aire y tenga cuidado con esas ideas 
revolucionarias
AMOR.- Situación tensa

LEO ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su falta de tacto pudiera 
echar a rodar un asunto interesante 
AMOR.- No vacile en pedir consejo 
a su familia en este asunto que le 
preocupa

SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Su constancia hará que 
las maniobras de sus enemigos fra
casen
AMOR.- No permita que nadie inter
venga en sus asuntos privados

VIRGO PISCIS
SÁLUD.- Buena
TRABAJO.- Período favorable en el 
plano de las finanzas
AMOR.- Hable claro, pero procure 
no ser brusco

SALUD.- Dolor de cabeza 
TRABAJO.- Tras unos días difíciles, 
todo volverá a la normalidad
AMOR.- No critique la actuación de 
la persona amada y trate de com
prendería

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán discretos, ponderados y muy rectos. Su buen sentido y su naturaleza 
generosa les convertirán en personas dignas de absoluta confianza.

HORIZONTALES: 1: Paso 
de los Alpes. 2: Preposición 
inseparable que a veces deno
ta inferioridad, acción secun
daria, etc. Municipio de Pon
tevedra. 3: Ente (Pl). Cor
púsculo de energía o radia
ción luminosa precisa para 
arrancar un electrón de un 
átomo. 4: Rezaré. Al revés, 
labraré. 5: Se representaran 
en la fantasía especies o suce
sos mientras duermen. 6: 
Contracción. Constelación. 
Habla. 7: Morir. 8: Repita. 
Evite, d: Síntoma premoni
torio de un ataque epiléptico 
(Pl). Máximos. 10: Artículo 
(Pl). Número. 11: Individuo

del senado.
VERTICALES: 1: País del 

este de Africa. 2: Estar. Teji
do que forma malla poligo
nal. 3: Cada uno de los capí
tulos del Corán (Pl). Cierta 
fruta (Pl). 4: Uno de los pue
blos primitivos de España. 
Había, existía. 5: Caballeros. 
6: Letra del alfabeto griego. 
Tueste. Nota musical. 7: Fér
tiles, copiosos de frutos. 8: 
Al revés, árbol leguminoso, 
especie de acacia. Evito. 9: 
Advierten. Voz que corre 
entre el pueblo. 10: Religiosa. 
Número. 11: Perteneciente al 
país o lugar en que uno ha 
nqgjdo (femenino y Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Etiopía. 2: Oír. Lío. 3: Vedar. Lepra. 4: enatnE. oseuQ. 5; Nómadas.
6: Al. Esa. Li. 7: Pedazos. 8: ogeiÓ. Araré. 9: Sello. Lanas. 10: Ama. 
Ras. 11: Apsides.

VERTICALES: 1: Venados. 2: oeN. Gea. 3: eidaN. Pelma. 4: Tramo. 
eilaP. 5: Remedo. 6; Oc. Asa. Ni. 7: Lodazal. 8: Ilesa. Oraré. 9: 
aipeS. Sanas. IO: orU. Ras. 11: Aquiles.

Anuncios por palabras Guía cultural

3

metQlícQ/ 
v¡go z.a.

ESTRUCTURAS METALICAS 
CARPINTERIA DE ALUMINIO
(Sistemas exclusivos de fabricación 
®n las mejores marcas nacionales 

e internacionales)

CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS 
EN PEQUEÑO Y GRAN 

TONELAJE
FABRICA Y OFICINAS:

C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. 1'600
TELFS. 22 72 50-22 72 54

FAX: 25 33 50 
CIUDAD REAL

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 
ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

íntpoCO 
iraOHAllA

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 • CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús

ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos Canet, José 
Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías 
del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jornadas Culturales Chinas.
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de óleos de Carmen Molina 

Monterroso.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Félix María Puebla.
GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID: Exposición de óleos 

de Diego Antona.
TEA7 RO QUIJANO: Proyección de la película “El Regreso del Doctor 

Phibes”

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Exposición sobre Pasteur.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espirftu Santo. Tú que me aclaras 
todo que Iluminas todos los caminos 
para que alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y 
que en lodos los instantes de mi 
vida estás conmigo yo quiero en este 
corto diálogo agradecerle por lodo 
y confirmar una vez más que nunca 
quieto separame de ti por mayor que 
sea la ilusión material Deseo estar 
contigo y lodos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
mios. La persona deberá rezar esta 
oración 3 dias seguidos sin dreir 
el pedido dentro de 3 días será 
alcanzada la gracia por más dilícil 
que sea.
Agadece la gracia alcanzada

M.M.

SANTA CLARA
Oh. Santa Clara que seguiste a Cris
to con tu vida de pobreza y oración, 
haz que entregando nos confíes la 
providencia del Padre Celestial en 
el entero abandono aceptando sere- 
namente su divina bondad Santa 
Clara bella y hermosa ilumina mts 
caminos para la glona y la victoria, 
libramé de los enemigos y de los 
problemas Pido a Santa Ciara que 
cubra mi cabeza cor. su manto 
sagrado Gulame Santa para que yo 
pueda resolver todos mis problemas. 
Amén
(Rezar esta oración más 9 avemarías 
por 9 días con una vela encendida 
en la mano el último día dejar la 
vela finalizar).
Haz tres peticiones una de negocios 
y dos imposibles Publicar el 9® dta. 
Gracias J.J.U

I

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES
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Panasonic ofrece 8.000 millones de dólares por la adquisición de la MCA/Universal Pictures

La industria cinematográfíca podría ser 
controlada por seis grandes estudios

Bárbara Streisand dirige y protagoniza una versión de la novela de Pat Conroy, “Prince of tides”

Si ¡a firma Japonesa Mat- 
susbita Electric Industries 
Co., mejor conocida como 
Panasonic, adquiriera , la 
MCA/Universal Pictures 
por un valor de ocho mil 
millones de dólares, habrá 
que esperar una fusión 
eventual entre Walt Disney 
Co. y Paramount Pictures.

Thomas ELIAS

HOLLYWOOD. (Fax 
Press).- La predicción viene 
del antiguo presidente de 
Columbia Pictures, David 
Puttnam, quien cree que la 
industria del cine estará con
trolada por seis grandes estu
dios, y sólo tres de ellos serán 
de propiedad norteamericana. 
Los seis son: Universal, pro
piedad de Matsushita; Colum
bia, propiedad de Sony; 
MGM/UA (en vísperas de ser 
comprada por el financista ita
liano Giancarlo Parretti); 
Time Warner; Disney-Para- 
mount; y 20th Century Fox.

La inteligencia de Bárbara 
Streisand

El autor de “Prince of 
tides”, Pat Conroy dice de 
Barbara Streisand, que di|^e 
y protagoniza la versión cine
matográfica de su “best 
seller”: “Ha demostrado 
mucha inteligencia para tomar 
esta novela de extensión y pre
tensiones bíblicas y adaptaría

Mel Gibson también “interpreta” papeles violentos en la vida real.

a la pantalla. Es una mujer 
que parece no tener miedo a 
nada.

Kevin Costner se convierte 
en indio honorario. La nación 
Sioux adoptó como miembro 
honorario de la tribu al actor 
y director por su adecuada 
representación del pueblo 
sioux en su filme a punto de 
estrenarse “Dances with the 
Wolves”. Alrededor del trein
ta por ciento de la película 
está filmada en la lengua lako- 
ta, el idioma sioux, con sub
títulos.

' Z

Por otra parte, el célebre 
actor Mel Gibson tuvo un inci
dente con los periodistas hace 
unos días. La estrella de “Let- 
hal Weapon” perdió su 
paciencia cuando un fotógrafo 
en Modesto, California, se 
negó a dejar de tomarle foto
grafías. Gibson, que estaba en 
Modesto para comprar gana
do para su hacienda en el esta
do de Montana, se disculpó 
más tarde y dijo más tarde 
que pagaría por la cámara 
estropeada.

1.a cantante Ann Wilson del 

grupo de rock Heart, ha dicho 
que adoptará un bebé y lo 
criará como madre soltera. 
“Tengo mucho que darle a un 
niño y cuento con el apoyo 
de mi familia”, dijo la Srta. 
Wilson. Hizo el anuncio antes 
de finalizar la adopción, dijo, 
porque se enteró que uno de 
los periódicos sensacionalistas 
estaba a punto de divulgar la 
noticia de “una manera sen
sacionalista y totalmente dis
torsionada”.

Reparto de papeles

Por último mencionaré los 
próximos papeles que inter
pretarán algunos famosos 
actores. Así por ejemplo, Dus
tin Hoffman ha firmado para 
representar al “capitán Gar
fio” y Robin Williams será 
“Peter Pan” en la próxima 
película de Steven Spielberg 
“Hook”, una variación de la 
vieja historia de Peter Pan... 
Por su parte, Debra Winger 
representará el papel de la 
amiga alcohólica de Tom 
Hank en la película “Signi- 
ficant Other”... Campbell 
Scott y Julia Roberts encabe
zan “Dying Young” un drama 
romántico que comienza a fil
marse en diciembre en el Nor
te de California... Harrison 
Ford, Bill Nunn y Annette 
Bening serán los protagonistas 
de la próxima película del 
director Mike Nichols “Regar- 
ding Henry”, que será filmada 
en Nueva York.

Citas

Julio Anguita.

-JULIO ANGUITA, secreta 
rió general del PCE: “El PSOE 
me dijo que en la Casa Común 
hay una habitación para mi”

-VALERY GISCARD DES- 
TAING, ex presidente de Fran
cia: “Husein juega con fuego 
en el tema de los rehenes, y 
un mal trato provocaría los 
rayos”.

-FERNANDO MORAN, ex 
ministro de Asuntos Exteriores: 
“Desde el Gobierno hice una 
labor pedagógica”.

-ANTONIO DIAZ MIGUEL, 
seleccionador nacional de 
baloncesto: “Si me hubiera ocu
pado sólo de las gabardinas ten
dría más tranquilidad”.

-YEHUDI MENUHIN, violi 
nista: “Con el dinero público 
se pueden hacer cosas peores 
que comprar pianos”.

-CARLOS SAURA, director 
de cine: “La guerra es una tra
gedia con momentos tragicó
micos”.

-CARY LAPIQUE, mujer de 
Carlos Goyanes: “He tenido 
que hacer una colecta para 
poder pagar la fianza”.

-- Cumpleaños ■ El cantante se encuentra en México, donde ofrecerá dos conciertos mañana y pasado

Dragoljub Milosevic.

Hoy, día 7, cumplen años:
-JUAN PERUCHO, escritor, 

64.
-FERNANDO TIRAPU, 

ex-futbolista, 39.
-JONATHAN PALMER, piló- 

to de Formula-l, 40.
-MIGUEL RELLAN, 47.
-JOANES OSORIO, jockey, 

32.
-JOSE ANTON, diplomático, 

46.
-JOAN SUTHERLAND, 

soprano, 64.
-DRAGOLJUB MILOSE- 

VIC,entrenador de fútbol, 61.

J. Sabina: ^^Mi generación luchó contra 
el poder y terminó encaramándose a él”
MEXICO. (Efe).- El cantan

te y compositor español Joaquín 
Sabina afirmó ayer en México 
que su generación “luchó por* 
todo menos por el poder y ter
minó por encaramarse a él”, lo 
que ha generado un “complejo 
de culpa tremendo en España”.

En entrevista que publica la 
prensa local, Joaquín Sabina, 
que se encuentra en México 
para ofrecer varios conciertos, 
indica que “hace 20 años mi 
generación luchó por todo 
menos por el poder, ninguno 
pensaba que iba a ganar dinero 
alguna vez, ni siquiera estaba 
en el horizonte de nuestros 
deseos”.

Lucha contra el franquismo

Sin embargo, esa generación 
“ahora cuenta con un montón 
de diputados, con los que yo 
me he emborrachado hace vein
te años, y hemos estado en 
terrenos muy marginales, y con 
los que luché contra el fran
quismo y por el socialismo. Y 
ellos jamás soñaron que iban 
a ser diputados, que iban a 
entrar en el Parlamento y ser 

ministros”.
El cantante agrega que su 

caso es igual a los demás. “Soy 
un cantante de éxito pero yo 
he estado en el exilio, tirado 
en la calle. Ahora es totalmente 
diferente. Cuando hablo con los 
jóvenes de 20 años veo que el 
dinero lo tienen absolutamente 
presente, todos quieren ganar
lo”.

“Complejo de culpa^^

Sabina, que ofrecerá en la 
ciudad de México dos concier
tos el 8 y 10 de noviembre, indi
ca que para su generación “ha 
sido muy duro prescindir del 
dinero y del poder durante 20 
años y de pronto tenerlo ha 
generado un complejo de culpa 
tremendo en España”.

Sobre la composición de sus 
letras reconoce que utiliza ver
sos creados a partir de lecturas 
de periódicos, pero también de 
la gran poesía española, como 
la de Federico García Lorca, 
“no el folklórico sino el de Nue
va York”, la latinoamericana, 
como César Vallejo, y alguna 
francesa.

Sabina dice que utiliza versos creados de lecturas de periódicos en sus letras-

Sabina, que llegó a la capital 
mexicana la madrugada del 
domingo en el mismo avión que 
el cantante español Miguel 
Bosé, sostiene que “las cancio
nes deben ser para que la gente 
baile, y se quiera, y tenga emo
ciones y las oiga en un taxi, 
y deben ser poco literarias. Los 
intelectuales no necesitan can

ciones. Los intelectuales Q 
lean al último Nobel de L 
ratura, al gran Octavio " 
puntualizó. .

Joaquín Sabina ha increm 
tado su popularidad en Hisp 
noamérica en los 
a raíz de discos como H j 
dulce hotel” o “El hombre 
traje gris”.

D.2022
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Los partidos de fútbol entre Tirol y Real Madrid y Sevilla-Torpedo de Moscú se ofrecen en directo

Las transmisiones deportivas dominan 
la programación de hoy en TVE-2

El segundo canal también ofrece el primer capítulo de ^^irtuoso^^ serie dedicada a la música clásica

£1 segundo canal de TVE ofrece hoy una programación 
compuesta fundamentalmente por retransmisiones 
ieportivas y cine, aderezada con el estreno de una 
nueva serie dedicada a la música clásica en un horario 
muy apropiado para tal esparcimiento, las 15,30 horas. 
Por el contrario, el primer canal no ofrece ninguna

novedad reseñable, con una parrilla en la que destaca, 
en horario de máxima audiencia, una sorprendente acu
mulación de espacios de ficción: ‘^Corrupción en Miami^ 
(19,35), “Juzgado de guardia” (2^00), “Las chicas de 
oro” (21,35) y “Estrenos Televisión” (que se emite a 
las 22,05 horas).

MADRID. (Efe).- Este des
pliegue sólo es interrumpido 
durante media hora por el 
“Telediarlo”, aunque para 
algunos, como el escritor 
Manuel Vázquez Montalban, 
las noticias en televisión se 
han convertido en un elemen
to más de entretenimiento, en 
una pseudo-ficción.

La primera retransmisión 
deportiva corresponde al par
tido de vuelta de los octavos 
de final de la Copa de Europa 
entre el Swarovski Tirol y el 
Real Madrid, a partir de las 
19,30 horas y en directo.

El primer encuentro fina
lizó con un contundente 9-1 
a favor del equipo blanco, por 
lo que todo el interés radica 
en conocer si su entrenador, 
Toshack, es capaz de ende
rezar el mal juego de su equi
po antes que un traspiés le 
lleve a la destitución.

La segunda retransmisión 
futbolística, a partir de la 21,45 
horas y también en directo, 
corresponde al encuentro de 
dieciseisavos de final de la 
Copa de la UEFA entre el 
Sevilla Club de Fútbol y el 
Torpedo de Moscú.

Este encuentro resulta más 

interesante, aunque con cier
tos tintes dramáticos debido 
a que el Sevilla se ve obligado 
a remontar un tanteador 
adverso de 3 a 1.

Cine británico

En cuanto al cine, en la 
sobremesa de TVE 2 se ha 
programado la película britá
nica “Serena”, una producción* 
británica de suspense con muy 
poco interés.

A partir de las 01,00 horas, 
en el segundo canal de TVE, 
se emitirá la película muda 
“Asfalto”, una de las mejores 
obras«del buen director aus
tríaco Joe May.

Producida en 1929, narra la 
historia de una mujer “fatal” 
y de un policía que se ena
mora de ella, desobedece a 
sus superiores y se enfrenta 
con su marido.

‘*Virtuoso*\ grandes músicos 
para grandes obras

El segundo canal de TVE 
ofrece hoy el primero de los 
capítulos de “Virtuoso”, una 
serie dedicada a cuatro gran
des solistas de música clásica:

El Madrid viaja muy tranquilo a Suiza, tras el 9-1 del encuentro de ida.

Vladimir Ashkaenazy, Isaac 
Stern, Nathan Milstein y 
Murray Perahia.

El capítulo de hoy, a partir 
de las 15,30 horas, estará-dedi- 
cado a Vladimir Ashkaenazy, 
en una interpretación de los 
“Estudios Sinfónicos” realiza
da por el pianista y director 
de orquesta soviético en la 
ciudad de Lugano.

En los siguientes capítulos

del espacio Isaac Stern inter
preta la “Sonata” de Cesar 
Frank, mientras que Nathan 
Milstein ofrecerá la “Sonata 
a Kreutzer” de Beethoven y 
Murray Perahia obras de 
Beethoven, Schumann, Alban 
Bery y Chopin.

Los buenos aficionados a la 
música culta no cabe duda de 
que estarán de enhorabuena 
por este programa.

Cuarto capítulo 
de “Manuel 
Azaña, un 
soñador sin 
ventura”

MADRID. (Efe).- Dentro del 
espacio “Testigos del Siglo XX” 
se ofrece hoy la cuarta parte 
de la serie dedicada al que fuera 
segundo presidente de la II 
República española, Manuel 
Azaña.

En este capítulo situado a 
comienzos de 1933, la serie titu
lada “Manuel Azaña, un soña
dor sin aventura”, narra como 
la ultraizquierda se lanza a una 
amplia subversión que el 
Gobierno de Azaña reprime 
enérgicamente.

Sin embargo, la oposición 
explota ampliamente el suceso 
de la aldea gaditana de Casas 
Viejas, donde la fuerza pública 
ejecutó sumariamente a una 
decena de campesinos, y Azaña 
se ve obligado poco después a 
presentar la dimisión.

En las subsiguientes eleccio
nes vence la derecha, se pro
ducen las sublevaciones de 
Cataluña y Asturias y Azaña es 
acusado y procesado por su 
supuesta intervención en el 
movimiento revolucionario.

Cuando por fin es liberado, 
llega al poder encabezando la 
coalición del Frente Popular en 
el año 1936 y-ocupa la presi
dencia de la República tras la 
destitución de Niceto Alca- 
lá-Zamora. Dos meses después 
estallaba la sangrienta Guerra 
Civil.

El programa posee una gran 
cantidad de imágenes inéditas 
y cuenta con un especializado 
asesoramiento por lo que es un 
buen medio para conocer la 
apasionante historia reciente de 
nuestro país.

■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.. APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
09,15.- EN BUENA HORA
10.00 LA ISLA “Episodio 

n.20”
10.45 TELEDIARIO
M0 TELEDIARIO
11,45 SANTA BARBARA

■*,55 TELEDIARIO
13,00.. MAGAZINES TERRI

TORIALES

»S?'’ CONEXION CON LA 
yRAMACION NACIO-

■^M- TELECOMEDIA
TtS’' INFORMATIVOS 
WORULES
& CONEXION CON LA 
\U ^^^^^C>N NACIO-

j^.- NO TE RIAS QUE ES 

¡5’00.- TELEDIARIO - 1
'>•238”'' ^^^'I'AL “Episodio

ES su CASA 
TELEDIARIO

IAS MANOS

0LOB¿' ^^ DUENDE DEL 

4f" eos MUNDOS DE 

¡ft- pAJON DESASTRE 

WtaJ^EORMATIVOS i^lUALES
*- CONEXION CON LA

PROGRAMACION NACIO
NAL

1 9,35.- CORRUPCION EN 
MIAMI

20,30.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- NOCHE DE HUMOR
- JUZGADO DE GUAR

DIA
“Una noche intensa”
- LAS CHICAS DE ORO 
“Nos vamos de aquí” (2a. 

parte)
22,05.- ESTRENOS TV
“La historia de los Carpen- 

ters” -88
Intérpretes: Cynthia! Gibb, 

Mitchell, Anderson, Peter 
Michael.

Los hermanos Karen y Rich- 
gard Carpenter compartían algo 
más que un extraordinario 
talento. Su afectuosa relación 
y el mutuo apoyo que se pro
porcionaban pronto se consti
tuyó en la clave de su éxito.

23,45. - TVE-1 EN CORTO
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN
01,15.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
08,35.- MOFLI, EL ULTIMO 

KOALA
09,00.- TV. EDUCATIVA

11,00.- LA HORA DE... 
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA - 2
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
1530.- VIRTUOSOS (Nueva 

serie)
Primer episodio de una serie 

de cuatro dedicada a cuatro 
grandes solistas musicales.

16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“Serena” - 1962 - 59
Dirección: Peter Maxwell
Intérpretes: Patrick Holt, 

Emrys Jones, Honor Blackman.
La policía visita el estudio del 

pintor Howard Rogers para 
comunicarle que su esposa Ann, 
de la que llevaba tres años sepa
rado, ha sido asesinada. 
Howeard declara que pasó la 
tarde en compañía de su mode
lo Serena.

17,35.- DOCUMENTAL 
“Visión de radar en el espa

cio”
18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO-2

„ 19,30.- FUTBOL
Copa de Europa
Octavos de Final. Partido de 

vuelta
F.C. Swarovski Tirol - Real

Madrid C.F.
En directo desde el estadio 

de Innsbruck
20,15.- NOTICIAS
21,20.- TVE-2 NOTICIAS
21,45.- FUTBOL
Copa UEFA
Dieciseisavos de Final (Par

tido de vuelta)
Sevilla CF - Torpedo de 

Moscú
En directo desde el Estadio 

Sánchez Pizjuán de Sevilla
00,00.- TESTIGOS DEL 

SIGLO XX
MANUEL AZAÑA: “Un 

soñador sin ventura” (Ep. n. 4)
01,00.- ULTIMA SESION
“Asfalto” - 1929 - 82
Dirección: Joe May
Intérpretes: Gustav Frohlich, 

Hans Albers, Louise Brooks.
Una joven entra en una joye

ría y se hace con una perla, 
empleando para ello un sistema 
especial que lleva en su para
guas. El joyero, que pronto 
advierte la ausencia de la joya 
avisa a la policía, quien detiene 
a la joven rápidamente.

MUDA
02,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

CANAL 92

9,00 horas: Programación 
Infantil.

11,00 horas: Vídeos Musica
les.

12,00 horas: Dibujos Anima
dos (Película).

D,00 horas: Noticiario en 
GALA.

16,00 horas: SESION DE 
TARDE.

19,00 horas: Dibujos Anima
dos (Película).

20,00 horas: Deportes.
21,00 horas: Informativo 

Local.
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
ULTIMA SESION:
00,30 a 9,00 horas: Música 

y Cine en V.O.

CANAL CIUDAD REAL

13,30 horas: Dibujos Anima
dos.

14,30 horas: Fútbol. Juv. 
Manchego-C.Rural Alarcos.

16,30 horas: Telenovela “Dul
ce desafío”

1730 horas: Té o café.
17,45 horas: Programación 

Infantil.
I845 horas: Misión en Cuba. 
20,00 horas: Telenovela “An

geles Blancos”
21,00 horas: Informativo 

Local
Flash Deportivo.

2130 horas: Comedores de 
Hombres.

23,15 horas: Fuera de la Ley.
01,00 horas: El fín de la 

inicencia.
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Brillante 
actuación de “El 
Lebrijano” y la 
Orquesta 
arábigo-andalusí

PM

Juan Peña Fernández, más 
conocido por, El Lebrijano y la 
Orquesta arábigo-andalusí nos 
ofrecieron, el pasado lunes, un 
concierto cargado de connotacio
nes y raíces arábigo-andaluzas. 
Contaron con la colaboración 
especial de una bailaora y del 
bailaor, “El Mimbre” un nutrido 
grupo de músicos y palmeros que 
completaron el cuadro. Hicieron 
las delicias de un público que, 
a medida que el espectáculo 
avanzaba, se entregó, participó 
y jaleó al cantaor por su mag
nífica actuación.

El teatro Quijano registró casi 
un lleno total. Entre el público 
asistente al concierto se encon
traba gran número de calés que 
son muy aficionados al flamenco, 
ellos colaboraron en el acto, 
acompañando a los artistas, con 
palmas e incluso algunos baila
ban desde sus asientos, lo que 
animó al resto de personas que 
se ancontraban en el teatro. A 
la salida, pudimos comprobar 
como al público le impresióno 
la actuación de este gran artista.

S

I

it

'te

A buen ritmo. Las obras del TAV marchan a buen ritmo. Otra cosa será el resul^do 
final, dado que, guste o no, media España va a quedar dividida por las vias y las vallas 
protectoras. En la foto, las citadas obras a su paso por Puertollano, ciudad que, junto con 
Córdoba y Ciudad Real, será una de las tres en las que pare el TAV, camino de Sevilla, 
verdadero “principio y fin”del proyecto. Córdoba, Ciudad Real y Puertollano se lo han encontrado 
de rebote y no es mérito de nadie, sólo casualidad geográfica. Foto: calatrava.
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El Consejo de , 
Europa admite 
la demanda de 
Ruiz Mateos 
sobre RUMASA

La Comisión Europea de 
Derechos Humanos admitió' 
ayer la demanda presentada po, 
el empresario español José 
María Ruiz Mateos contra la 
Administración española por la 
expropiación, en febrero de 
1983, de las empresas que inte
graban el “holding” Rumasa.La 
comisión, reunida en Estrasbur
go, aceptó la “indefensión” ale
gada por los abogados de Ruiz 
Mateos con respecto al caso 
Rumasa. Entre los argumente 
de la defensa, la comisión tomó 
en consideración la excesra 
duración y la falta de equidad 
del procedimiento, rechazando 
la parcialidad del Constitucio
nal, la falta de acceso a los tri
bunales y la existencia de 
discriminación.

Ruiz Mateos, al conocer la 
decisión de este organismo, dijo 
mostfarse satisfecho pero no 
sorprendido.

Aprobadas 
diversas 
certificaciones 
de obras en 
Comisión

LT

En la sesión habitual de los 
martes, la Comisión de Gobierno 
de la Diputación, acordó la apro
bación de certificaciones de 
obras por un importe de cerca 
de 79 millones de pesetas. 
Dichas certificaciones correspon
den a las realizadas en las carre
teras de Hinojosas a Cabezarru
bias y de Herencia a la CR-1.340.

También se aprobó por un 
importe aproximado de ocho 
millones de pesetas, los proyec
tos de obras en las carreteras 
de Bolaños a Torralba y en la 
travesía de Herencia.

Por otra parte, se aprobaron 
también el alumbrado público en 
las localidades de La Solana, 
Moral de Calatrava y Herencia, 
la casa consistorial de Argama
silla de Calatrava, el mercado 
municipal de Almadén y diversas 
pavimentaciones y acerados en 
Cózar, Puertollano y Campo de 
Criptana.

• La Camara de Comer
cio, mejor las Cámaras, se 
están convirtiendo en pro
tagonistas en estos días. 
Desde la CEOE, que pide 
su desaparición, hasta la, en 
opinión de fuentes empre
sariales provinciales, organi
zada campaña socialista 
para colocar a un hombre 
más fiel en la presidencia 
de la de Ciudad Real, menu
dean las informaciones 
sobre ellas.

* * *

• En la nuestra, unos 
dicen que se ha boicoteado 
la posibilidad de que venga 
una fuerte empresa nortea
mericana; otros que nunca 
vendría por la falta de 
infraestructura; aquellos 
que un funcionario, hoy en 
Bruselas, arropado por un 
intrigante de nacimiento 
desviaron información hacia 
Toledo, otros que...¡vaya 
usted a saber la verdad!

* * *

• Lo que si es cierto, 
es que Mobil España ha 
informado a LA TRIBUNA

sobre el tema, tras recabar 
datos de Mobil Nueva York 
en la mañana de ayer, y que 
Castilla-La Mancha no ha 
sido descartada para el 
emplazamiento, junto a 
otras dos regiones españolas 
y junto a otros dos países. 
Así están las cosas.

Vaselina 
CARPINTERO

Los fenómenos de acción 
y reacción son proporciona
dos. Resulta consecuente 
que una mínima disfunción 
exige una respuesta reduci
da. A una oscilación amplia 
del péndulo hacia la izquier
da sigue una oscilación aná
loga a la derecha. Este prin
cipio mecánico de dinámica 
es igualmente válido en cues
tiones sociales y políticas. 
Las revoluciones encuentran, 
casi siempre, contrarevolu
ciones. El siglo XIX español 
ofrece, con sus movimientos 
pendulares, una clara cons
tatación de los fenómenos 
indicados. En los últimos 
años asistimos en España a 
una sagaz y constante manio

bra de cambiar todo sin que 
se note nada o casi nada y 
sin que, cuando todo está 
consumado se pueda acudir 
a una respuesta eficaz. Se 
evita provocar cambios brus
cos. Nada de dramas. Siem
pre se respetan, formalmen
te, las libertades. Pero, en 
su caso, se congelan primero 
las subvenciones; luego, » 
suprimen; llega la asfixia 
económica; se descalifica la 
organización anterior, mien
tras se sobreprima a las afi
nes... Un ejemplo de actua
lidad lo tenemos en la Cáma
ra de Comercio e Industria 
de Ciudad Real sometida a 
una estrategia de acoso y 
derribo, pero con vaselina.
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